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Casorate Primo conferirà la “Cittadinanza Onoraria” ai figli degli immigrati

«Italiani» per davvero
Gli stranieri in paese sono 664 di cui 117 in età scolare

IL COMUNE di Casorate Primo
ha approvato all’unanimità di
conferire simbolicamente la “Cit-
tadinanza Onoraria” italiana ai
minori figli di genitori stranieri e
residenti a Casorate Primo al 31
dicembre di quest’anno, nati in
Italia e frequentanti le scuole di
ogni ordine e grado del territorio
comunale; l’iniziativa è promos-
sa da comuni, associazioni ed or-
ganizzazioni sindacali che hanno
dato avvio alla campagna per la
riforma della normativa sulla cit-
tadinanza per i migranti e per l’in-
troduzione dello “jus soli”.

Da pagina 3
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CREDO DI  aver partecipa-
to ad ogni consultazione po-
polare che abbia riguardato il
Partito Democratico, dalla
costituzione fino alle ultime
primarie in cui Bersani è ri-
sultato vincente, e partecipe-
rò alle prossime riguardanti
la Lombardia e la scelta dei
parlamentari.
Probabilmente mai un parti-
to aveva dato lezioni di vera
democrazia all’intero mondo
politico italiano come sta fa-
cendo il PD da tempi non so-
spetti, dimostrando finalmen-
te di far funzionare una mac-
china che sa generare consen-
so e attenzione perché ripor-
ta i temi della politica e dei
problemi reali al centro del
dibattito.

QUI C’È «profumo di demo-
crazia», si potrebbe dire pa-
rafrasando Nichi Vendola: e
come negarlo. Per le regole,
innanzitutto, che sono l’im-
palcatura, la costituzione di
un partito degno di questo
nome; per la volontà di coin-
volgere i cittadini nelle scel-
te con le famose primarie, al-
l’inizio persino ridicolizzate
dagli avversari ed oggi rive-
latesi uno strumento ambito
ed invidiato da quel centro-
destra che si logora perché
non le ha.

L’EVIDENZA  ha dimostra-
to che i “partiti-persona” era-
no diventati dei collettori di
faccendieri ai quali non im-
portava nulla degli interessi
generali. Ma i faccendieri,
astutamente, hanno visto il
grande vuoto lasciato spon-
taneamente dai cittadini
italiani e se lo sono preso,
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Orizzonti lontani

Democratici
senza dubbio

di Damiano Negri

Continua a pagina 2

È l’edificio più vecchio del paese: oltre 600 anni

Affittasi residenza antica
1750 euro al mese per vivere nella storia

NEL CUORE del paese c’è un
vero e proprio monumento molto
amato dai mottesi. Si tratta della
famosa “Casina di Caccia” che
sorge nel parco della Villa Incisa
Properzj, accanto al palazzo set-

•  MOTTA VISCONTI  • tecentesco tuttora abitato dalla
famiglia del dottor Giacomo. La
proprietà ha deciso di affittarla:
1500 euro al mese più 250 euro
di spese mensili, per vivere in un
contesto fra i più suggestivi del
territorio e meglio conservati a li-
vello ambientale.    Da pagina 26

Bottaro: «Avanti
con l’ex Omino di
Ferro, riproposto

tale e quale»

•  CASORATE PRIMO  •

«STIAMO andando a ri-
convenzionare il piano dell’ex
Omino di Ferro, dopo la sen-
tenza del Consiglio di Stato e
l’approvazione del nuovo
PGT che ormai è esecutivo e
operativo a tutti gli effetti».
Parla l’Assessore ai Lavori
Pubblici Bottaro.   A pagina 7

L’indebitamento per l’Oratorio scende a 775.000 euro

«Siamo sulla giusta strada»
Il resto si deve estinguere entro il 2016

PROCEDE MEGLIO del pre-
visto la raccolta straordinaria lan-
ciata dalla Parrocchia San Gio-
vanni Battista per ripianare il
debito accumulato dalla ristrut-
turazione  dell’Oratorio San Lui-

•  MOTTA VISCONTI  • gi e quest’anno l’indebitamento
è sceso da 950.000  a 775.000
euro (meno 175.000). Di questo
passo verrà centrato l’obiettivo
di don Gianni Nava che aveva
auspicato di raccogliere 150.000
euro all’anno dal 2011 al 2016
incluso.                       Pagina 19

Il Poliambulatorio sorto
al posto del “Circolino”
venduto per ripianare
i debiti.

Ai figli dei casoratesi im-
migrati verrà consegnata la
Costituzione e il Tricolore.

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

Morici e primarie:
«Finalmente si parla

di programmi,
non di persone»

INTERVISTA a tutto campo
al segretario del PD che spie-
ga: «Ogni scelta non avviene
più nelle “segrete stanze” di
partito».         Da pagina 17

•  MOTTA VISCONTI  •
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occupato, spartito con gente
impresentabile (basti pensare
che, a fronte di un 2% degli ita-
liani indagati per reati vari, solo
fra i parlamentari questa per-
centuale sale ad oltre il 9%).

SAREBBE DEL tutto inutile e
fuorviante, in questo frangente,
parlare dell’ennesima “discesa
in campo” dell’ex presidente
del Consiglio, dei danni che
produce ogni suo patetico ten-
tativo di tornare a lavorare «per
il bene del Paese» e ciò che ha
rappresentato il suo controver-
so ventennio: ormai Berlusconi
non è più un problema soltanto
italiano quanto europeo.
Gli italiani se ne facciano una
ragione e tornino ad occuparsi
di politica in modo attivo, sen-
za cadere nel tranello del
populismo a buon mercato, dei
tele-imbonitori, ma anche dei

www.danielebosio.com

Soldi & Investimenti • Lo spazio di informazione del Dottor Daniele Bosio dedicato a finanza e risparmio

Se un prodotto può disorientare
Ci sono le banche da una parte e clienti poco preparati dall’altra: così
succede che polizze vita rassicuranti non mantengano le promesse

a cura del Dott. Daniele Bosio

Consulente Finanziario
Indipendente (Fee Only)

DI CASI come quello che mi ac-
cingo a descrivere è pieno il
mondo. Ne leggo tutti i giorni per
lavoro ma questo in particolare
mi ha lasciato disorientato e ri-
guarda un prodotto della banca
Intesa Sanpaolo.
L’istituto ha emesso una Polizza
Vita denominata Intesa Sanpaolo
Life Prospettiva 07/2011 e l’ha
collocata presso le filiali del ter-
ritorio italiano. Quando si parla
di collocamento potete essere
certi che verrà proposta a chiun-
que manifesti l’interesse di inve-
stire qualche risparmio e si rivol-
ga alla banca per un consiglio.
Non è come al supermercato,
dove ci sono gli scaffali e il clien-
te sceglie in base al prezzo o al-
l’etichetta. In banca gli scaffali
non esistono, gli strumenti di in-
vestimento sono ben nascosti e
vengono estratti solo nel momen-
to in cui viene fatta la richiesta.
Quali verranno estratti per primi?

COME HO GIÀ  avuto modo di
spiegare in passato, il colloca-
mento è in genere sollecitato dal-
le direzioni delle banche. Si pro-
cede alla verifica dell’ammonta-
re collocato alla fine della gior-
nata e se questo non è soddisfa-
cente, partono reprimende o te-
lefonate di biasimo per l’obietti-

«Quando una
banca spinge per
uno strumento è
perché da questo
prevede di trarne

un guadagno»

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT vo mancato. Ma torniamo alla
polizza in questione.
E’ possibile scegliere il profilo
“Protetta”, e sono pronto a scom-
mettere che per la denominazio-
ne rassicurante, sia stata la più
collocata.

GIÀ IL NOME Prospettiva Pro-
tetta a mio avviso può trarre in
inganno il risparmiatore. Se poi
consideriamo che è una Polizza
Vita, gode anche della fiducia
che gli italiani hanno sempre
mostrato verso questi prodotti.
La polizza investe in fondi inter-
ni della compagnia aumentando
ulteriormente il conflitto di inte-
ressi. Quando una banca spinge
per uno strumento è perché da
questo prevede di trarne un gua-
dagno.

PER QUESTA polizza è previ-
sta una commissione di gestione
annua pari all’1,8 %, più una
commissione di gestione sui fon-
di interni che per semplicità
quantifico in 1%. In pratica la
banca è certa che nella durata dei

4 anni contrattuali, incasserà al-
meno l’11,2% sull’importo ver-
sato. Ma veniamo a quanto inte-
ressa il risparmiatore e cioè il suo
ipotetico guadagno.
La probabilità che l’investitore,
dopo 4 anni, abbia un rendimen-
to negativo, cioè una perdita è del
69,45%. Che abbia un rendimen-
to in linea con quello dei titoli di
stato è pari al 17,04% e inferiore
ai titoli di stato è l’8,14%. La pro-
babilità di guadagnare più di un
titolo di stato è solo del 5,37%.
In sostanza possiamo dire che la
banca ha la certezza di incassare
l’11,2% sui vostri soldi mentre
voi dovrete sperare di pescare il
biglietto vincente della lotteria.
Inoltre la polizza non garantisce
in alcun caso il capitale investi-
to.

LA DOMANDA che mi pongo
è come facciano a collocarla.
La risposta è molto semplice: con
tutta probabilità potrebbero non
spiegare adeguatamente come
funziona e il cliente, come acca-
de spesso, potrebbe non legge il
contratto.
Purtroppo il cliente si rende spes-
so complice della banca agendo
in maniera superficiale.

partiti che in realtà partiti non
sono. Tra questi, fa parlare di sé
l’ultimo “partito-persona” ap-
parso sulla scena, il MoVimento
5 Stelle di Beppe Grillo, nato
come promettente fenomeno ge-
nuinamente democratico ma che
stenta a risultare convincente alla
prova dei fatti: l’adesione al pen-
siero unico  (soltanto il suo), le
“parlamentarie” diventate un
caso di scarsa trasparenza, alcu-
ni temi pericolosi come l’anti-
europeismo, l’anti-euro e una
vaga xenofobia, il mistero di
questo Casaleggio che incombe
come un regista occulto, più in-
teressato ad attrarre un facile
consenso piuttosto che occupar-
si di qualità della politica. Se
avete a cuore questo movimen-
to, rimboccatevi le maniche per-
ché un partito è un’altra cosa: è
l’elaborazione di una serie di
proposte, non un elaborato in-
sulto da veicolare all’avversario
via blog. Di questo, come direb-
be Luciana Littizzetto...

Damiano Negri
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Il Consiglio comunale ha approvato all’unanimità questo “gesto simbolico” a favore dell’integrazione

La «Cittadinanza Onoraria» ai
figli degli immigrati di Casorate
Gli stranieri in paese sono 664 ma ben 117 in età scolastica non
saranno ufficialmente italiani fino al loro 18° compleanno. Una legge
ingiusta perché spesso si tratta di giovani perfettamente integrati

•  CASORATE PRIMO  •

di Damiano Negri
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CASORATE PRIMO

NEL LUGLIO DEL  2011, il
Comitato “L’Italia sono anch’io”
composto da comuni, associazio-
ni ed organizzazioni sindacali ha
dato avvio alla campagna per la
riforma della normativa sulla cit-
tadinanza per i migranti e per
l’introduzione dello “jus soli”.
A seguire, anche l’Unicef Italia
lo scorso 20 novembre in occa-
sione della “Giornata mondiale
dei diritti dell’infanzia”, nell’am-
bito dell’iniziativa “Io come Tu”,
ha invitato i comuni italiani a
conferire la “Cittadinanza Ono-
raria” ai minori stranieri come
atto simbolico, per sollecitare la
modifica della legislazione vi-
gente in materia. Basti pensare
che gli stranieri residenti in Ita-
lia, al 1° gennaio 2011, erano
4.570.317 e rappresentano una
quota pari al 7,5% della popola-
zione totale residente (fonte:
Istat).

NEL CORSO DELLO  stesso
anno considerato dall’Istituto di
Statistica, sono nati in Italia cir-
ca 78.000 bambini stranieri, pari
al 13,9% del totale, e sono circa
un milione i minori figli di mi-
granti, per la gran parte nati in
Italia, che frequentano le nostre
scuole e che solo al compimento
del 18° anno potranno chiedere
l’ottenimento della cittadinanza
italiana, pur non essendo migran-
ti e, molto spesso, non avendo
mai conosciuto il Paese di pro-
venienza dei propri genitori.
A Casorate Primo, al 31 dicem-
bre del 2011, i cittadini stranieri

pediscono l’attuazione del prin-
cipio costituzionale di uguaglian-
za», ha scritto il Comune di
Casorate nella delibera con la
quale ha dichiarato piena unità di
intenti con il movimento civile
promosso dal comitato “L’Italia

residenti erano ben 664 (pari al
7,79% della popolazione resi-
dente), di cui 117 minori frequen-
tanti le scuole del territorio (in
generale, un minorenne in età
scolastica per ogni 5 adulti cir-
ca).

COME ORMAI evidente a tut-
ti, l’immigrazione in Italia non è
un fenomeno transitorio ma ten-
de a stabilizzarsi nel tempo, iden-
tificando il nostro Paese come
luogo in cui vivere, lavorare e
crescere i propri figli; pertanto
l’immigrazione rappresenta una
componente fondamentale della
società italiana, contribuendo in
maniera determinante allo svi-

Il Municipio di via Dall’Orto
a Casorate Primo.

I ragazzi, che solo al compimento della
maggiore età potranno chiedere

l’ottenimento della cittadinanza italiana,
non sono affatto migranti e, spesso,
non conoscono nemmeno il Paese di

provenienza dei propri genitori

CASORATE PRIMO (PV) • Via Garibaldi, 54
Tel. 02 9056783

fotottica@otticagiannifotostudio.it

Internet: www.studiofotogianni.com

sono anch’io”, dall’Unicef Italia
e dalle organizzazioni sindacali,
portando al Consiglio comunale
dello scorso 27 novembre ed ap-
provando all’unanimità (senza i
voti delle minoranze, che aveva-
no già abbandonato l’aula all’ini-
zio della seduta, n.d.r.) questo
importante atto a favore dell’in-
tegrazione.

«PROPRIO PERCHÉ l’attua-
le legislazione in materia di cit-
tadinanza, al fine di perseguire
una effettiva eguaglianza dei di-
ritti, debba essere fortemente mo-
dificata in direzione di una sem-
plificazione e di una facilitazio-
ne nell’attribuzione della cittadi-
nanza ai figli dei migranti e cit-
tadini stranieri che ne fanno ri-
chiesta», si legge sulla delibera,
«il Comune di Casorate Primo ha
approvato all’unanimità di con-
ferire simbolicamente la “Citta-
dinanza Onoraria” italiana ai mi-
nori figli di genitori stranieri e
residenti a Casorate Primo al 31
dicembre di quest’anno, nati in
Italia e frequentanti le scuole di
ogni ordine e grado del territorio
comunale».

luppo economico, sociale e civi-
le collettivo.

«OGGI PER I MIGRANTI  che
risiedono nel nostro Paese persi-
stono ancora forti limitazioni, il
più delle volte insormontabili ed
ingiustificate, che danno luogo a
disuguaglianze, ingiustizie, di-
sparità di trattamento e
discriminazioni che di fatto im-

«L’INIZIA TIVA si pone entro
un percorso - avviato da anni -
di integrazione culturale e di
inclusione civica dei residenti
stranieri a Casorate (corsi di
lingua italiana, sostegno scola-

Il commento dell’Assessore Belloni

«L’integrazione prima di tutto»
stico, sportello stranieri, ecc.)».
E’ questo il commento dell’As-
sessore alla Cultura e Istruzio-
ne Giovanna Belloni in merito
alla Cittadinanza Onoraria.

Continua a pagina 6
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«Buon Natale e
felice anno nuovo
  ai cittadini
    di Casorate»

Il tradizionale augurio di buone feste ai lettori da parte del Sindaco di Casorate Primo

«Ci lasciamo alle spalle un anno
impegnativo ma posso garantire
che noi andremo avanti con lo
stesso slancio ad amministrare
al meglio la nostra città»

•  CASORATE PRIMO  •

di Damiano Negri

INTERVISTA DI FINE  anno
per il primo cittadino di Casorate,
Gian Antonio Rho, che vuole
concludere questo difficile 2012
ricordando, per prima cosa,
un’iniziativa fortemente voluta
dalla sua Amministrazione co-
munale ormai da molto tempo:
«Quest’anno la Giornata del
Bambino si terrà in due date: la
prima parte si è già svolta lunedì
10 dicembre, in occasione della
quale i bambini  delle scuole pri-
marie e secondarie hanno realiz-
zato una mostra in Sala
consiliare», spiega il Sindaco,
«ed è proprio nell’apertura di
questo evento, insieme ai 100
bambini presenti, che abbiamo
spiegato il significato della Gior-
nata del Bambino e il perché vo-
lessimo dare la “Cittadinanza
Onoraria” ai bambini nati in Ita-
lia e frequentanti le nostre scuo-
le dell’obbligo» (vedere a pagi-
na 3).

«QUESTO ATTESTATO  ver-
rà consegnato domenica 13 gen-
naio 2013 alla presenza del pre-
fetto di Pavia, Giuseppa Peg
Strano, e del presidente della Pro-
vincia di Pavia, Daniele Bosone.

Tariffe natalizie
per i parcheggi a

pagamento in centro

Siccome si terrà di domenica
pomeriggio,  all’iniziativa uffi-
ciale seguirà la merenda per i
bambini e momenti di festa, tutti
insieme»

FACENDO ECO alle dichiara-
zioni dell’Assessore Giovanna
Belloni, anche il Sindaco Rho
afferma la volontà di procedere
nella strada del conferimento -
benché simbolico - della cittadi-
nanza italiana in quanto  «credia-
mo che un bambino nato in Ita-
lia debba essere italiano, e per
noi diventa uno sprone, un in-
vito al Governo (che verrà) e
allo Stato per stringere i tempi
sulla riforma della legge di cit-
tadinanza. Noi su questo voglia-
mo contribuire a far crescere la
consapevolezza degli italiani
per riconoscere questi diritti ai

bambini».

GIAN ANTONIO RHO  confer-
ma anche un “classico delle fe-
ste”: la visita del primo cittadino
in tutte le scuole, precisamente
mercoledì 19 dicembre.
«Mi recherò a rendere il saluto
mio e di tutta l’Amministrazio-
ne ai casoratesi più piccoli», pro-
segue Rho, «è un contatto che mi
piace mantenere affinché, fin da
giovani, i cittadini della nostra
città sappiano che esiste una
struttura che si occupa dei pro-
blemi collettivi, dove le regole
democratiche rimangono a ga-
ranzia di tutti»

NON PUÒ MANCARE , inol-
tre, il tradizionale augurio di buo-
ne feste da parte di Gian Anto-
nio Rho ai casoratesi: «Auguro

Avvisa i tuoi contatti e-mail cheAvvisa i tuoi contatti e-mail che

è online
questo nuovo numero.
è online
questo nuovo numero.

Grazie.Grazie.

www.pudivi.it

a tutti i cittadini della nostra città
buon Natale e felice anno nuo-
vo. Ci lasciamo alle spalle un
anno impegnativo ma posso ga-
rantire che noi andremo avanti
con lo stesso slancio ad ammini-
strare al meglio la città e per il
bene del paese, compatibilmen-
te alle disponibilità economiche
che abbiamo e che avremo».

INFINE, un’apertura sul tema
dei parcheggi a pagamento: «Per
il periodo che va dall’8 di dicem-
bre 2012 fino al 6 di gennaio
2013 abbiamo ridotto la tariffa»,
conclude il Sindaco Rho, «inve-
ce di pagare 20 centesimi per un
quarto d’ora, basteranno 5 cen-
tesimi per 10 minuti; al contempo
invece di pagare 1 euro all’ora si
pagheranno 60 centesimi, sem-
pre soltanto per il periodo nata-
lizio. Il nostro obiettivo era ed è
quello di regolamentare traffico
e soste: adesso si vive bene e i
parcheggi sono quasi pieni di
macchine. Ci dispiace per chi era
abituato a piazzarci tutto il gior-
no la propria auto, togliendo un
diritto a tanti altri cittadini. Que-
sto era intollerabile»

Gian
Antonio
Rho e il
classico
albero.

Un’immagine della presentazione della mostra avvenuta
lunedì 10 dicembre in Sala consiliare.
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Importante risultato dopo il vertice in Comune convocato dall’Assessore e consigliere provinciale Bosatra

Trasporto studenti: c’è la svolta
Linea “sdoppiata” e nuovi pullman. «Ho fatto la mia parte in Provincia»

•  CASORATE PRIMO  •

di Damiano Negri

E’ TORNATA a far parlare di sé
la questione dei mezzi pubblici
strapieni riservati agli studenti
diretti a Pavia. A farne le spese,
decine di giovani (anche
casoratesi) che sono rimasti a
piedi perché gli autobus non sono
riusciti a contenere tutti i passeg-
geri se non addirittura rimasti
senza autobus per mancanza di
corse. Il malcontento, come in
passato, è sfociato nell’ennesima
petizione organizzata dai ragaz-
zi e dai loro genitori che, questa
volta, forti delle oltre 100 firme
raccolte, si sono rivolti al Comu-
ne di Casorate ed in particolare
all’Assessore all’Urbanistica An-
gelo Bosatra.

«SONO STATO  contattato dai
genitori di Casorate i cui ragazzi
sono rimasti a piedi e non erano
stati caricati sui bus perché trop-
po pieni, tanto che è stata fatta
una petizione che in poco tempo
ha raccolto oltre 100 firme, inol-
trate all’azienda PMT e mandate
per conoscenza alla Provincia di
Pavia in cui il sottoscritto, in qua-
lità di consigliere provinciale, è
presidente della Commissione
Trasporti», spiega Bosatra.
«Pertanto mi sono fatto carico del
problema con l’Assessore pro-
vinciale competente, Michele
Bozzano, Assessore al Territorio
e alla Viabilità e assieme abbia-
mo convocato la PMT e la Line
qui a Casorate».

IL  VERTICE,  convocato da
Bosatra, si è svolto lunedì 3 di-
cembre in via Dall’Orto insieme
al Sindaco Gian Antonio Rho,
con alcuni ragazzi e le mamme
in rappresentanza degli utenti, i
sindaci di Marcignago e Battuda
(investiti dello stesso problema
perché la linea dei trasporti è co-
mune), ed ha visto la partecipa-

Trivolzio, Trovo e poi a Pavia,
anche con l’aggiunta di nuovi
pullman. Sono previsti dei nuo-
vi orari che verranno modificati
e testati, dopodichè ci si ritrove-
rà per confrontarsi e verificare
che i problemi siano stati nel frat-
tempo risolti». L’ing. Anselmetti,
inoltre, ha proposto di utilizzare
i social network (Facebook,
Twitter) per far arrivare a PMT
eventuali segnalazioni da parte
degli studenti, che utilizzano as-
siduamente questi nuovi media.

«QUESTO CREDO sia un im-
portante risultato da ascrivere
anche all’Amministrazione di
Casorate: i genitori dei ragazzi
sono venuti da me sapendo che
sono consigliere provinciale, ed
avrei potuto essere il tramite fra
le aziende dei trasporti e gli uten-
ti. Ho fatto la mia parte in Pro-
vincia e credo che questo sia un
risultato importante».

Le novità in vigore
dal 7 gennaio, una
volta che riprenderà

il servizio dopo le
vacanze natalizie

zione di tutta la struttura
organizzativa provinciale con
Bozzano insieme ai responsabili
dei servizi competenti, la PMT
con la sua struttura, l’ingegner
Anselmetti (direttore generale),
Carlo Prada (responsabile del

movimento) e gli ingegneri Bas-
si e Coladonato (responsabili
della pianificazione).

«DEVO assolutamente ringra-
ziare anche l’ingegner Luca
Fraschini, presidente della Line,
perché ha dato subito la sua di-
sponibilità, una volta investito
del problema, a mettere a dispo-
sizione tutta la struttura per risol-
vere la questione. È stata una riu-
nione costruttiva perché ha por-
tato ad ottenere un risultato im-
portante: infatti dal 7 gennaio,
una volta che riprenderà il servi-
zio dopo le vacanze natalizie, le
corse verranno “sdoppiate”.
Quindi Marcignago, Vellezzo,
Battuda e Rognano avranno una
propria linea e dei propri pullman
che partiranno da Vellezzo, men-
tre Casorate avrà la sua linea che
arriverà da Motta Visconti, ma
che andrà direttamente a

ANGELO BOSATRA  fa par-
te del popolo democratico che
alle primarie del centrosinistra
ha tifato per Matteo Renzi. Ma
si è prestato a fare il “renziano”
o ci credeva davvero?
«Abbiamo aderito convintame-
ne alla proposta di rinnova-
mento rappresentata dal sinda-
co di Firenze, e fatta propria
anche dal nostro presidente
provinciale, il Senatore Danie-
le Bosone (PD). Renzi incar-
nava una posizione innovativa
che poteva portare una ventata
di freschezza per allargare la

Sulla scia del Senatore Daniele Bosone

Bosatra che tifava Renzi
base di partecipazione, soprattut-
to ai giovani», risponde l’Asses-
sore all’Urbanistica di Casorate
Primo.
«In questo momento, in cui la po-
litica sta attraversando un perio-
do molto difficile, avere tale par-
tecipazione dei giovani che
trovano un punto di riferimen-
to all’interno del partito è im-
portante: non a caso, io sono e
resto da questa parte qua, nel
centrosinistra e nel Partito De-
mocratico. Il nostro patrimo-
nio, adesso, sono loro: i gio-
vani».                                  [dn]

ANNUNCI GRATUITI
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 MIMMOda  MIMMO Pizzeria
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 Pizzeria con forno a legna
Pizza al trancio

1 Euro per ogni consegna a domicilio
Accettiamo tutti i tipi di ticket

Pizzeria
d’asporto

Qui sopra, i “risu(l)tati” del
ballottaggio delle primarie di
centrosinistra che si è svolto
domenica 2 dicembre a
Casorate: anche qui, Bersani
ha nettamente stravinto. Al
primo turno di domenica 25
novembre, i 269 voti ottenu-
ti sono andati ai seguenti:
Bersani 135 (50,19%), Renzi
85 (35,18%), Vendola 42
(12,39%), Puppato 5 (2,82%),
Tabacci 1 (1,03%). (Fonte: PD
Casorate Primo)

L’Assessore all’Urbanistica di
Casorate, nonché consigliere
provinciale, Angelo Bosatra.

www.pmtsrl.it
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ANNUNCI GRATUITI

La situazione dei lavori pubblici già ultimati e da eseguire: intervista all’Assessore Francesco Bottaro

Pochi soldi e Patto di Stabilità,
così il settore è semi-paralizzato

«Si opera con le manutenzioni straordinarie e vari
“rattoppi” perché la legge ci impedisce di fare altro»

•  CASORATE PRIMO  •

di Damiano Negri

IL  COMPARTO LAVORI  pub-
blici è sempre quello che meglio
rappresenta l’efficacia della mac-
china amministrativa, ma ormai
anche questo settore sembra es-
sere “ostaggio” delle norme fi-
nanziarie del Governo e delle in-
certezze sui bilanci.
Come spiega l’Assessore del Co-
mune di Casorate Primo, Fran-
cesco Bottaro, «soltanto nel mese
di giugno di quest’anno ho po-
tuto cominciare a fare qualcosa,
avendo la certezza delle cifre del
documento di programmazione
economica. In questi 3-4 mesi,
pur avendo pochissime risorse a
disposizione, soprattutto a causa
del Patto di Stabilità (che, para-
dossalmente, ci obbliga ad accan-
tonare 300.000 euro senza poterli
spendere, così come molti comu-
ni che non riescono nemmeno a
pagare le aziende creditrici), ab-
biamo concluso l’intervento sul
cimitero che era stato sospeso a
causa dei furti di rame, dovendo
dare la precedenza a questa emer-
genza. Adesso abbiamo sistema-
to alcune cappelle la cui manu-
tenzione, nonostante siano asse-
gnate in concessione per 99 anni
a dei privati, torna sempre e solo
in capo al Comune di Casorate».

UN ALTRO intervento consi-
stente riguarda il Parco Giochi
“Olivelli”: «A settembre, grazie
ad un contributo di 10.000 euro
erogato dal Supermercato
Conad, più 2.000 euro stanziati
dal Comune, abbiamo compiuto
il secondo intervento su que-
st’area che, fino ad un anno e
mezzo fa, era in condizioni criti-
che. Quest’anno», prosegue
Bottaro, «abbiamo potuto ag-
giungere tre nuovi impianti per
il gioco grazie allo sponsor, ren-
dendo più piacevole la perma-

«Nuovi giochi al
parco Olivelli grazie

ad un contributo
di 10.000 euro

di Conad»

Dopo il furto dei pluviali e
delle parti in rame avvenuto al
Cimitero (foto sopra), il
Comune di Casorate ha deciso
che ne saranno installati di
nuovi ma realizzati in un altro
materiale, meno “pregiato”.

nenza nel primo parco cittadino,
rendendolo a misura di paese, pur
consapevoli del fatto che risulti
ancora  sottodimensionato rispet-
to alle necessità».

SUL FRONTE della viabilità,
Bottaro rileva che «è stata messa
in sicurezza l’intersezione fra via
Palazzo con angolo via Tosi, una
strettoia viabilistica che, da sem-
pre, soffre per la mancanza di
marciapiedi adeguati. Oltretutto,
nonostante gli sforzi, non si rie-
sce ad impedire il passaggio dei
mezzi pesanti», contribuendo ad
alimentare sempre di più il de-

siderio di una circonvallazione
esterna, «che è stata messa nel
PGT ma per la quale servirebbe
un finanziamento notevole, e che
perciò rimane un’intenzione».

BOTTARO prosegue spiegando
i lavori che hanno interessato il
patrimonio edilizio scolastico:
«L’ultimo intervento riguarda la
messa in sicurezza - con relativa
impermeabilizzazione - della pa-
lestra delle scuole medie, nel-
l’ambito di una serie di manuten-
zioni straordinarie (o “rattoppi”)
che siamo costretti a fare perché
la legge ci impedisce di fare al-
tro. Lo stesso accade con ASM
che affronta le criticità quotidia-
ne della nostra rete idriche: ASM
da settembre-ottobre ha messo
mano alla rete investendo qual-
cosa come 250.000 euro per ri-
solvere i guasti dell’erogazione
idrica, grazie anche alle nostre
pressioni. L’anno prossimo l’in-
tenzione è di intervenire su tutta
la via  Battisti e stiamo cercando
le risorse che ci consentano
lasfaltatura del tratto di strada,
lungo piu di un chilometro».

«L’integrazione
prima di tutto»

«QUEST’ANNO abbiamo
voluto cogliere l’occasione
della “Giornata dei diritti del
bambino” per sottolineare la
questione del riconoscimento
della cittadinanza degli stra-
nieri nati in Italia, una questio-
ne portata avanti dall’Unicef,
da vari Comuni e associazio-
ni. L’impegno dell’Ammini-
strazione comunale ha raccol-
to l’adesione positiva della
Scuola che collabora alla ma-
nifestazione “I colori dell’ac-
coglienza: tutti uguali, tutti di-
versi” con una mostra di la-
vori (dal 10 dicembre in poi
in Sala consiliare) della scuo-
la d’infanzia e primaria e con
iniziative dei ragazzi della
scuola secondaria in occasio-
ne della “Giornata del bambi-
no” che si svolgerà il 13 gen-
naio».

IL 13 GENNAIO 2013 alle
ore 15.00 presso la Sala
consiliare ci sarà una festa per
bambini e ragazzi nel corso
della quale saranno distribu-
iti gli attestati di cittadinanza
onoraria ai minori stranieri.
«Ci auguriamo una parteci-
pazione numerosa», auspica
l’Assessore Giovanna Bel-
loni, «a sottolineare la
condivisione della comuni-
tà casoratese verso i valori
della accoglienza, della so-
lidarietà e della pluralità del-
le culture».

Damiano Negri

Segue da pagina 3
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tremo definire la vicenda e quin-
di entro il 2014 riuscire a dire
“qui sorgerà la nuova scuola ele-
mentare” con la prospettiva il
nuovo polo scolastico», alienan-
do alcuni beni del Comune.

L’ASSESSORE Bottaro ricorda
come siano le scuole elementari
ad essere le più bisognose di ri-
facimento perché ormai «è del
secolo scorso» (se non, addirit-
tura, di due secoli fa, n.d.r.).
«Chiaramente si tratta di una
struttura che soffre, che richiede
manutenzione continua, onerosi
costi di mantenimento ecc.».
Per quanto attiene al nuovo
plesso scolastico, «pensiamo di
fare quattro sezioni pari a venti
aule e la palestra. A seguire - e
per lotti - il resto, ovvero le scuo-
le medie. Entro il 2013 dovremo
riuscire a definire il tutto».

PER CONCLUDERE, Bottaro
fa una riflessione generale: «Io
sono arrivato quando le cose sta-
vano già camminando; in questo
momento bisogna vedere cosa
cambierà, anche dal punto di vi-
sta politico e di governo. Per
quanto mi riguarda, seguo la po-
litica dei piccoli passi, con inter-
venti che abbiano credibilità e
fattibilità. Parlare dei sogni?
Oggi si rischia di fare demago-
gia».

Lavori pubblici / 2 • E’ il piano edilizio che dovrebbe fruttare 4,6 milioni di euro da investire nelle nuove scuole

•  CASORATE PRIMO  •

di Damiano Negri

«STIAMO ANDANDO a ri-
convenzionare il piano dell’ex
Omino di Ferro, dopo la senten-
za del Consiglio di Stato e l’ap-
provazione del nuovo strumento
urbanistico che ormai è esecuti-
vo ed operativo: non ci sono ri-
corsi, i termini di ricorso sono
scaduti, e quindi il PGT è opera-
tivo a tutti gli effetti».
L’Assessore Bottaro spiega come
l’Amministrazione comunale «si
stia re-incontrando con gli ope-
ratori interessati ad intervenire
sull’area dell’ex Omino di Ferro
perché a noi interessa rimettere
in moto la realizzazione della
scuola, quindi speriamo entro
l’anno prossimo di definire il tut-
to, magari anche con la posa della
prima pietra. La scuola verrà
completamente finanziata dai
4.600.000 euro di introiti deri-
vanti da questo importante pia-
no edilizio. Noi ci siamo assunti
l’impegno di riconfermare nel
PGT la convenzione così come
è stata annullata dal Consiglio di
Stato», prosegue Bottaro, «quin-
di la riproponiamo così com’è,
senza modificare una virgola,
fermo restando le eventuali mo-
difiche richieste dalle leggi piut-
tosto che da nuovi regolamenti
(edilizi, n.d.r.) impongano, con
l’impianto che abbiamo condivi-
so prima della sentenza emessa
dal Consiglio di Stato e ripro-
posto così com’era».

«L’OPERATORE si è dimo-
strato anch’egli disponibile a ri-

«Per quanto mi
riguarda, seguo la
politica dei piccoli

passi, con interventi
che abbiano credi-
bilità e fattibilità.
Parlare dei sogni?
Oggi si rischia di
fare demagogia»

Ex Omino di Ferro: avanti tutta
Bottaro: «Ci siamo assunti l’impegno di riconferma-
re la convenzione così come è stata annullata dal
Consiglio di Stato, senza modificare una virgola»

SULLA VICENDA  dei par-
cheggi a pagamento, intervie-
ne anche l’Assessore ai Lavori
Pubblici Francesco Bottaro:
«Il mio ruolo? Non mi sono
mai defilato da questa scelta,
che ho condiviso dall’ini-
zio,facendo anche da tramite
tra ASM Lavori e la divisione
dell’azienda che si occupa dei
parcometri. Sono disponibile
ad ogni tipo di confronto
compreso il Referendum, se
mai dovesse svolgersi: non ho
alcuna difficoltà»
«Abbiamo attivato l’iter per

Bottaro: «Mai defilato da questa scelta»

Parcheggi: «Sono disponibile ad
ogni tipo di confronto, persino

al Referendum, se si farà»
favorire il confronto», prose-
gue Bottaro, perché pensiamo
che la scelta funzioni. Il paese
è già migliorato e i cittadini
hanno dato prova di modifica-
re le proprie abitudini, come
ad esempio andare a fare la
spesa in bici o utilizzando i
parcheggi gratuiti comunque
vicino al centro. Le tensioni
dei primi tempi, ormai, si stan-
no a mio avviso stemperando.
Oltretutto, quanto incassato
coi parcometri lo reinvestremo
nel miglioramento della piaz-
za Contardi».

LE STAMPE  dei file in PDF
contenenti le versioni elettro-
niche del “Nuovo Punto di Vi-
sta” sono libere, anche per
copisterie e cartolerie che ab-
biano interesse a procurare il
giornale in forma cartacea ai
propri clienti (non è previsto
un prezzo di vendita pre-deter-
minato, al di fuori del costo
vivo sostenuto dall’esercente
proponente).

Stampa libera
La Redazione del “Nuovo Punto di Vista”
ringrazia le attività commerciali, gli enti
e le istituzioni che espongono e rendono
visibile al pubblico il nostro manifesto
mensile, affisso all’interno dei propri
negozi o uffici, per informare gli utenti
delle ultime edizioni disponibili online.

Le attività interessate all’esposizione
possono richiedere l’apparizione gratui-
ta del proprio logo, indirizzo e recapito
sul “Nuovo Punto di Vista” che verrà
realizzato in versione PDF. Per informa-
zioni, contattare la Redazione all’indi-
rizzo e-mail pudivi@tiscali.it.

Grazie per l’affissione
del nostro manifesto

STAMPA ED ESPONI LA
LOCANDINA DI DICEMBRE 2012:

LA TROVI A PAGINA 38

prendere questo percorso e di
conseguenza, se non succede
niente nei prossimi giorni, credo
che entro il prossimo anno po-

L’abbattimento dell’ex
Omino di Ferro in una foto
d’archivio emblematica e di
grande impatto emotivo: il
lavoro che se ne è andato.
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Scontro al Consiglio sulle procedure di convocazione per discutere nuovamente dei parcheggi a pagamento

Le minoranze lasciano i banchi
Cosentini: «Siamo intenzionati ad andare fino al Ministero dell’Interno»
Rho: «Non accetto lezioni di democrazia: decidetevi cosa volete fare»

•  CASORATE PRIMO  •

di Damiano Negri

I CONSIGLIERI  di minoranza,
in riferimento alla convocazione
dell’ultimo Consiglio comunale,
tenutosi la sera di mercoledì 27
novembre scorso, hanno fin dal-
l’inizio abbandonato i rispettivi
banchi, accomodandosi sulle
poltroncine riservate al pubblico.
Leggendo una dichiarazione sot-
toscritta dai consiglieri di oppo-
sizione prima del clamoroso ge-
sto, i rappresentanti del centro-
destra in Consiglio hanno attac-
cato il Sindaco accusandolo di
comportamento anti-democrati-
co, in particolare per non avere
convocato un Consiglio comuna-
le - richiesto su iniziativa dei con-
siglieri di minoranza - che avreb-
be dovuto trattare il tema dei par-
cheggi a pagamento: «Vista la
mancata convocazione del Con-
siglio comunale richiesto da un
quinto dei consiglieri (di mino-
ranza, n.d.r.) e rilevata la rispo-
sta del Sindaco dalla quale non
si evince alcuna risposta
esaustiva, nessuna giustificazio-
ne e non viene riferita alcuna
norma o regolamento che preve-
da di non convocare la seduta
consiliare ove sia richiesta da un
quinto dei consiglieri, rileviamo
che questo comportamento sia
lesivo dei diritti dei consiglieri
comunali che, nel nostro caso,
rappresentano il 60% degli elet-
tori».

STEFANO STRAMEZZI , che
ha dato voce alla protesta delle
minoranze leggendo la dichiara-
zione in Sala consiliare, ha pro-
seguito dicendo «di non avere la
minima intenzione di sottoporsi
a questa sorta di regime anti-de-
mocratico», contestando al Sin-
daco «il comportamento scorret-
to, anti-democratico e oppressi-
vo», e che le minoranze si riser-

no discusso. E allora noi ci at-
tendiamo una risposta che faccia
riferimento agli articoli dello Sta-
tuto e del Regolamento. E a noi
è questo che ci interessa. Io cre-
do che in questo momento si sti-
ano calpestando quei diritti di
tutti i consiglieri, maggioranza e
minoranza, che sono sanciti dal-
lo Statuto. Noi non permettere-
mo che si crei un regime, vigile-
remo, avrete sempre il nostro fia-
to sul collo e se necessario, per
tutelare quella democrazia che è
stabilita dallo Statuto, e che è la
nostra Costituzione, siamo inten-
zionati ad andare fino al Mini-
stero degli Interni. Perché qui c'è

A SEGUIRE ha risposto il Se-
gretario comunale ricordando le
motivazioni espresse dal Sinda-
co nella risposta formulata per
iscritto alle minoranze; prima di
alzarsi dai rispettivi banchi, la
parola è passata al Consigliere

avete una maggioranza bulgara,
tanto alzate la mano comunque,
noi abbandoniamo l’aula perché
non sappiamo cosa farci qua.
Arrivederci».
Rho: «Arrivederci».

DOPO AVER preso posto fra le
poltrone (vuote) riservate al pub-
blico, le minoranze hanno conti-
nuato a seguire il Consiglio sen-
za poter esprimere i loro voti.
E’ intervenuto quindi il Sindaco
Gian Antonio Rho rimarcando
quanto segue: «Innanzitutto ac-
cetto sempre e volentieri i sug-
gerimenti per le democrazia, per-
ché mi sembra giusto visto che
in un paese democratico, la de-
mocrazia è quella che ci fa anda-
re avanti. Ma la democrazia è
anche che le cose non si ripeto-
no due volte. Quando una mo-
zione è già stata presentata e vo-
tata, è impensabile e impossibile
andare oltre e presentare le stes-
se motivazioni».

«E POI, nessuno ha mai detto
che il Referendum non si faccia»,
ha proseguito Rho, «i giornali
possono scrivere quello che vo-
gliono, ufficialmente non è mai
stato detto assolutamente niente.

Stramezzi: «E’ mancata la convocazione
del Consiglio comunale richiesto da un

quinto dei consiglieri che rappresentano
il 60 per cento dei cittadini di Casorate»

A sinistra e sotto due immagi-
ni dell’ultimo Consiglio in cui
il Sindaco Gian Antonio Rho
ha risposto alle minoranze che
hanno abbandonato i banchi
per protesta.

vano di rivolgersi ad altre istitu-
zioni, nel rispetto delle regole e
delle istituzioni.
«Vigileremo sempre e comunque
sull’operato del Sindaco e della
sua maggioranza, al fine di difen-
dere la democrazia e lottare con-
tro l’arroganza e la mancanza di
attenzione ai bisogni e alle istan-
ze dei cittadini tutti».

Luigi Cosentini. «Come ho avu-
to modo di dire a lei in un incon-
tro (si rivolge al Segretario co-
munale, n.d.r.) ho detto sempli-
cemente una cosa: la risposta del
Sindaco è stata evasiva, non si
riferisce a nessun articolo che
stabilisce la sua insindacabilità a
stabilire se i consiglieri di mino-
ranza hanno discusso o non han-

Continua a pagina 9
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Tel. 02 90097869 • Cell. 335 8434177

 Internet: www.polimedicacontardi.it

CENTRO MEDICO
POLISPECIALISTICO ED

ODONTOSTOMATOLOGICO
DIRETTORE SANITARIO

DOTT. A.S. BARUCH
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in gioco veramente la democra-
zia e questo non è permesso. Il
fatto stesso che abbiamo deposi-
tato 1128 firme e a tutt'oggi ho
dovuto depositare un sollecito
perché non c'è nessuno che si
degna neanche di rispondere,
questa è scorrettezza istituzionale
verso le minoranze. Siccome voi
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Indipendentemente da questo
trovo alquanto strano che porta-
te in quest’aula una mozione per
il ritiro del provvedimento sulle
strisce blu, quando proprio voi
avete fatto una raccolta di firme
per il Referendum. Ditemi cosa
volete fare, se volete fare il Re-
ferendum o se volete togliere le
strisce blu. Altrimenti, permette-
temi di dirvi, che state prenden-
do in giro la gente. E siccome la
gente ha saputo di questo e sa
questo, state tranquilli che il la-
voro fatto andrà avanti, perché
noi riteniamo che quanto fatto va
per il bene del nostro paese. Per-
tanto respingo in un modo tran-
quillo le motivazioni che voi ave-
te detto e avete posto, anche per-
ché la gente ci conosce e quindi
non ci fanno paura le dichiara-
zioni che avete detto di anti-de-
mocraticità, quanto saremo noi
eventualmente a insegnarvi co-
s'è la democrazia. Pertanto re-
spingiamo in toto tutto quello che
avete detto».

Damiano Negri

Le minoranze lasciano i banchi / 2 • Rho: «Volete il Referendum o togliere le strisce blu? Ci prendete in giro»

E Cosentini tuonò: «Che ci stiamo a fare qui?». Rho: «Arrivederci»

Momenti di pathos mercoledì 27 novem-
bre alle ore 19,00 quando, poco dopo la
partenza del Consiglio comunale,
Stramezzi e Cosentini fanno capire che

Segue da pagina 8

sarebbe stato un inizio di seduta movimen-
tato. Infatti il consigliere Luigi Cosentini,
dopo un inizio soft, ha dato fuoco alle
polveri. «Andremo fino al Ministero

I numeri utili e
il sito del Comune

Carabinieri Casorate Primo

Carabinieri pronto intervento

Emergenza sanitaria

Vigili del Fuoco Casorate P.

Guardia Medica

Polizia Locale

Municipio

02 9056607

112

118

02 9056599

8488 818 18

02 905195230

02 90519511

Casa di Riposo

Poste Italiane

Centro Sportivo “Chiodini”

Parrocchia S. Vittore

Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido

Scuola Materna

Scuola Elementare

Scuola Media

Farmacia Borgognoni

Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira

ASM Pavia

Nuovo Cinema (chiuso)

Croce Rossa Italiana

Polimedica Contardi

Dott. G. Gallotti (veterinario)

Biblioteca “Il SognaLibro”

Fax biblioteca

Protezione Civile Casorate -1

Protezione Civile Casorate -2

02 9056601

02 90516505

02 9056811

02 9056659

02 90059020

02 9056674

029056769

02 9056707

02 9056075

02 9056624

02 9056614

02 900401

0382 434611

02 90059020

02 9056795

02 90097869

02 90097484

02 905195232

02 905195241

348 2343509

334 6535923

www.comune.casorateprimo.pv.it

E SE LE 1128 firme per indi-
re il Referendum contro i par-
cheggi a pagamento si rivelas-
sero inutili? Chi se lo sta do-
mandando, forse, ha già letto il
“Punto di Vista” di luglio-ago-
sto del 2007 (si può scaricare
dal nostro sito www.pudivi.it )
dove, in apertura dell’attualità
dedicata a Motta Visconti, ave-
vamo parlato dell’approvazio-
ne del regolamento di attuazio-
ne del Referendum comunale
che si tenne quasi due anni
dopo, il 15 marzo 2009, su ri-
chiesta delle minoranze di
centrodestra che volevano in-
stallare la videosorveglianza in

Nel 2007 un caso analogo a Motta Visconti

Firme: è giallo sulla validità
perché «la petizione inizia dopo

la stesura del Regolamento»

paese (per inciso, la consultazio-
ne fu un fallimento: votò solo il
19,63% degli aventi diritto e le
telecamere non furono mai in-
stallate).

«REFERENDUM  comunale,
approvato il testo», scrivevamo
a sei colonne su quell’edizione,
aggiungendo «Sì ai quesiti dei
cittadini ma l’ultima parola sarà
comunque del Consiglio comu-
nale» ma soprattutto «sono ne-
cessarie le firme di almeno il
10% degli aventi diritto al voto
per “mettere in moto” la macchi-
na referendaria». E questo è il
punto, proiettando lo scenario

mottese di allora alla situazio-
ne di Casorate nel 2012. Sì, per-
ché la petizione si deve (?) atti-
vare dopo l’approvazione di un
Regolamento che ne stabilisca
l’attuazione in tutti i dettagli.
Inclusi, evidentemente, i modu-
li sui quali i cittadini sono invi-
tati ad apporre le loro firme.
Oltretutto «il referendum può
essere “abrogativo” (per chie-
dere al Comune di cancellare
un atto o un’iniziativa),
“consultivo” (per chiedere ai
cittadini se siano concordi o
meno riguardo ad un atto o ini-
ziativa del Comune) oppure
“propositivo” (quando è la cit-
tadinanza stessa a farsi
promotrice di un’iniziativa).
Però attenzione: mentre il refe-
rendum “abrogativo” è vinco-
lante per le decisioni del Comu-
ne, per quello consultivo e
propositivo si deve comunque
passare al vaglio del Consiglio
comunale, che dovrà stabilire se
accogliere le risultanze della
consultazione oppure no».

dell’Interno per far valere i nostri diritti
(...) Sennò che ci stiamo a fare qua?
Arrivederci!». La reazione del Sindaco
Rho è stata lapidaria: «Arrivederci».

www.pudivi.it/2007.07.htm
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Sulla vicenda della mancata convocazione del Consiglio, l’opinione dei cinque consiglieri di minoranza

•  CASORATE PRIMO  •

di Enzo Bina
Claudio Bordonali

Luigi Cosentini
Stefano Stramezzi

Romina Vona
Consiglieri di Minoranza
in Consiglio Comunale

PREMESSO CHE i sottoscritti
Consiglieri Comunali:

1) già nell’agosto del 2012 prot.
8279 il consigliere Cosentini
Luigi chiedeva con propria mo-
zione al C.C. d’esprimere parere
negativo all’istituzione dei par-
cheggi a pagamento auspicando
che il Consiglio comunale ritiras-
se le due infauste delibere di
giunta n° 98 e 99/2012 relative
agli stessi in modo tale da ripri-
stinare la precedente situazione
con disco orario;

2) successivamente in data 29/
10/2012 prot. 11009 ben quattro
consiglieri di minoranza chiede-
vano la convocazione di un Con-
siglio comunale a mente dell’art.
18 comma 3-4 del regolamento
comunale e dell’art. 14 dello Sta-
tuto comunale per l’annullamen-
to delle delibere di C.C. n° 98 e
99/2012 riconducibili ai parchi-
metri a pagamento;

3) che in data 29/10/2012 prot.
11010 il consigliere comunale
Cosentini Luigi interrogava il
Sindaco ed il comandante della
Polizia Locale per conoscere
l’entità delle contravvenzioni
comminate agli utenti nel perio-
do ricompreso tra i mesi di lu-
glio, agosto e settembre 2012 con
particolare riferimento dall’en-
trata in vigore dei parchimetri a
pagamento (ovvero dal 01/10/
2012 al 31/10/2012) e che come
era logico pensare il Sindaco ri-
scontrava la nota non già distin-
guendo gli incassi dei parchime-

4) in data 29/10/2012 prot.11007
casualmente la responsabile del
servizio di polizia locale Dott.ssa
Deborah Ariboni riferiva al Sin-
daco di una avvenuta diffusione
abusiva di manifesti allegando
una copiosa documentazione fo-
tografica;

5) in data 02/11/2012 prot.11070
il consigliere Cosentini Luigi in-
dirizzava al Sindaco e al coman-
dante della polizia locale una in-
terrogazione urgente nella quale
si chiedeva di conoscere la som-
ma complessiva totalizzata dall’
01/10/2012 al 31/10/2012 dai
parchimetri nonché l’ammonta-
re delle sanzioni comminate dal
servizio ASM per lo stesso peri-
odo;

6) in data 02/11/2012 prot. 11069
il consigliere Cosentini Luigi ri-
chiedeva al comandante della
polizia locale di entrare in pos-
sesso di eventuale documenta-
zione (“ordinanze” etc.) che le-
gittimasse il comportamento del

«Libertà e diritti sono negati»
«Se pensano di NON indire il Referendum popolare
sottoscritto da ben 1128 residenti a proposito dei
“parcheggi a pagamento”, si sbagliano di grosso»

personale comunale allegando
all’uopo documentazione foto-
grafica;

7) in data 13/11/2012 prot. 11450
il responsabile del settore poli-
zia locale riscontrava la richie-
sta del consigliere Cosentini Lui-
gi precisando che non sussisteva
alcuna ordinanza sindacale in
quanto non dovuta e pertanto
l’iniziativa doveva essere consi-
derata un semplice dovere d’uf-
ficio (a tal proposito non si com-
prende come mai la stessa auto-
rità di polizia locale non abbia
proceduto con la stessa solleci-
tudine in altre occasioni);

8) in data 09/11/2012 prot.11327
incredibilmente il Sindaco nega-
va la convocazione del Consiglio
comunale richiesta dalla mino-
ranza in data 29/10/2012
prot.11009 in quanto l’argomen-
to oggetto della convocazione, a
suo dire, era già stato «discusso»;

9) in data 13/11/2012 prot.11412
i consiglieri di minoranza richie-

devano al sindaco la convocazio-
ne di un Consiglio comunale ri-
tenendo ingiustificata la negazio-
ne (prot.11327/2012) del Sinda-
co a proposito dell’argomento
parchimetri a pagamento a men-
te del Regolamento comunale
(art.18 commi 3-4) eludendo al
contempo i diritti dei consiglieri
comunali previsti dall’art.14
comma 4;

10) il Sindaco continua nel suo
atteggiamento incomprensibile,
addirittura eludendo anche la
SECONDA richiesta di convoca-
zione del Consiglio comunale.

CONCLUSIONI

a) se il Sindaco con la sua indi-
scussa arroganza ritiene di man-
care di rispetto ad una intera co-
munità ed ai suoi legittimi rap-
presentanti ovvero i consiglieri
comunali di minoranza che co-
stituiscono addirittura il 63% del
corpo elettorale si sbaglia di
grosso.

b) se il Sindaco con la sua indi-
scussa arroganza pensa di perse-
verare nel tentativo di instaurare
un regime a Casorate Primo si
sbaglia di grosso, infatti noi con-
siglieri di minoranza utilizzerem-
mo tutti i canali legali per fermar-
lo. Vorremmo conoscere altresì
il pensiero dei consiglieri di mag-
gioranza a proposito delle nega-
zioni addotte da parte del Sinda-
co relativamente ai diritti dei con-
siglieri;

c) se il Sindaco con la sua indi-
scussa arroganza pensa di NON
indire il Referendum popolare
sottoscritto da ben 1128 residen-
ti a proposito dei “parcheggi a
pagamento” si sbaglia di grosso
poiché in questo caso non esite-
remmo ad informare dei fatti
l’autorità giudiziaria all’uopo
preposta.

SÌ, PROPRIO LUI  (il Sindaco)
che dopo aver costruito una car-
riera sindacale quindi a difesa dei
lavoratori ORA nega diritti e li-
bertà di un’intera cittadinanza.

tri dalle contravvenzioni, ma
bensì quantificando le normali
contravvenzioni comminate agli
automobilisti “indisciplinati”
(come del resto era possibile an-
che prima dell’istituzione dei
parchimetri) in modo da confon-
dere le idee dell’interlocutore;

CASORATE PRIMO (PV) • Via Motta Visconti, 44/Bis
(località la Fornace) • Tel. 02 90000016 • Cell. 338 6847887

info@centromaggiolino.it
PAVIA • Corso Cavour, 5

Cell. 328 5341202 • sabrinacangemi@teletu.it

• MACCHINARI D’A VANGUARDIA PER UN SERVIZIO
ECCELLENTE • REVISIONI • CARICA  CONDIZIONATORI

• CONTROLLO IMPIANTI ELETTRICI • T AGLIANDI

Dott.ssa Sabrina Cangemi
PSICOLOGA

Ordine degli Psicologi della Lombardia, n° 13138

Sedute di consulenza e/o sostegno psicologico individuale o alla
coppia • Riabilitazione dei Disturbi Specifici dell’Apprendimento

(DSA) • Valutazione e riabilitazione neuropsicologica

DENTAL CENTER

CASORATE PRIMO (PV) • Via Vittorio Emanuele II, 38
Tel. 02 9056773 • Fax 02 90058074

DENTAL CENTER
Studio Dentistico Dott.ssa Cristina Abbiati

Medico Chirurgo Specialista in Odontostomatologia
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Riceve su appuntamento anche per
Servizio Sanitario Nazionale

ANNUNCI GRATUITI

Qui a sinistra
i consiglieri
di minoranza
che hanno
abbandonato
i banchi durante
il Consiglio del
27 novembre;
la Sala consiliare
però era vuota,
(foto sopra)
sintomo che,
forse, la “febbre”
sui parcheggi sta
gradualmente
calando.
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http://www.pudivi.blogspot.it/2012/12/casorate-primo-piccoli-commercianti.html

bre e resa operativa al primo ot-
tobre: mai stati così veloci ad ap-
provare una delibera così impor-
tante per le casse comunali e un
po’ meno per quelle dei negozi.
Perché ci vogliono mettere con-
tro agli ambulanti del mercato
ove a loro hanno concesso mol-
to (parcheggi liberi in tutto il pa-
ese la mattina del mercato e vie
limitrofe a senso unico per per-
mettere i posteggi nei due lati a
chi volesse raggiungere la zona
di mercato) e a noi ci hanno solo
penalizzato con il «tutto a paga-
mento».

NON VOGLIO  tediarvi ulterior-
mente ma vi porto una testimo-
nianza vera: ogni tanto vado in
Belgio a trovare uno zio che abi-
ta in un paese di 8 mila anime.
La politica distruttiva di ammi-
nistratori ottusi ha fatto chiudere
tutti i negozi nel giro di 10 anni.
Pure il panettiere ha chiuso,  tan-
to che gli abitanti se vogliono
fare la spesa devono prendere la
macchina e uscire per andare al
discount più vicino e se voglio-
no il pane buono devono andare
a 10 km dal panettiere più vici-
no. Ora gli stessi amministratori
vogliono incentivare dei corag-
giosi ad aprire i negozi nel paese
perché si sono accorti che servo-
no, chi volesse aprire una attivi-
tà sarebbe esente da tasse per i
primi 3 anni e riceverebbe aiuti
e finanziamenti agevolati per la
fase di start-up, ma ormai è trop-
po tardi.

DOPO LE FESTE alcuni nego-
zi in paese chiuderanno ed una sa-
racinesca abbassata in più è una
luce in meno la sera, provate a
pensare Casorate la domenica po-
meriggio in inverno, potrebbe
essere cosi per tutto il resto del-
l’anno. E scusate, cittadini, se que-
st’anno le vie del centro del pae-
se saranno prive di parte delle lu-
minarie ma la colpa è nostra, come
vanno a dire nei corridoi comu-
nali e in mezzo alla gente i nostri
amici amministratori, e scusate se
è solo nostra la colpa.

Riceviamo da Raffaele Zanellato e pubblichiamo: «I piccoli commercianti? Soli e abbandonati al loro destino»

•  CASORATE PRIMO  •

di Raffaele Zanellato

MI CHIAMO Raffaele  e sono
un commerciante a Casorate: in-
sieme ad altri colleghi in paese
abbiamo dato vita ad una prote-
sta pacifica contro le strisce blu
che vedo è stata presa molto male
dal nostro Sindaco, visto che ha
colpito con sanzioni pesanti al-
cuni negozi che hanno esposto
manifesti contro la Giunta per di-
mostrare il proprio dissenso il
giorno del Festone.
Questo significa che lo spirito di
democrazia di discussione e di
colloquio con le parti è fallito:
quando un amministrazione pu-
nisce con i propri mezzi ammi-
nistrativi e sanzionatori la parte
più debole - il negoziante - che è
già leso da una  decisione contro
il commercio (l’applicazione dei
parcheggi a pagamento su tutto
l’assetto commerciale) allora si
vuole proprio uccidere il nego-
zio di vicinato.

VOLEV O TORNARE indietro
di una decina d’anni quando noi
commercianti eravamo collabo-
rativi con qualsiasi iniziativa da
parte del Comune. Mi ricordo
quando  giravano gli addetti co-
munali a chiedere contributi per
le varie iniziative a favore degli
anziani, della Pro Loco, per le lu-
minarie natalizie e per qualsiasi
altra opera benefica per la comu-
nità casoratese e noi non ci sia-
mo mai tirati indietro.

ORA È ROTTURA  ma chiedia-
moci il perché: perché  ci hanno
messo tre supermercati ai tre in-
gressi del paese, non ne bastava
uno e magari più grande rispetto

«Scusate, cittadini,
se quest’anno le vie
del centro del paese

saranno prive di
parte delle luminarie

ma la colpa è
sempre nostra»

«Umiliati, ma ora è troppo tardi»
«Ci hanno messo tre supermercati ai tre ingressi
del paese, non ne bastava uno e magari più grande
rispetto a questi che si fanno concorrenza spietata»

GENTILE RAFF AELE ,
ospito volentieri questo tuo in-
tervento che considero un vi-
brante grido d’allarme, merite-
vole di essere ascoltato e che
dovrà ottenere una risposta.
Da parte di chi? Non soltanto
da parte delle istituzioni, che
spesso si trovano ad applicare
leggi e regolamenti calati dal-
l’alto, che fanno i conti con la
forza di penetrazione sul terri-
torio della grande distribuzio-
ne, che altrettanto spesso man-

L’opinione del direttore Damiano Negri

Un grido d’allarme che
deve essere ascoltato

cano di interlocutori coordina-
ti e organizzati (come lamen-
tato dall’Assessore Alongi sul-
lo scorso numero).
Sono stato di recente in Germa-
nia ed anche lì il commercio al
dettaglio è soffocato, persino
nei piccoli centri, da marchi e
catene onnipresenti (Lidl e
Rewe in primis) ma dove so-
pravvivono le eccellenze con i
negozi di qualità. E’ il primo
passo, credo, per fermare il de-
clino.              Damiano Negri

a questi tre che si fanno una con-
correnza spietata tra di loro.  Per-
ché ci hanno umiliato quando
hanno chiamato in Comune i
commercianti degli alimentari
offrendogli 10 mila euro per ogni
negozio che avrebbe chiuso en-
tro l’anno per mettere al loro po-
sto nel centro del paese un
discount alimentare. Perché han-
no preso questa iniziativa dei
parcheggi a pagamento unilate-
ralmente e di nascosto, visto che
è stata approvata in Giunta a lu-
glio, fatte le strisce il 17 agosto,
approvata in Consiglio a settem-

CASORATE PRIMO (PV) • Via C. Magnaghi, 23
Tel. 02 9056346

CASORATE PRIMO (PV) • Via Santini, 33
Tel. e Fax 02 9056293

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO
SERRANDE • BASCULANTI • CANCELLI • INFERRIA TE
PORTE • AUTOMAZIONI • PRONTO INTERVENTO

ABBIGLIAMENT O UOMO • DONNA • BAMBINO
SI CONFEZIONANO CAMICIE SU MISURA “INGRAM”
ABBIGLIAMENT O UOMO • DONNA • BAMBINO
SI CONFEZIONANO CAMICIE SU MISURA “INGRAM”

DITTA BORDONI
di Bordoni Mario e Francesco FI N A R D I

Colorificio

CASORATE PRIMO (PV) • Via Santini, 21
Tel. 02 9056219

FERRAMENTA • COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO

PRONTO INTERVENTO RIPARAZIONE SERRATURE
SERVIZIO A DOMICILIO

ANNUNCI GRATUITI

Corso Europa Unita diventa a
senso unico tutti i giovedì
mattina, in occasione del
mercato settimanale di
Casorate: è questa le decisione
presa dal Comune, un provve-
dimento operativo dall’inizio
di novembre, dalle ore 7,30
fino alle ore 13,00. Inizial-
mente i commercianti temeva-
no che si stesse realizzando
un’altra fila di parcheggi
gratuiti per i clienti degli
ambulanti del mercato.
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La “spending review” ha costretto il Comune di Casorate ad estinguere un mutuo e rivedere il Bilancio

«Abbiamo già fatto i salti mortali»
Intervento-fiume dell’Assessore Egidio Alongi e una
battuta: «Oramai, per trovare nuove risorse, ai comuni
non resta che assalire i passanti e prendergli i soldi»

•  CASORATE PRIMO  •

di Damiano Negri

«QUESTO È l’ultimo assesta-
mento finanziario che si può fare
entro il 2012, e ci porta finalmen-
te le cifre definitive del Bilancio
del Comune di Casorate, in quan-
to tutti i documenti precedenti
erano alterati da una serie di voci
poi non confermate, come i tra-
sferimenti statali».
Egidio Alongi, Assessore al Bi-
lancio del Comune di Casorate
ha introdotto così il suo ultimo
intervento in occasione del Con-
siglio comunale tenutosi lo scor-
so 27 novembre, in occasione del
quale è stato approvato il docu-
mento di programmazione eco-
nomica definitivo.
Un percorso a ostacoli, ha fatto
intendere Alongi, non privo di
colpi di scena fra cui la richiesta
del Governo al Comune, giunta
il 10 novembre scorso, dell’ob-
bligo di estinzione anticipata di
un mutuo.

«FRA SPENDING review e ta-
gli ai trasferimenti, l’ultima ri-
chiesta è stata quella di estingue-
re un mutuo di non meno di
91.000 euro,  pena un taglio ai
trasferimenti di pari entità duran-
te l’esercizio 2013. Inoltre ci
hanno detto che avremmo incas-
sato 10.000 euro in più di IMU e
quindi hanno deciso di tagliarci
anche ulteriori 13.000 di trasfe-
rimento. Diteci voi come si fa a
lavorare, visto che avevamo già
fatto i salti mortali per far qua-
drare le cifre».

MA ANCHE SE Casorate non è
stata la più bistrattata (Alongi ha
ricordato il caso del Comune di
Ceranova, 2000 abitanti, obbli-
gato a estinguere un mutuo di ben
49.000 euro) l’Assessore si è au-
gurato che «non ci siano altre sor-
prese entro la fine dell’anno, per-

L’ASSESSORE ALONGI , nel
suo intervento-fiume in Consi-
glio, ha evidenziato quanto se-
gue:
• «Le maggiori Entrate hanno ri-
guardato gli accertamenti tribu-
tari derivanti soprattutto da ICI
dove sono stati incamerati
19.000 euro in più»;
• «sull’IMU abbiamo previsto di
incassare 10.000 euro più così
come ha detto il Ministero, ma
contemporaneamente vedremo
diminuire di 13mila euro il Fon-
do di Riequilibrio che arriva dal-
lo Stato centrale».
• «Dalla Regione Lombardia
sono giunti due contributi di
10.000 euro e 8.000 euro: il pri-
mo servirà realizzare il primo
studio geologico del territorio
comunale (che costerà comples-
sivamente 12.500 euro) e l’al-
tro per il Car-sharing con il Co-
mune di Casorate che si è impe-
gnato a stanziarne altrettanti (8
+ 8 = 16.000 euro)».

PER QUANTO attiene agli in-
troiti inferiori alle attese, l'As-
sessore ha detto che «non si
sono verificate entrate derivan-
ti dal progetto sicurezza, perché
il progetto non è ancora partito.
Telecamere, velobox, non sono
state ancora installate: il proget-
to sicurezza l’abbiamo iniziato
troppo  tardi e quindi per fine
anno non darà i risultati attesi, e
tutto rinviato all’anno nuovo».
Oltre allo studio geologico che
costa 12.500 euro, se ne dovran-
no spendere altri 8.000 per trac-
ciare l’intera rete di distribuzio-
ne del gas. «Dobbiamo farlo per-
ché entro la fine dell’anno do-
vrebbe andare in appalto il ser-
vizio. Chi subentra ha bisogno
di sapere che tipo di rete c'è e
come è fatta. Il Comune, tutta-
via, avrà modo di recuperare
questi soldi ma, ad oggi, dobbia-
mo prevederli come spesa sul bi-
lancio 2012».

Car-sharing: il
Comune di Casorate

si è impegnato a
stanziare 8000 euro
e altrettanti arrivano

dalla Regione

ché per il Bilancio del Comune
di Casorate importi del genere
rappresentano molto in termini di
equilibri contabili. Per estingue-
re il mutuo è stato necessario uti-
lizzare 47mila euro derivanti da
un fondo compensativo di credi-
ti inesigibili che avevamo creato
in occasione della variazione di
fine settembre utilizzando
l’avanzo di amministrazione del
2011. Meno male che, per un ec-
cesso di prudenza, avevamo cre-
ato un fondo più consistente di
quanto stabilisce la legge, e que-
sto ci ha permesso di poterne uti-
lizzare ben 47mila euro derivan-
ti da quell’accantonamento men-
tre gli altri 34mila sono stati
recuperati da altri risparmi di spe-
sa».
Oltretutto questa operazione ha
messo in serio rischio il mante-
nimento del Patto di Stabilità per-
ché l’estinzione del mutuo, che
in termini patrimoniali è una ope-
razione attiva, non si considera
ai fini del calcolo per il patto di
stabilità.

«DI SICURO non sappiamo se
riusciremo a mantenere il Patto,
così come tanti  altri comuni, alla
luce delle novità di fine anno.
Questi 91.000 euro per noi ga-
rantivano un preciso equilibrio
contabile: adesso dobbiamo rifa-
re tutto ed è molto difficile rag-
giungere l'obiettivo.
Poi, con una battuta, l’Assesso-
re ha detto che ai Comuni, ora-
mai, per trovare nuove risorse, «è
rimasta solo un’opzione: assali-
re i passanti e portargli via i sol-
di. Non mi sembra di conoscere
sistemi diversi da quelli sin qui
applicati per aumentare le entra-
te dei Comuni».

I FURTI,  gli incidenti stradali
e le dichiarazioni di Luigi
Cosentini.
Sembrano essere questi gli “in-
gredienti privilegiati” utilizzati
dal quotidiano “La Provincia
pavese” nella somministra-
zione al pubblico dell’attualità
casoratese, un mix di incalzan-
te “tensione narrativa” che vede
nel consigliere di minoranza
l’interlocutore privilegiato dal
famoso e seguitissimo giornale

Su “La Provincia
pavese”

I furti, gli
incidenti e
Cosentini

locale; un’attività costante e pro-
ficua dove Cosentini, al servi-
zio di sé stesso (per altro, effi-
cacemente) quale addetto stam-
pa, oscura qualsiasi altro consi-
gliere di minoranza.

MA SI TRATTA di un “feeling”,
vero o presunto, fra l’autorevo-
le “La Provincia pavese” e il
consigliere di Casorate o soltan-
to il malizioso riscontro di qual-
che avversario?
In Comune pare se ne siano fat-
ti una ragione, anzi: «Quando
per un po’ non leggiamo le di-
chiarazioni di Cosentini, comin-
ciamo a preoccuparci», osserva
qualcuno con distaccato sarca-
smo.
I furti, gli incidenti stradali e le
dichiarazioni di Cosentini.
Casorate è tutta qua.          [dn]

BINASCO (MI) • Viale dell’Artigianato, 15
Tel. 02 90096443 • Fax 02 90047214

info@effebi-srl.com

TENDE DA SOLE E ZANZARIERE
Apertura show room: lunedì-venerdì dalle 14,00 alle 17,00

ANNUNCI GRATUITI

CASORATE PRIMO (PV) • Via Galileo Galilei, 4
Tel. 02 9056393 • Cell. 348 3182536 • LKposta@alice.it

Stufe a pellet / legna • Inserti per camino a pellet /
legna • Caldaie a pellet / legna • Preventivi per
inst allazione e collaudo, assistenza e post vendit a

CASORATE PRIMO (PV) • Via Motta Visconti, 46
(località la Fornace) • Tel. 02 90097126 • Cell. 340 2554926

Pneumatici delle migliori marche
Gomme invernali

Pneumatici delle migliori marche
Gomme invernali

Pillole di Bilancio
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INVIAMO un augurio di pace
e di serenità per le prossime Fe-
stività Natalizie e cogliamo l’oc-
casione per comunicare le date
previste per le donazioni del
prossimo anno che si svolgeran-
no presso l’Ospedale Carlo Mira
dalle ore 8,30 alle ore 11,30 nel-
le seguenti date (vedere a de-
stra).

RICORDIAMO che nelle stes-
se date sarà possibile effettuare

Un augurio di pace e di serenità a tutti i cittadini di Casorate dall’Associazione Volontari del Sangue

Nel 2013 il 50° di AVIS Casorate
«Grazie a tutti per l’ulteriore sensibile aumento dei
Donatori e delle donazioni effettuate nel 2012»

www.aviscasorate.it•  CASORATE PRIMO  •

a cura di AVIS Casorate

il prelievo dei campioni agli aspi-
ranti donatori.
Avvisiamo, oltre a ciò, che in
considerazione dell’importante

ricorrenza che ci riguarda, abbia-
mo in preparazione diverse ma-
nifestazioni che comunicheremo
in dettaglio di volta in volta.
Inoltre informiamo che il prossi-
mo 23 marzo 2013 la nostra co-
munità avrà l’onore di ospitare
l’annuale Assemblea dell’Avis
Provinciale Pavese.

GRAZIE A TUTTI  per l’ulte-
riore sensibile aumento dei Do-
natori e delle donazioni nel 2012
ma informiamo che la necessità

CALENDARIO
DEI PRELIEVI 2013

(50° di fondazione)

• 13 Gennaio
• 14 Aprile
• 14 Luglio
• 13 Ottobre

di sangue è sempre in aumento e
che purtroppo ne occorrono an-
cora molte.
Confidiamo nella generosità del-
le persone e nella generale presa
di conoscenza della realtà che
donare sangue significa salvare
vite umane a fronte di un picco-
lissimo sacrificio.

«A SEGUITO della pubblica-
zione del PGT avvenuto nel
mese di aprile di quest’anno, lo
studio STC su nostro incarico
ha provveduto all’aggiorna-
mento e alla redazione del Pia-
no di Zonizzazione Acustica
del nostro Comune, secondo le
destinazioni urbanistiche pre-
viste nel PGT stesso».
Lo ha detto l’Assessore all’Ur-
banistica Angelo Bosatra du-
rante l’ultimo Consiglio comu-
nale.

«I RILIEVI sono iniziati nel
mese di giugno di quest’anno,
sono stati eseguiti sia al matti-
no che alla sera, secondo le di-
sposizioni di legge, e hanno
classificato sempre secondo la
legge il nostro territorio in sei
classi di zonizzazione acustica
all’interno delle quali devono
essere rispettati determinati
valori di livello di inquinamen-
to acustico. Compito poi del-
l’Amministrazione comunale

Anche Casorate approva il “PGT dei rumori”

OK al Piano di Zonizzazione
Acustica per tutta la città

sarà quello di andare a verifi-
care questi livelli e sanare
problematiche ad essi inerenti».

«LA PROCEDURA  è quella
solita con cui vengono adot-
tati i vari Piani», ha aggiunto
Bosatra, «verrà (una volta
adottato) mandato all’ARPA e
ai comuni limitrofi e tutti i cit-
tadini potranno presentare os-
servazioni, restando pubblica-
to per 30 giorni; le osserva-
zioni, invece, potranno esse-
re presentate agli Uffici co-
munali entro i 30 giorni suc-
cessivi. Pertanto la cittadinan-
za avrà a disposizione 60
giorni per prendere visione
del Piano e per presentare
eventuali variazioni. Se, al
momento dell’approvazione,
l’Amministrazione comunale
e questa maggioranza doves-
se accettare eventuali osser-
vazioni che dovessero perve-
nire, l’iter ripartirà da capo
con la pubblicazione».

Tutta la memoria storica del “vecchio”
e del “Nuovo Punto di Vista” è online

NONOSTANTE LA  STAFFETTA fra ‘vecchio’ e nuovo, tutta la
memoria storica del “Punto di Vista”, il nostro storico periodico
fondato nel febbraio del 2000 e rimasto operativo fino al luglio di
quest’anno, rimane in consultazione nell’Archivio Storico online,
accessibile dal sito internet www.pudivi.it .

L’alleato numero
uno dell’inquina-
mento acustico:
il traffico
automobilistico
nei centri
urbani. A volte
basterebbe
soltanto uno
stile di guida più
controllato.

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT
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Lo strumento che consente di commentare gli articoli ha premiato il dibattito sul cinema parrocchiale chiuso

Blog di Pudivi.it, la ripresa è OK
Il post dedicato all’intervista di Antonio Magistroni ha totalizzato 636
visite e 32 commenti, segno che l’argomento sta a cuore ai casoratesi

www.pudivi.it

Il pagamento del saldo entro il 17 dicembre

IMU: almeno il calcolo è gratis
L’AMMINISTRAZIONE
comunale di Casorate Primo,
come per la rata di giugno, nel-
l’intento di alleviare le difficol-
tà a cui andrebbero incontro i
cittadini, in collaborazione con
un gruppo di volontari, ha at-
tivato uno sportello per l’aiuto
al calcolo e alla compilazione
della modulistica necessaria al
pagamento dell’IMU.

LO SPORTELLO  è riserva-
to solo ai residenti di Casorate
Primo, proprietari di immobili
residenziali destinati ad abita-
zione principale e con al mas-
simo una sola seconda casa.
I volontari hanno aiutato i cit-
tadini per il calcolo presso la

Sala consiliare a partire da
martedi 4 dicembre dalle ore
9.00 alle ore 12.00.
Lo sportello è rimasto aperto
fino a venerdì 14 dicembre e i
cittadini che hanno usufruito
del servizio di calcolo della ul-
tima rata IMU hanno presenta-
to copia della documentazione
catastale, il modello F24 del-
l’acconto pagato, il calcolo ese-
guito nel giugno 2012 e i do-
cumenti di identità degli inte-
ressati.
Questo servizio, coordinato
dall’Ufficio Tributi è stato for-
nito ai cittadini in modo com-
pletamente gratuito.
Comune di Casorate Primo

Ufficio Tributi

BUBBIANO (MI) • Via Europa, 9/A
Tel. 02 90848829 • info@cantinecavallotti.it

Internet: www.cantinecavallotti.it

MOTTA VISCONTI (MI) • Piazzetta Sant’Ambrogio, 3
Tel. 02 84564706 • Cell. 342 3790657 • Fax 178 2239770

giancarlo.nitti@gmail.com • Internet: www.gienneci.it

Vini DOC Oltrepò Pavese

ANNUNCI GRATUITI

MOTTA VISCONTI (MI) • presso Cascina Agnella
Cell. 393 2195729 • info@chiavedivolta.info

Internet: www.chiavedivolta.info

di Chiara Locatelli

•  CASORATE PRIMO  •

di Damiano Negri

L’eterno riposo

D’accordo che il “Nuovo
Cinema” dell’Oratorio di
Casorate, da quando è stato
chiuso, non è più al centro
dei pensieri di qualcuno,
ma “La Provincia pavese”
non l’avvisa nessuno di
questa novità? L’eterno
riposo del cinema chiuso.

http://pudivi.blogspot.it/2012/10/casorate-primo-nuovo-cinema-il-finale-e.html
Clicca sul link per leggere
tutti i commenti al post:

LA RIPRESA  del blog di
Pudivi.it è stata più che positiva.
Il servizio che consente di com-
mentare i principali articoli del
“Nuovo Punto di Vista”, infatti,
tornato operativo dal mese scor-
so in occasione del lancio del
nuovo giornale, ha ottenuto un
significativo risultato: quello di
riportare al centro dell’interesse
generale alcuni temi, dando al
contempo la possibilità di com-
mentarli.

NELLO SPECIFICO , il dibat-
tito intorno alla chiusura del
“Nuovo Cinema” di Casorate ha
catalizzato l’attenzione degli
utenti, totalizzando 32 commen-
ti osservati 636 volte dagli uten-

ti che si sono appassionati allo
scambio di considerazioni - per
altro molto civili - sottoposte tut-
tavia alla moderazione dell’am-
ministratore del sito (io) prima di
essere pubblicate. Uno strumen-
to, quindi, di tutto rispetto (se ben
utilizzato), per sfruttare al meglio
le potenzialità offerte dalle nuo-
ve tecnologie.

L’UNICO “NEO”  riguarda la
“rottura” di un “gadget” che con-
sentiva l’anteprima degli ultimi
commenti postati sul blog:
Google (proprietario della piat-
taforma Blogger) aveva promes-
so di porvi rimedio riparandolo,
ma ciò non è avvenuto. Pertan-
to, questo utile e simpatico ser-
vizio è stato rimosso.
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SI È CONCLUSA l’annuale as-
semblea dei Testimoni di Geova
che si sono radunati presso la
Sala delle Assemblee di Cameri
(NO) nei due fine settimana del
24-25 Novembre e  1-2 Dicem-
bre 2012 per comprendere come
salvaguardare e proteggere la
mente.
Circa 2000 Testimoni di Geova
provenienti da Casorate Primo e
da altre 15 congregazioni  della
provincia pavese sono affluite in
massa per assistere a un  tema
insolito: “Salvaguardiamo la no-
stra mente” che  trae spunto dal-
le parole di Gesù riportate nel
vangelo di Matteo 22:37 che in-
coraggiano ad ‘amare Dio con
tutta la nostra mente’. Risulta in-
fatti che le azioni di una persona
sono determinate dai propri pen-
sieri e che per poter vivere bene
è quindi importante pensare
bene. Da qui la necessità di diri-
gere il proprio modo di pensare
e di proteggere spiritualmente la
mente per prendere giuste deci-
sioni, evitare pericoli, e affron-
tare con successo le difficoltà
della vita.

IL  CONTENUTO del  program-
ma  infatti, si è sviluppato con
discorsi, interviste, e scene di si-
tuazioni di vita quotidiana, ri-
spondendo  a domande come:
Quale atteggiamento mentale
dobbiamo avere? Quali sono i
benefici che derivano dalla me-
ditazione appropriata? Come
possiamo permettere a Dio di
modellare i nostri pensieri? In
che modo mariti, mogli, genitori
e figli possono contribuire alla
felicità della famiglia? Quali be-
nefici si ottengono mettendo in
pratica ciò che si impara?
Il partecipanti hanno tratto bene-
ficio dal messaggio positivo e dai

Duemila Testimoni di Geova, molti dei quali provenienti anche da Casorate, hanno partecipato all’assemblea

«Amare Dio con tutta la mente»
Tema insolito in occasione del raduno 2012 a Cameri,
«per affrontare al meglio le tante difficoltà della vita»

www.jw.org/it

•  CAMERI  •

di Maurizio Baiardo

suggerimenti pratici che sono
stati messi in risalto a questa as-
semblea di circoscrizione.

NELLA  MATTINA TA  di saba-
to, alle ore 11:25, il programma
ha raggiunto  uno dei momenti
più significativi del congresso:
undici persone della provincia,
hanno  simboleggiato pubblica-
mente la loro dedicazione a Dio
nel corso della cerimonia del bat-
tesimo. Questo momento culmi-
nante della manifestazione è sta-
to  preceduto, da un discorso sul
tema della dedicazione a Dio.
L’importanza di questa cerimo-
nia affonda le sue radici nelle
prime comunità cristiane, quan-
do erano battezzate persone in
grado di capire il passo che sta-
vano per compiere, come fece
Gesù e gli apostoli, mediante
l’immersione completa in acqua.

MOLTO elettrizzante è stato il
discorso pubblico di domenica,
dal tema intitolato: “Teniamo
bene in mente il giorno di
Geova”, pronunciato da Sauro
Graziani  rappresentante viag-
giante della Congregazione Cri-
stiana dei Testimoni di Geova,
che  ha considerato il parallelo
scritturale con quanto avvenuto
ai giorni di Noè e i giorni nostri.

NEL DISCORSO conclusivo
dell’assemblea, “Cingete la vo-
stra mente per l’attività”, Gia-
como Di Meglio, ha e-
videnziato come  la nostra men-
te debba sostenere  un vero e
proprio combattimento spiri-
tuale contro le pressioni eser-

MOTTA VISCONTI (MI) • Via G. Borgomaneri, 37
Tel. 02 90007567

BEREGUARDO (PV) • P.zza Marconi, 1 • Tel. 0382 928667

Un attento e qualificato consiglio per la tua salute

MOTTA VISCONTI (MI) • Via G. Borgomaneri, 41
Tel. 02 900000084 • marconisnc@tiscali.it

Internet: www.marconisnc.it

ANNUNCI GRATUITI

MOTTA VISCONTI (MI) • Via G. Borgomaneri, 27
Tel. e Fax 02 90000966 • info@gastronomia-raineri.it

Internet: www.gastronomia-raineri.it

Articoli regalo • Artigianato artistico
Liste nozze

Installazioni e manutenzioni elettriche

Salumeria
Gastronomia
Rosticceria

di Giancarlo Raineri

IN TUTT O IL  MONDO ci
sono oltre sette milioni e mez-
zo di testimoni di Geova evan-
gelizzatori e oltre 11 milioni di
simpatizzanti presenti in 236
paesi. In Italia gli associati ai te-
stimoni di Geova sono circa
460.000, di cui oltre 245.000
evangelizzatori, distribuiti in ol-
tre 3.100 comunità. Nella zona
di Pavia  e provincia se ne con-
tano circa 2000 raggruppati in
18 comunità.

citate da questo mondo spieta-
to e che occorre pertanto esse-
re pronti e ben preparati per
continuare a diffondere la Buo-
na Notizia del Regno, la prin-
cipale attività cui ogni vero cri-
stiano dovrebbe partecipare con
zelo.

La realtà dei
Testimoni di Geova

nel mondo

Lo sconcerto del consigliere comunale

Cosentini: «Strisce blu anche
davanti alla Chiesa di Santa

Maria? Vanno cancellate»
DA SEMPRE contrario all’in-
stallazione dei parchimetri e
della messa a regime dei par-
cheggi a pagamento, questa
volta Luigi Cosentini rincara la
dose: «Ho avuto modo di con-
statare che proprio innanzi agli
accessi della Chiesa di Santa
Maria, sono state identificate
alcune aree di sosta “a paga-
mento” che di fatto intralcia-
no l’afflusso dei fedeli», spie-
ga il consigliere comunale di
minoranza, «questa situazione
è a dir poco offensiva per le
tradizioni che questo luogo
Mariano rappresenta per la
comunità Casoratese».

«NON PUÒ NON essere ri-
mossa al più presto», continua

Cosentini, «pertanto ho chiesto
per iscritto al Sindaco Rho e al
Comune di Casorate che venga-
no “cancellati” i più volte citati
stalli di sosta a pagamento, per
il rispetto che si deve ad un luo-
go di culto e ai fedeli».

INOLTRE nel mirino di Co-
sentini è finita anche la mancan-
za di una adeguata segnaletica
verticale «ora inesistente e non
si capisce il perché, in corrispon-
denza del senso unico che da
piazza Contardi collega via Vit-
torio Emanuele II, ovvero la
posa di frecce direzionali obbli-
gatorie, nonché una ulteriore
indicazione dalla quale si evinca
il transito degli autobus verso la
piazza». E’ in gioco «la sicurez-
za di tutti i cittadini».

Un’immagine dell’assemblea di Cameri (Novara).
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VERNATE (MI) • Via Cascina Doria, 2
Tel. (+39) 02 90097032 • Cell. (+39) 348 4937776

bb.cascinadoria@gmail.com • Internet:
www.bb-cascinadoria.it

CASORATE PRIMO (PV) • Via dell’Artigianato, 15
Tel. 02 9051320 • Cell. 338 7982303

Internet: www.abate-costruzioni.it

B & B
Cascina Doria
Business Resort

B & B
Cascina Doria
Business Resort Costruzioni • Ristrutturazioni • Bonifiche

e smaltimenti di tetti in lastre di Eternit

LUIGI ABATE
Impresa Edile

LUIGI ABATE
Impresa Edile

ANNUNCI GRATUITI

BESATE (MI) • Via Fornace, 28
Tel. 02 9050272 • info@ltimpianti.eu

Internet: www.LTimpianti.eu

Impianti elettrici civili e industriali • Impianti anti-intrusione
Videosorveglianza • Automazione • Telefonia • Rete cablata

Anche il comune di Casorate Primo interessato alla novità

Finalmente è ufficiale: nella raccolta differenziata
le confezioni di Tetra Pak vanno con la carta

È SEMPRE STATO  uno dei
dilemmi della raccolta diffe-
renziata: il Tetra Pak, dove lo
metto? Questo geniale e fortu-
nato involucro, pratico e rivo-
luzionario, ha rappresentato
per anni un problema nello
smaltimento essendo compo-
sto da sottili strati di carta, pla-
stica e alluminio, messi insie-
me. Per fortuna, anche le tec-
niche di riciclo migliorano.

FINALMENTE è ufficiale: le
confezioni di Tetra Pak posso-
no essere separate e destinate
alla raccolta differenziata sen-
za finire nel sacco trasparente
insieme al resto. Questo tradi-
zionale cartone, utilizzato ge-
neralmente come contenitore
per il latte, DEVE ESSERE
CONFERITO INSIEME ALLA
CARTA E AL CARTONE.
Ditelo a tutti: il Tetra Pak va
insieme alla carta. Grazie!

Il “Nuovo Punto di Vista” è un giornale aperto alla collaborazione di tutti: siamo a vostra disposizione

Più firme, più partecipazione
Se avete nuove idee, voglia di esprimervi e volete collaborare per far
parte della Redazione, scrivete all’indirizzo e-mail pudivi@tiscali.it

•  CASORATE PRIMO  •

di Damiano Negri

IL  “NUOV O Punto di Vista” è
diventato il punto di riferimento
dell’informazione locale, traendo
dal proprio ‘passato cartaceo’
quella tradizione di qualità e at-
tenzione ai contenuti molto ap-
prezzata dai lettori.

IL  GIORNALE DI CAR TA , di-
retto da Elisabetta Pelucchi, ci è
rimasto nel cuore, ma abbiamo
dovuto fare i conti con la crisi,
l’aumento dei costi, non ultimo
anche con l’atteggiamento dei let-
tori, sicuramente assidui “consu-
matori di informazione” che non

potevano essere abbandonati a
loro stessi, dopo anni di lavoro de-
dicato al territorio. Per risolvere
queste problematiche è nato il
giornale in PDF che state leggen-
do.

MA QUESTO intende essere
solo l’inizio di una fase nuova che
sarebbe opportuno si sviluppasse
attraverso un pluralismo di “voci”
che su queste pagine potranno
esprimesi e confrontarsi su temi
e argomenti di pubblico interes-
se. Pertanto, l’invito che mi sento
di rivolgere a tutti è quello di col-
laborare per fare un giornale sem-
pre più ricco, in senso costruttivo
ed edificante. Ci state?
Io sono fiducioso.

Betty cerca una casa
CERCHIAMO ur-
gentemente per
Betty una casa per-
ché nel canile dove
si trova, sta soffren-
do molto. Come tut-
ti i molossi ha vene-
razione per il suo
padrone e il fatto
che si trova chiusa
in gabbia la fa star
male, sta dimagren-
do molto e siamo
preoccupati...
Anna 347 0523164
Maria 328 3873415

Il Pranzo di Natale
per gli anziani

IL COMUNE di Casorate Pri-
mo organizza per domenica 16
dicembre 2012 presso la Sala
Ristorazione in via Rho il tradi-
zionale “Pranzo di Natale” per gli
anziani di Casorate.
Le prenotazioni si sono chiuse
mercoledì 5 dicembre ed era pre-
visto un massimo di 120 parteci-
panti: la richiesta, invece, è an-
data ben oltre le attese e saranno
150 i casoratesi “over” a festeg-
giare tutti insieme le festività
2012.
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MOTTA VISCONTI
Intervista al segretario del Partito Democratico, dopo il grande successo delle primarie di centrosinistra

Mentre si assiste allo sfascio
del centrodestra e alla fine del
governo Monti, «nel nostro schie-
ramento non è mai mancata la
responsabilità di governo»

•  MOTTA VISCONTI  •

di Damiano Negri

DA DOMENICA  2 dicembre il
centrosinistra ha il proprio can-
didato Presidente del Consiglio:
Pier Luigi Bersani.
«Scelto non nelle segrete stanze
di partito, ammesso che esistano,
ma alla luce del sole, con
l’ausilio di più di 3 milioni di
persone che hanno deciso, per
due domeniche, di utilizzare del
loro tempo per partecipare al
cambiamento dell’Italia».
Leonardo Morici, segretario del
Circolo PD di Motta Visconti,
esordisce così nel sintetizzare
una prova - quella delle primarie
di centrosinistra - che ha spiaz-
zato tutti in fatto di efficacia e
partecipazione.

«DI QUESTO eccellente risul-
tato bisogna dare atto prima di
tutto al PD e allo stesso Bersani,
che hanno deciso di dare ancora
una volta la parola ai cittadini,
cambiando addirittura una norma
dello Statuto che già indicava nel
segretario il candidato premier.
Così facendo ha permesso a
Matteo Renzi, a Nichi Vendola,
a Laura Puppato e a Bruno
Tabacci di partecipare con le pro-
prie idee al confronto e di porta-
re ai seggi persone nuove. Per
questo mi sento in dovere di rin-
graziare i cittadini mottesi che
hanno deciso di presentarsi al
Centro Civico, portando avanti la
propria legittima scelta; potran-
no essere contenti o meno del-
l’esito delle primarie, ma sanno
di aver comunque potuto dire la
loro».

AL DI LÀ del risultato, secondo
il segretario cittadino democra-
tico, «le primarie hanno permes-
so di dimostrare a tutta l’Italia,
ma anche a tutta l’Europa, la for-
za della coalizione di centrosi-
nistra, la sua capacità di parlare
di programmi e non di persone,

il suo radicamento nel territorio
(100.000 volontari difficilmente
si trovano nelle altre forze poli-
tiche) e la sua diversità all’inter-
no del contesto politico italiano».

GIÀ, PERCHÉ “i programmi di
tutti i candidati hanno dimostra-
to come il centrosinistra sia l’uni-
ca forza in grado di rappresenta-
re il cambiamento ma sempre in
un’ottica di responsabilità di go-
verno. Sappiamo infatti che le
rivoluzioni non si fanno con la
ghigliottina, ma con il bisturi cioè
con un costante processo di rin-
novamento, che va dal tema del-
la moralità in tutti i livelli a quello
del lavoro».

«LE PRIMARIE  sono state
l’occasione per dimostrare inol-
tre che la classe politica non è
tutta uguale, perché c’è chi si
mette alla prova davanti agli elet-
tori e chi invece, dopo mille gi-
ravolte e dopo fantomatiche pri-
marie in cui a quanto pare si sa-
rebbero presentati più candidati
che elettori, senza contare la
mancanza di volontari (a questo
proposito mi piacerebbe leggere
l’eventuale smentita del Pdl lo-
cale), si ripresenta in campo “per
salvare l’Italia dal baratro”, di-
mentico di avercela portata lui
con il suo governo e con i suoi
servili collaboratori stipati in
Parlamento».

A QUESTO PROPOSITO, Leo-
nardo Morici intende sottolinea-
re una questione molto importan-
te.
«Come tutti sappiamo, Monti ha
già rassegnato le dimissioni sue
e del governo, azione derivata
dalle ultime dichiarazioni di
Alfano e Berlusconi con le qua-
li di fatto sfiduciavano il gover-
no».

Leonardo Morici, consigliere comunale di maggioranza a Motta
Visconti e segretario cittadino del Partito Democratico, in
occasione delle primarie di centrosinistra ha sostenuto Pier
Luigi Bersani: eccolo in primo piano nel filmato pubblicato sul
sito internet del “Corriere della Sera” in occasione della cena

«Mi sento in dovere
di ringraziare i

cittadini mottesi che
hanno deciso di

presentarsi al Centro
Civico, portando
avanti la propria
legittima scelta»

«Siamo l’unica forza che può
rappresentare il cambiamento»

Continua a pagina 18

Le primarie di
centrosinistra a
Motta Visconti

Primo turno
(204 votanti):
Bersani: 89  (43,63%)
Renzi: 62  (30,39%)
Vendola: 37  (18,14%)
Puppato: 10  (4,90%)
Tabacci: 6 (2,94%)

Secondo turno
(189 votanti):
Bersani: 122  (64,55%)
Renzi: 67  (35,45%)

«Le rivoluzioni non si fanno con la
ghigliottina, ma con il bisturi cioè con un

costante processo di rinnovamento»

con i 1200 sostenitori
lombardi del leader democrati-
co, candidato alla Presidenza
del Consiglio per il
centrosinistra. Alle spalle di
Morici, si intravede Bianca
Bonfanti, Assessore ai Servizi
Sociali del Comune di Motta
Visconti, anch’essa impegnata
a favore del candidato.

Secondi a nessuno
in fatto di primarie
In fatto di primarie, ormai
il centrosinista non è
secondo a nessuno: un
gioco di
parole e due
foto per
ricordare
come già dal
2005 (qui a
destra) gli
elettori si
erano
espressi

nell’orientare le
scelte politiche
della coalizione;
sopra, le primarie
per la nascita del
PD (2007).
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«SE È CHIARA la motivazio-
ne più grande per cui è stato fat-
to questo gesto (cioè che il Pdl e
Berlusconi vorranno incentrare
tutta la prossima campagna elet-
torale contro il governo) visto il
grado di populismo e la loro
mancanza di responsabilità poli-
tica nei confronti dell’Italia,
quello che non viene spiegato
adeguatamente è che queste di-
missioni comportano la mancata
approvazione di molti decreti
legge, tra cui la nuova composi-
zione delle province, la revisio-
ne del costo della politica e la
legge elettorale. Come è chiaro»,
continua Leonardo Morici,
«sono temi importanti, le cui ri-
forme andavano portate a termi-
ne perché legate al rapporto tra
eletti ed elettori. Per questo vo-
glio sottolineare che la mancata

approvazione deve essere adde-
bitata unicamente al Pdl; il PD
aveva infatti dichiarato, attraver-
so le parole di Bersani, che
avrebbe portato a termine la le-
gislatura, con senso di responsa-
bilità. Questo deve essere chiaro
a tutti».

UN ANNO fa il segretario citta-
dini del PD scriveva su “Punto
di Vista” che era inimmaginabi-
le andare a votare con questa leg-
ge elettorale, «e rimango ancora
di questa idea. Il PD ha presen-
tato due anni fa una sua propo-
sta di legge in merito ed era di-
sposto a trattare per arrivare ad
una conclusione diversa. Tutta-
via», continua Morici, «prima il
centrodestra ha votato per il
presidenzialismo (un voto di fat-
to inutile e utilizzato per perdere
tempo in quanto necessitava di
una procedura molto lunga che
sarebbe potuta sfociare in un re-
ferendum) e poi, insieme
all’UdC, ha definitivamente ro-

vesciato il tavolo votando una
modifica al “porcellum” che com-
plicava ancora di più il meccani-
smo elettorale. Risultato: è rima-
sta la vecchia legge elettorale!».

RESTA IL  FATTO che il PD e
la coalizione di centrosinistra
stanno già intraprendendo la stra-

SABATO 15 DICEMBRE presso il Centro Civico dalle ore 08
alle ore 20 ci saranno le primarie per il candidato Presidente della
Regione Lombardia della Coalizione di Centrosinistra “Patto Ci-
vico per la Lombardia”. I candidati sono Umberto Ambrosoli,
Andrea Di Stefano e Alessandra Kustermann.
«Sono tutti degli ottimi candidati, con una visione simile di Lom-
bardia ma programmi diversi», afferma Leonardo Morici, «per-
sonalmente voterò Ambrosoli, il suo programma mi sembra il più
efficace e il più adatto, senza contare che mi sembra l’unico in
grado di gestire una maggioranza politica plurale. Spero comun-
que che, indipendentemente dal risultato, tutti possano coesistere
in una stessa squadra di governo, per cambiare Regione Lombar-
dia dopo il malgoverno “dell’eccellenza” di Formigoni e del
centrodestra».

Editoriale • La fuga dal Popolo della Libertà, oppresso dall’ingombrante presenza di un leader esausto

Non restano che gli effetti speciali
Le tracce “vintage” da consegnare ai posteri: inni, bandiere e manifesti
col voto promesso al “Celeste”, che è cascato insieme al grande capo

•  MOTTA VISCONTI  •

di Damiano Negri

Intervista a
Leonardo Morici

Le primarie per la Lombardia

UN ROMPICAPO di non faci-
le soluzione, per il centrodestra
di oggi, è rappresentato da
un’idea di futuro che ancora non
c’è. E non c’è ancora, nonostan-
te la scadenza elettorale sia or-
mai dietro l’angolo.
Si tratta di una condizione di
smarrimento e di impotenza as-
solutamente nuovi per quel po-
polo cosiddetto “moderato” che
per anni si è considerato invul-
nerabile, vincente, coccolato dal-
l’illusione di appartenere ad un
partito solido, quello del pre-
dellino, del Presidente, il parti-
to-azienda. E che partito.

PER CONVENIENZA  perso-
nale, tutti tacevano, speranzosi di
guadagnarsi un posto al sole.
Nonostante fosse evidente anche
ai bambini che le decine di leggi
ad personam sfornate nel (qua-
si) Ventennio berlusconiano, non
servissero né a loro stessi, né tan-
to meno a risolvere i problemi del
Paese, ciascuno ha chinato il
capo, indossando entusiasta
l’uniforme dello scudo umano a
difesa del leader, lanciandosi nel-
la mischia per immolarsi.

da per giungere alle primarie per
i parlamentari, dando la possibi-
lità ai cittadini di sceglierli.
«Gli altri partiti cosa faranno?»,
si domanda Leonardo Morici,
«continueranno a nominarli? Da
questo i cittadini vedranno le dif-
ferenze tra i partiti».

Damiano Negri

Il “partito del
predellino” ad un
passo dal default

Tolto il nome del capogruppo, poi il nome di Berlusconi, adesso
il partito rischia di sparire. Non c’è più nessuno a cantare “che
Silvio c’è”, a dire “Noi votiamo Formigoni” e a celebrare un
partito che - a tempo di record - s’è squagliato come neve al
sole, tanto più a Motta Visconti (coi travagli di Scamarda) dove
queste foto,
scattate al
Centro Civico
per la campa-
gna regionale
2010 e postate
anni fa su un
profilo Fb di
“Futuro e
Libertà - Fini”,
erano il triste
presagio del
fuggi fuggi
generale che
avrebbe in-
vestito il Pdl
nazionale.

Perdendoci anche un po’ la fac-
cia, certo, ma nell’illusione del-
la giusta ricompensa finale.

E’ ARRIVATA , la ricompensa.
Come in certi drammi teatrali fra
il grottesco e il tragico, dove
l’equilibrio fra il riso, il pianto e
la disperazione è sempre troppo
sottile, la ricompensa ha la fac-
cia di Berlusconi da Bruno Ve-
spa. Da ritagliare e conservare
gelosamente, per chi ci ha cre-
duto. Per chi non vedeva l’ora.
“Il ritorno della mummia”, ha
definito la sua ennesima “disce-

sa in campo” un giornale france-
se. Un titolo piuttosto eloquente
per sintetizzare la fama del «mi-
gliore statista da 150 anni a que-
sta parte». Altri l’hanno definito
anche peggio.

COME UN  ritratto di Dorian
Gray vivente, Silvio si guarda allo
specchio e vede infierire sulla sua
persona le tracce di quello sfascio
morale e civile che ha inflitto ad
una nazione mai così umiliata.
Uno strazio di cui se ne sta facen-
do dolorosamente carico.
Grazie Silvio, fallo per noi.
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Procede meglio delle previsioni il piano di rientro dei debiti accumulati per la ristruttuzione dell’Oratorio

Don Gianni: «Siamo
sulla strada giusta»

•  MOTTA VISCONTI  •

di Damiano Negri

ALLA  VIGILIA  del Natale
2011 avevamo pubblicato l’ap-
pello del sacerdote mottese don
Gianni Nava che, per la prima
volta, aveva stilato il consuntivo
definitivo sull’ammontare dei
debiti derivanti dalla ristruttura-
zione dell’Oratorio San Luigi.
«Ma quanto è costata la en-
comiabile ristrutturazione del-
l’Oratorio San Luigi che è sotto
gli occhi di tutti? Calcoli alla
mano, siamo arrivati alla consi-
derevole cifra di 2.250.000
euro», aveva scritto lo scorso
anno il parroco, spiegando che
«per evitare di impegnare le già
ridotte disponibilità finanziarie
della Parrocchia ed in accordo
con l’Arcidiocesi - che da tempo
suggerisce di concentrare le
“energie” morali ed economiche
sulle strutture utili alla pastora-
le, con maggiore riguardo ai gio-
vani - siamo stati costretti a pri-
varci del “Circolino ACLI” che
è stato messo in vendita».

DON GIANNI , nella lettera ai
mottesi, proseguiva spiegando
che sarebbe stato impossibile
impegnare risorse della Parroc-
chia nella ristrutturazione del
“Circolino” la cui vendita, al con-
trario, è stata strategica per otte-
nere 340.000 euro con cui abbat-
tere le spese di rifacimento del-
l’Oratorio, anche se «abbiamo
ancora un debito di 950.000 euro,
che non sono pochi!».
Ebbene, ad un anno di distanza,
l’obiettivo che si era posto il sa-
cerdote si può dire decisamente
centrato.
«Siamo sulla giusta strada e

dobbiamo continuare così», ha
comunicato ai mottesi in occasio-
ne della distribuzione del pro-
gramma di Benedizioni 2012 alle
famiglie, «siamo scesi a 775.000
euro di debiti!».

NEL CORSO di quest’anno,
pertanto, nonostante la crisi ga-
loppante, i cittadini non hanno
mancato di aderire all’appello
lanciato nel 2011 da don Gianni
il quale, elogiando «la disponi-
bilità di tutti coloro che, a segui-
to dell’inaugurazione avvenuta il
25 ottobre 2009, hanno già con-
tribuito, anche fra molte difficol-
tà, a più che dimezzare il debito
assunto per la realizzazione del-
l’opera», invitava le famiglie
mottesi ad uno sforzo ulteriore.
«Abbiamo preso un impegno con
la Diocesi, che ci ha aperto una

A VELE SPIEGATE, è giunto al
termine l’intervento di ricostruzio-
ne sull’area che ospitava il “Cir-
colino”: i lavori, infatti, sono pra-
ticamente ultimati e si attende
soltanto che la macchina burocra-
tica sancisca la fine dei lavori.
Intanto i mottesi possono già go-
dere della vista di questo bell’edi-
ficio, che ha rilanciato uno spazio
urbano fino allo scorso anno tra-
scurato e degradato (il vecchio sta-
bile, come si sa, fu venduto da don
Claudio Galli alla dr.ssa Rozza, far-
macista); una volta operativo, ospi-
terà l’ambulatorio unico dei medi-
ci di famiglia (aderenti) di Motta
Visconti, insieme al pediatra.

Praticamente ultimata la ricostruzione, si attende l’inaugurazione

L’ex “Circolino” che diventerà il Poliambulatorio

linea di credito, di estinguerlo (il
debito residuo, n.d.r.) entro il
2016. Per sei anni siamo vinco-
lati a non effettuare spese straor-
dinarie: ne saremo capaci? Io
dico di sì se tutti continueremo a
credere nella bontà dell’opera e
per rendere migliore la nostra
gioventù!».
In sostanza, il sacerdote si dice-
va ottimista nel riuscire a racimo-
lare 150.000 euro di utili ogni
anno. Ma come? «Tutto può es-
sere buono e ogni inventiva a ri-
guardo andrà valorizzata!», scri-
veva nella lettera ai mottesi, «mi
sento però di istituire una dome-
nica, la prima di ogni mese, per
raccogliere fondi: che ne dite se
ogni famiglia indistintamente si
impegnasse con 10 euro mensi-
li, pari a un bicchiere d’acqua
minerale al giorno?».

In un anno recuperati 175.000 euro di fondi che
riducono a 775.000 euro l’ammontare da pagare

Detto, fatto, verrebbe da dire,
perché nel corso di questo diffi-
cile 2012, fa sapere il parroco, se
il debito è sceso di 175.000 euro
si può guardare con fiducia ad un
rientro graduale secondo quanto
pianificato dalla Parrocchia e
dall’Arcidiocesi.

PERTANTO, non lasciamo soli
i nostri sacerdoti: continuiamo
ad aderire, anche in relazione
alle nostre disponibilità, all’ap-
pello lanciato da don Gianni
Nava dando il nostro persona-
le (o familiare) contributo alla
Parrocchia.
E’ in gioco la qualità della vita
della nostra comunità e dei no-
stri giovani, ma anche il senso
stesso dell’essere una comunità,
solidale e partecipe alla vita col-
lettiva.

Un particolare del bell’edificio destinato ad essere il
nuovo Poliambulatorio, progettato dall’Architetto Alberto
Scotti: uno spazio urbano completamente ridisegnato
e valorizzato nella sua centralità.

Don Gianni Nava.
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TRATTAMENT O MODELLANTE IPOSONIC

C’È STATO  un tempo in cui
Azzone Visconti, figlio del nobile
Milite Antonio, «il 14 dicembre
1412 davanti all’Ill.mo e Rev.mo
Vicario Generale della Diocesi di
Milano, Matteo Carcano, dichiara
che ha ottenuto la licenza dal Duca
di Milano Filippo Maria Visconti
di edificare a Motta una chiesa in
onore di Sant’Antonio con una
Cappellania (dal 1455 dedicata ai
santi Antonio e Cristoforo). Nel
1535 avvenne la Consacrazione

RIT ORNA CON il nuovo
anno liturgico il tempo della Be-
nedizione natalizia alle fami-
glie. Sarà per me, per suor
Jyothy e suor Maria ancora una
“prima volta”  per conoscervi e
venire a voi, ma anche per don
Samuele di ritornare per realiz-
zare il desiderio di incontrarvi
(il programma delle benedizio-
ni è iniziato già dal 19 novem-
bre, n.d.r.).

QUEST’ANNO con un senti-
mento di gioia e di speranza,
con tutta la Chiesa, famiglia e
famiglie, desidero richiamare
l’attenzione sulla bellezza e la
centralità della fede in Cristo.
Chiesa e famiglia hanno la me-
desima vocazione: quella
educativa che nasce dall’amo-
re gratuito e dal dono di sé. Ogni
famiglia deve aspirare ad esse-
re ciò che è: quella culla di af-
fetti, di relazioni positive, di vita
buona dove nell’ amarsi per
sempre rivela l’amore grande di
Dio per l’umanità.
Sarà anche l’occasione per ce-

Don Gianni Nava e il senso del Natale

«Famiglia: la porta della fede»

stro cuore al sacerdote che vi
porta la buona notizia di Nata-
le, Dio è vicino, sintesi di tutto
ciò che all'uomo importa sape-
re: «Vi è nato un Salvatore» (Lc
2,11); e che vi ricorda, con l’ac-
qua benedetta, la grazia e la gio-
ia del vostro Battesimo.

QUESTA CIRCOSTANZA  ci
permette ancora di chiedere a tut-

te le famiglie (a cui dico grazie
“senza confini” ) un contributo
straordinario per l'Oratorio! Sia-
mo sulla strada giusta e dobbia-
mo continuare così (siamo sce-
si a 775.000 euro di debito!).

ARRIVANDO nelle vostre abi-
tazioni lasceremo due graziosi
doni: il calendario 2013 “per ri-
flettere e fare memoria”  con tut-
te le date significative; e un car-
toncino da appendere con la for-
mula del Credo che preghere-
mo insieme davanti alla ciotola

Risale al lontano 14 dicembre 1412 la fondazione della Chiesa Parrocchiale di San Giovanni Battista

In festa per 600 anni di storia

•  MOTTA VISCONTI  •

di Damiano Negri

Le iniziative per celebrare questa storica ricorrenza
si concluderanno domenica 16 dicembre con la
presentazione del libro del Dottor Andrea Coledan

«Ogni famiglia deve aspirare ad essere
ciò che è: quella culla di affetti, di

relazioni positive, di vita buona dove
nell’amarsi per sempre rivela l’amore

grande di Dio per l’umanità»

lebrare un anniversario storico e
significativo: 600 anni dalla edi-
ficazione della chiesa di Motta
Visconti (fondata il 14 dicembre
1412) e della nostra storia!

APRITE , anzi «spalancate le vo-
stre porte a Cristo» (come ripete-
va il Beato Papa Giovanni Paolo
II) ed aprite le vostre case e il vo-

dell’acqua e al cero acceso (spe-
gnendo radio e televisione).
Ci accompagneranno i chie-
richetti (a loro non manchi una
piccola mancia e un cioccolati-
no per il sacrificio che fanno).
Arrivederci a presto (guidati
dalle luci sulle cancellate e sul-
le strade). Con affetto,

vostro don Gianni, con
don Samuele e le Suore

della Cappella mentre il 12 luglio
1573 ebbe luogo la prima visita
pastorale di San Carlo Borromeo.
Si dovrà attendere fino al 26 mag-
gio del 1575 quando l’Arcivesco-
vo Carlo erigerà la Cappellania a
Parrocchia col titolo di San Gio-
vanni Battista».

È TEMPO DI festeggiamenti
per questa plurisecolare istituzio-
ne, tanto cara ai fedeli mottesi:
con il patrocinio del Comune di
Motta Visconti, la Parrocchia San
Giovanni Battista celebra il “VI
Centenario della Chiesa di Motta
e della nostra storia” e lo fa at-
traverso un ricco programma di

Sopra, il registro dello “Stato
delle Anime”, redatto da uno
dei sacerdoti che hanno retto
la Parrocchia mottese, con
l’elenco delle famiglie e la loro
ubicazione nell’abitato, con
tutti i componenti e l’età
anagrafica di ciascuno. Una
copia di questo prezioso
documento è stato presentato
alla mostra al Centro Civico.

iniziative. Intanto sabato 24 no-
vembre in Chiesa Parrocchiale si
è svolto il “Concerto d’Organo”
con l’organista Simone Qua-
droni, che si è cimentato con il
monumentale Organo Prestinari
presente in chiesa, progettato e
costruito dagli apprezzati
“fabbricatori di organi e cembali”
che operarono fra il Settecento e
l’Ottocento a Santo Stefano
Ticino. Nella stessa giornata è
stata inaugurata (e si è conclusa
sabato 8 dicembre) la mostra fo-
tografica “Immagini di una sto-
ria che continua” presso il Cen-
tro Civico “Cinzia Rambaldi” in
via San Giovanni, con alcune

fotografie e documenti che testi-
moniano la presenza della mis-
sione pastorale della Parrocchia
a Motta Visconti, nell’arco degli
ultimi secoli.

IL PROGRAMMA  dei fe-
steggiamenti è continuato dome-
nica 9 e lunedì 10 dicembre in-
sieme a Monsignor Kabongo
Kanundowi, Arcivescovo Eme-
rito di Luebo (Congo), già segre-
tario particolare di Giovanni Pa-
olo II. Domenica il Monsignore
ha celebrato la solenne Conce-
lebrazione Eucaristica in Chiesa
parrocchiale, mentre lunedì 10
all’auditorium dell’Oratorio ha
presenziato all’incontro “Un gi-
gante della fede”  dedicato alla
figura del Beato Giovanni Paolo
II.

INFINE , domenica 16 dicembre
alle ore 15,30 presso il Cineteatro
“Arcobaleno” è in programma la
presentazione e distribuzione in
omaggio (data unica) del libro
del dottor Andrea Coledan sul ri-
trovamento dell’atto di fondazio-
ne originale della Chiesa Parroc-
chiale. Contestualmente, avver-
rà la proiezione della ricostruzio-
ne virtuale in 3D della Chiesa
com’era nel 1500, ad opera del
Gruppo Giovani di Motta Vi-
sconti (si segnala che nel mese
di dicembre, il Gruppo Giovani
organizza visite guidate in Chie-
sa per i ragazzi delle scuole di
Motta Visconti.).
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LA SUA SEMBRA diventata
una battaglia di principio. Quel-
la di avere avversari politici al-
l’altezza di una competizione
degna di questo nome.

E INVECE?
«Sembrava incredibile ma è suc-
cesso ancora. Nonostante da
qualche riunione di Consiglio
comunale li si abbia “esortati” a
cambiare registro, i consiglieri
del Pdl, orfani di Scamarda pri-
ma e succubi di un Berlusconi
che tira e molla, continuano a
sparare critiche al nostro opera-
to senza produrre uno straccio di
proposta concreta».

IN CHE SENSO «esortati a
cambiare registro»?
«Non abbiamo mancato di
“istruirli” su quali potrebbero es-
sere gli strumenti a loro disposi-
zione per fare un’opposizione se-
ria: interrogazioni, presentazio-
ne di proposte tramite richieste
di ordine del giorno, richieste di
convocazione delle commissio-
ni, ecc. Niente, sono refrattari ai
nostri consigli e continuano nel-
la loro sterile azione di strumen-
tale propaganda».

PERCIO’ VI SARESTE messi
a fare “ripetizione” alle oppo-
sizioni.
«La capogruppo si presenta ogni
volta estraendo il discorsetto
scritto, preparato dagli ideologi
del partito, sgrana il solito rosa-
rio di critiche alla nostra Ammi-
nistrazione, indicandola ogni
volta di essere la causa di ogni
male del nostro paese. Sempre
così. Però in Consiglio comuna-
le usano toni accettabili e civili,
forse per il rispetto del luogo: non
osano certo definirci imbecilli
come sui volantini...».

Carlo Bianchi, capogruppo di maggioranza, torna ad attaccare la “pochezza politica” offerta dalle minoranze

«Il loro apporto è ininfluente»

•  MOTTA VISCONTI  •

di Damiano Negri

Critiche anche all’indifferenza della maggior parte dei concittadini
sui temi della cosa pubblica: «Di questo passo, si meriterebbero di
essere governati dalle minoranze, così scoprirebbero la differenza»

DOPO «non essere entrati nel
merito»  della vicenda del Cen-
tr o Polisportivo, come hanno
accolto la vittoria dell’Ammi-
nistrazione comunale contro
l’ex gestore della piscina?
«Questa è una reazione tutta da
studiare. Alla chiusura della pi-
scina si erano limitati ad etichet-
tarci solo come “arroganti”.
Adesso che c’è in ballo un risar-
cimento danni, a nostro favore,
da 175.000 euro che il Comune
sta cercando di recuperare dalle
fidejussioni a garanzia di quel
contratto, definiscono questi sol-
di come “improbabili entrate”.
Come se fare il nostro lavoro di
tutela degli interessi della collet-
tività fosse una colpa e non un
merito. Come se essere riusciti a
recuperare gli oltre 72.000 euro
dei condoni edilizi del 2003 di
cui, dal 2006, pretendevamo il
riversamento nelle casse comu-
nali da parte del Ministero e che
ora serviranno, in gran parte, alla
manutenzione delle strade fosse
una “improbabile” pretesa. Come
se cercare di coniugare i conti-
nui tagli dei Governi con il dare
comunque risposte ai cittadini,
mantenendo tutti i servizi e, in
alcuni casi aumentandoli, fosse
un gioco e non un’impresa, or-
mai, improba».

IN TAL CASO, se a voi non
riuscir ebbe - a detta delle mi-
noranze - di amministrare ef-
ficacemente, quali sono le loro
proposte?
«Ma se fosse vero che siamo de-
gli incapaci, cosa fanno per “cor-
reggere” questa Amministrazio-
ne? Fanno buon uso degli stru-
menti normativi a loro disposi-
zione e che, da tempo, abbiamo
loro consigliato, almeno, di leg-
gere? Macché. Sono stati eletti,
come noi, nel 2009 e un paio di
loro sono ex assessori. Finora
hanno presentato interrogazioni
e mozioni o ordini del giorno

ininfluenti sui reali problemi del
paese».

MA C’E’ un argomento, un
tema, che viene più frequente-
mente contestato?
«Quando si discute il bilancio co-
munale, dopo anni, continuano a
rinfacciarci, alternativamente, la
costruzione del nuovo plesso
scolastico o - in contraddizione
con se stessi - la non costruzione
delle medie, ma mai che ci dica-
no con quali soldi le avrebbero
fatte o le farebbero. L’annuale
occasione della discussione del
Bilancio preventivo, sarebbe
quella giusta per dimostrare il
loro valore, la loro progettualità
e per formulare le loro intelligenti
ed incisive proposte. Invece
niente, lo zero assoluto.
Ancora l’ultima volta, di fronte
all’assestato di bilancio con forti
risparmi sulle spese degli interes-
si sui mutui, grazie alla loro di-
minuzione, di fronte alla decisio-
ne che i soldi che incasseremo
dalle polizze fideiussorie saran-
no anch’essi destinati all’estin-

zione dei mutui, con eccellenti ri-
cadute sui prossimi bilanci, loro
non capiscono e parlano di pae-
se che va in rovina per colpa no-
stra.  Considerando che non ci è
mai passata per la testa la loro
brillante idea di poter fare cassa
estraendo ghiaia dal Ticino, one-
stamente non ci sentiamo poi così
imbecilli come loro hanno rite-
nuto definirci».

I CITT ADINI  di Motta, però,
non si accorgono che aria tira
in Sala consiliare.
«Purtroppo, tutto questo avvie-
ne nella più assoluta mancanza
di partecipazione dei cittadini
mottesi. La sala consiliare è pres-
soché sempre vuota, le assem-
blee indette vedono la presenza
dei soliti noti, le “serate”, sia cul-
turali che di informazione, orga-
nizzate dall’Amministrazione,
non sono altro che riunioni fra
pochi intimi. Credo di sapere il
motivo per cui siamo arrivati a
questo disamore per tutto ciò che
riguarda la politica nazionale e
regionale. Ma per quanto riguar-
da l’ambito locale, la situazione
è ben differente e, se così non
fosse, i cittadini avrebbero mol-
te possibilità di intervento per
cambiare le cose se solo parteci-
passero con passione e concepis-
sero un atteggiamento diverso
dal deleterio assunto che tanto
“sono tutti uguali”».

QUINDI, SE le cose stanno
così, come se ne esce?
«A questo proposito, devo ama-
ramente ammettere di avere in
questi ultimi anni maturato la
convinzione che coloro che la
pensano così, alla prossima tor-
nata elettorale comunale, merite-
rebbero di ritrovarsi come ammi-
nistratori i nostri attuali detrat-
tori. Dopodiché ci sarebbe
l’inoppugnabile verifica che non
tutti siamo uguali. Ma potrebbe
essere troppo tardi...»

ANNUNCI GRATUITI

MOTTA VISCONTI (MI) • Piazzetta Sant’Ambrogio, 7/8
Tel. 02 90000931 • spairani.bescape@tiscali.it

Internet: www.lorenzospairani.it

MOTTA VISCONTI (MI) • Via G. Borgomaneri, 8
Tel. 02 90001352 • pasticcerialocatelli@virgilio.it

PANIFICIO PASTICCERIA

LOCATELLI GIACOMO

MOTTA VISCONTI (MI) • Via G. Borgomaneri, 23
Tel. 02 90009084 • Fax 02 90008032
immobiliare.edilcase@virgilio.it

Immobiliare

Edil-Case
Agenzia Immobiliare

in Mott a Visconti

Immobiliare

Edil-Case

Ada Negri, muta osservatrice
delle vicende municipali.
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Mercoledì 14 novembre c’è stato lo sciopero degli addetti di Navigli Ambiente; troppi mottesi se ne sono fregati

«I rifiuti esposti una settimana»
«Vergogna! L’ennesima prova di inciviltà di cittadini e qualche negoziante»

•  MOTTA VISCONTI  •

il Sindaco Laura Cazzola
(riceviamo e pubblichiamo)

MERCOLEDÌ 14 novembre
scorso vi è stato il primo sciopero
generale europeo.
Può essere, sicuramente, che mol-
ti mottesi non lo sapessero e, quin-
di, non abbiano immaginato che,
a quello sciopero, aderisse anche
il personale di Navigli Ambiente
che si occupa del ritiro dei rifiuti
sul nostro territorio.
Può essere, facciamo finta di cre-

MOTTA VISCONTI (MI) • Via G. Borgomaneri, 57
Tel. e Fax 02 90007125 • info@marinisport.it

Internet: www.marinisport.com

MOTTA VISCONTI (MI) • Via San Giovanni, 5
Tel. 02 90007096

ANNUNCI GRATUITI

PIZZERIA d’ASPORTO
Calzature,

abbigliamento, articoli
e attrezzature sportive

per uomo, donna
e bambino

daNICO
PIZZERIA d’ASPORTO

MOTTA VISCONTI (MI) • Via Piemonte, 2
Tel. e Fax 02 90000911 • info@linguedelmondo.it

Internet: www.linguedelmondo.it

LINGUE DEL MONDO
Servizi Personalizzati

per le Lingue e la
Formazione • Servizi di
Coaching e Counselling

LA REGIONE  Lombardia dà
il via libera all’apertura di 343
nuove farmacie, da distribui-
re su tutto il territorio regio-
nale.
Fra queste 343, ne è prevista
una a Motta Visconti (che sarà
la seconda, dopo la Farmacia
Mariani) e una a Casorate Pri-
mo (la terza, dopo la Farma-
cia Borgognoni e la Farmacia
Legnazzi).

IL  PROVVEDIMENT O
lombardo rientra nel “Bando
di concorso per l’assegnazio-
ne di sedi farmaceutiche in
Regione Lombardia” : «In re-
lazione alla richiesta di pub-
blicazione del bando di con-
corso (in oggetto, n.d.r.)», si
legge nella nota diffusa dal
Dirigente Regionale Ida
Fortino, «gli aspiranti concor-
renti - nel caso di richieste di
chiarimenti per la presentazio-
ne delle domande -  potranno
contattare il call center di Re-
gione Lombardia (800 318
318) e/o consultare il sito
internet www.sanita. regione.
lombardia.it  alla voce “For-
mazione concorsi e gradua-
torie”  e quindi “concorso per
sedi farmaceutiche”».
Alle autorità comunali, essen-
do le farmacie non semplici

La Regione ha autorizzato l’apertura di 343 nuove farmacie, una a Motta e una a Casorate

Una seconda farmacia? «Sì, ma
fatela nella zona est del paese»

attività commerciali ma servizi
di primaria necessità, è data fa-
coltà di indicare un’ubicazione
di massima sul territorio di com-
petenza, in ragione della densi-
tà abitativa e considerando evi-

dentemente la presenza di altre
farmacie già operative sul terri-
torio.

PERTANT O, il Comune di
Motta Visconti, immaginando

una “ linea di demarcazione”
composta dalle vie Cavour,
Soriani e San Giovanni, ha
dato mandato agli organismi
regionali competenti di favo-
rire l’apertura di una seconda
farmacia nel territorio ad Est
del paese, mentre a Casorate
la terza farmacia dovrebbe sor-
gere a sud-ovest del territorio.

Qui sopra la mappa di Motta Visconti tratta dal
Piano di Zonizzazione Acustica della Fondazione
Maugeri (vedere lo scorso numero): il tratteggio
bianco delimita la dorsale Cavour-Soriani-San
Giovanni. La zona a nord-ovest della dorsale è già
“occupata” dalla Farmacia Mariani pertanto la
nuova farmacia dovrà insediarsi nella zona sud-est
del paese (l’area sotto il tratteggio bianco).

Farmacia
Mariani

Nuova
farmacia

Il mistero della
strada che non c’è

«E’ un obbligo
prevedere le strade
che non esistono»

Piano di Zonizzazione
Acustica mottese

SVELATO il mistero della mappa re-
datta dalla Fondazione Maugeri: la
strada indicata nella cartina a sinistra,
(la circonvallazione di sud-est) in re-
altà non esiste. «Non sono stati fatti dei
rilievi in quella zona perché questa ar-
teria non c’è», spiega il Sindaco Laura
Cazzola, «semplicemente la legge ci
obbliga ad inserire nel Piano anche le
strade che non ci sono ancora, stiman-
do un valore di rumore compatibile»

derlo… Ma quando alla sera carta
e plastica non erano stati ritirati e
tutti i telegiornali parlavano dello
sciopero che ha coinvolto tutta
l’Europa, qualche sospetto dove-
va venire. Magari, confermato il
giorno dopo leggendo i giornali e,
soprattutto, continuando a vedere
sacchi e cartoni davanti alla pro-
pria casa e davanti al proprio ne-
gozio.
Invece nulla. Molti dei rifiuti sono
rimasti esposti per un'intera setti-
mana, sino al mercoledì successi-
vo.
Questa è stata l’ennesima prova di

inciviltà che parte dei nostri con-
cittadini e qualche negoziante sono

IN OCCASIONE delle festività natalizie la raccolta della
frazione umido avverrà con il seguente calendario:

• martedì 25 dicembre, Natale:
   raccolta effettuata normalmente;
• martedì 1° gennaio 2013, Capodanno:
   la raccolta verrà effettuata il giorno mercoledì
   2 gennaio nel pomeriggio.

La raccolta della frazione resto non verrà effettuata nelle
giornate del 25 dicembre e del 1° gennaio 2013.

riusciti a dare alla intera collettivi-
tà. Una vergogna!

Comunicato ai cittadini
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http://www.pudivi.blogspot.it/2012/12/motta-visconti-la-biblioteca-museo-che.html

Grazie all’impegno dell’Assessorato alla Cultura, della bibliotecaria e dei volontari, è boom di prestiti

Ferruccio Torriani: «La decisione
di spostarsi al Torchio è stata
molto positiva; anche Ulrico
Hoepli, venuto di recente, ha
avuto parole di ammirazione»

•  MOTTA VISCONTI  •

di Damiano Negri

NATA NEGLI ANNI Ottanta e
dapprima ospitata in due stanze
al Centro Civico, negli anni No-
vanta la Biblioteca comunale
venne trasferita dall’Ammini-
strazione De Bernardi al piano
terra dell’ex plesso scolastico in
piazza San Rocco e lì è rimasta,
fino allo spostamento presso il
Vecchio Torchio nel settembre
del 2010.
Nel giugno del 2007, proprio su
“Punto di Vista” azzardammo
una sorta di ‘vademecum’ per
rilanciare la cultura locale,
auspicando - fra le altre cose -
che la Biblioteca fosse degna-
mente valorizzata, «da rilanciare
ed insediare nella più prestigiosa
e rappresentativa cornice (una
sede di primo piano come un edi-
ficio storico o ambiente di pre-
gio)».

ERA UN’IDEA che ritenevamo
bella e promettente, tanto che fu
recepita e concretizzata dell’Am-
ministrazione comunale e Asses-
sorato alla Cultura ed oggi, per
merito soprattutto del fondamen-
tale lavoro della bibliotecaria
Maria Grazia Gaetani Montinaro
e di alcune volontarie, si può dire
felicemente compiuta.
I prestiti, infatti, vanno a gonfie
vele (nell’anno 2004 erano 1974,
nell’anno 2011 addirittura
13.188) e all’attività tradiziona-
le è stato affiancato il servizio
internet, i prestiti degli audiovi-
sivi e l’importante rassegna de-
gli incontri con gli autori. Giu-

stamente soddisfatto - e non po-
trebbe essere altrimenti - l’Asses-
sore alla Cultura Ferruccio
Torriani.

«LA DECISIONE  dell’Ammi-
nistrazione Comunale di Motta
Visconti, presa nel settembre
2010, di collocare la Biblioteca
di Motta Visconti nelle sale del
Vecchio Torchio è stata sicura-
mente positiva: questo originale
connubio è stato molto apprez-
zato da tutti i visitatori», spiega
l’Assessore Torriani.

sosta (vedere i grafici sull’anda-
mento dei prestiti e sulle iscrizio-
ni pubblicati a lato e a pagina 25).
«Inoltre la Biblioteca dispone di
32 postazioni individuali per la
lettura e i servizi sono organiz-
zati per rispondere alle esigenze
informative di una moderna co-
munità locale: accanto ai libri
(sono più di ottomila i titoli a
scaffale), le raccolte mettono a
disposizione una pluralità di al-
tri materiali e risorse quali rivi-
ste, audiolibri, e-book, CD-ROM
e DVD. Da un paio d’anni», pro-
segue Torriani, «la Biblioteca
permette agli utenti di leggere an-
che un certo numero di riviste,
quali, ad esempio: Quattroruote,
Dueruote, Casa Viva, Sale e Pepe
per gli adulti e Linus, Focus
Junior e i Grandi Classici Disney
per i ragazzi».

MA, COME SI SA , il percorso
della carta stampata appare ine-
sorabilmente segnato e la Biblio-
teca rende disponibili documenti
e informazioni su qualsiasi sup-
porto, compresi anche documen-
ti video e sonori (gli audiovisivi
in DVD), cura l’integrazione con

Una bella immagine
con il cuore della
“Biblioteca-Museo”
di Motta Visconti,
unica nel suo genere
e fiore all’occhiello
delle biblioteche della
“Fondazione per
Leggere”.

Dal 2004 al 2011
i prestiti sono

passati da 1974 a
13.188, ampliando
l’offerta con i DVD
e l’uso di internet

La “Biblioteca-Museo”
che ha incantato tutti

«Persino l’editore Ulrico Hoepli,
recente ospite della Biblioteca
durante la presentazione dei li-
bri del conte Giacomo Properzj,
ha avuto parole di ammirazio-
ne… e, di fatto, permette una
valorizzazione sinergica tra l’an-
tico manufatto dell’inizio del
Seicento, utilizzato per la
spremitura dell’uva, e il luogo
deputato alla cultura mottese».

IN QUESTI ultimi anni - come
già detto - il numero degli utenti
e dei prestiti è cresciuto senza

ANNUNCI GRATUITI

Continua a pagina 25

MOTTA VISCONTI (MI) • Via P. Togliatti, 53
Tel. e Fax 02 90000276 • dott.maggi@tiscalinet.it
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CENTRO DI
MEDICINA  SPORTIVA

VISITE PER
RINNOV O / RILASCIO

PATENTI
Direttore Sanitario: Dr.ssa L. Bonizzoni MOTTA VISCONTI (MI) • Via Matteotti, 22

Tel. 02 90009394 • Fax 02 90007534 • sognintasca@tin.it
Internet: www.sognintasca.com

LA VACANZA
DI QUALITÀ

al prezzo più basso
che c’è!

MOTTA VISCONTI (MI) • Piazzetta S. Ambrogio, 2
Tel. (+39) 02 90009092 • Fax (+39) 02 90000930

saimottavisconti@tiscali.it

ASSICURAZIONI

GIUSEPPE E MARCO GANDINI S.N.C.

www.fondazioneperleggere.it

La crescita
esponen-
ziale dei
prestiti,
conside-
rando il
periodo
2004-11:
un successo
iniziato già
nel bienno
2008-09
presso la
vecchia
sede in
San Rocco.

IMMAGINE: FONDAZIONE PER LEGGERE
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La “Biblioteca-Museo” / 2 • Un fortunato poker di “Incontri con l’autore” che si conclude venerdì 14 dicembre

Con gli scrittori sotto al Torchio
Dal giallo classico all’e-book, passando per l’impegno sociale e la Storia

•  MOTTA VISCONTI  •

di Damiano Negri

“DISSOLVENZA  color neb-
bia”  è il secondo giallo incen-
trato sulla figura di Arsenio
Portillo, detective italo-
argentino, alter-ego del suo
autore, lo scrittore Alber to
Fossati, avvocato ed ex Sinda-
co di Abbiategrasso (già venu-
to a Motta Visconti il 25 set-
tembre 2010 a presentare il pri-
mo lavoro su Portillo, “Ferma-
ta Duomo”). Atteso per la sera
di venerdì 14 dicembre alla Bi-
blioteca mottese per presenta-
re il suo secondo lavoro, am-
bientato nella provincia lom-
barda, l’evento è stato rinvia-
to, causa neve. «Una strada di
campagna. Un fosso. Una neb-
bia d’altri tempi, che non è solo
metafora del caso. Mara è una
ragazza bellissima. ma il suo

Gran finale (rinviato) con l’ex sindaco Fossati

Giallo abbiatense, atto secondo
corpo viene ritrovato, in una
gelida mattina, all’interno del-
la sua auto, per metà immersa
nell’acqua del canale. Tutto la-
scia pensare a un tragico inci-
dente. Soltanto il padre della ra-
gazza, contro ogni evidenza, è
convinto che si tratti di un omi-
cidio. E così Arsenio Portillo,
investigatore italo argentino
con il nome di un ladro, si tro-
va alle prese con il suo secon-
do caso importante e inizia il
percorso alla ricerca di una ve-
rità che stavolta sembra già
scontata. E invece, man mano
che l'indagine prosegue, emer-
ge un quadro di relazioni uma-
ne, di amicizie e di amori che
non sono affatto quello che ap-
paiono, in un gioco di specchi
incrinati e opachi...».

Da sinistra Jasna C.
Lemanj, autrice dell’e-
book “Sholen Zard” e
Maria Grazia Gaetani
Montinaro durante la
presentazione svoltasi
la sera di venerdì 7
dicembre presso la sala
del Vecchio Torchio in
via Annoni.

IMMAGINE: MARIA GRAZIA GAETANI MONTINARO

SONO STATI QUATTRO gli
“Incontri con l’autore” proposti
dall’Assessorato alla Cultura di
Motta Visconti alla Biblioteca
comunale, ciascuno dei quali ha
toccato tematiche rilevanti e per-
messo al pubblico di conoscere
dal vivo scrittori ed esperienze
importanti.
La firma più famosa, Mino
Milani , tanto per cominciare: la
sera di sabato 24 novembre in
Sala consiliare ha presentato il
suo libro “Storia di Tundra - Vita
avventurosa di Tiziano Marche-
si” , una vita vissuta avventuro-
samente tra mare e terre lontane.
Tiziano Marchesi da Lungavilla
(PV) è stato dapprima un tirato-
re scelto della Marina militare,
«forte, resistente e cioè capace di
sopportare senza lagna freddo,
caldo, azione o ozio, magari an-
che fame e sete; capace di pren-
derle e di darle. E anche bello».
Così lo descrive Mino Milani in
questo racconto dell’uomo che –
nei giorni della Resistenza – sarà
Tundra, l’irriducibile comandan-
te dell’omonima brigata, quel
partigiano che oggi si fatica a ri-
cordare (non a caso l’incontro
con l’autore è stato promosso
dall’ANPI locale).

VENERDÌ 30 novembre è stata
la volta del tema dei migranti con
la presentazione del libro “Terre
senza promesse”, a cura del Cen-
tro Astalli  presso la sala del Vec-
chio Torchio.
«Somalia, Eritrea, Etiopia: da
questi Paesi proviene la maggior
parte delle persone che oggi sal-
pano dalla Libia per cercare asilo
in Italia», hanno detto i curatori
dell’opera; «sono spesso volti
senza nome che si susseguono nei

www.amazon.it

Jasna C. Lemanj,
utente della Bibliote-
ca mottese, scrive e-
book e li vende sul

portale Amazon

servizi dei telegiornali, capaci di
suscitare pietà ma soprattutto pa-
ura. Abbiamo voluto dar voce a
questi uomini e queste donne,
persone normali costrette loro
malgrado a vivere esperienze
straordinarie, a lasciare la loro
casa, il loro Paese, la loro fami-
glia per ricominciare da zero in
una terra straniera. Dieci di loro
hanno avuto la forza e il corag-
gio di confidarci la propria sto-
ria, i viaggi disperati, le minacce
e le torture subite. Ci hanno rac-
contato com’era la loro vita pri-
ma della fuga e cosa hanno tro-
vato qui in Italia». Ciascuna te-
stimonianza è accompagnata dal-
l’introduzione di uno scrittore
italiano (Lerner, Camilleri, Bian-
chi, De Luca, Arslan, Bellu,
Albanese, Lakhous, Mazzucco,
Celestini) in una sorta di dialogo

a distanza che
diventa sim-
bolo di scam-
bio e arricchi-
mento reci-
proco.

Cesare Nai,
presidente
della “Fonda-
zione per
Leggere” si
intrattiene
con Jasna C.
Lemanj du-
rante la pre-
sentazione.IMMAGINE: MARIA GRAZIA GAETANI MONTINARO

DI TUTT’AL TRO tenore, inve-
ce, l’incontro di venerdì 7 dicem-
bre, sempre alla sala del Torchio
dove la scrittrice Jasna C.
Lemanj, utente della Biblioteca
mottese, ha presentato il suo e-
book (il libro elettronico che si
sfoglia solo sul tablet e si acqui-
sta online sul sito di Amazon)
intitolato “Sholeh Zard” .
Immaginiamo un detective. Di
quelli con l’aria da duro e catti-
vo, con un passato di retate alla
Narcotici e un presente alla Omi-
cidi. E immaginiamo che abbia
una moglie bellissima. Non solo:
la moglie è una danzatrice subli-
me ed ha il nome di un dolce per-
siano, Sholeh Zard. Ma è anche
un djinn, un genio della lampa-

da liberato. Che cosa può succe-
dere quando Sholeh si trova a
rientrare in contatto con il pro-
prio mondo, per aiutare il marito
in un caso di omicidio? Succede
che si incontrano vampiri casca-
morti, folletti impertinenti e mo-
stri dal nome impronunciabile.
Questo è il punto di partenza per
una storia in bilico tra urban
fantasy e giallo, raccontata con
tanta ironia e grande divertimen-
to. E per rendere ancora più friz-
zante l’incontro, la presentazio-
ne è stata accompagnata da let-
ture di brani e da una selezione
di tè e dolcetti appositamente stu-
diati da Natalia Cattelani  (sito
www.tempodicottura.it e “La
Prova del Cuoco” su Raiuno).
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MOTTA VISCONTI (MI) • Via Pastore, 3
Tel. 02 90001582

MOTTA VISCONTI (MI) • Via Cavour, 3/10/C
Tel. e Fax 02 90009478

belloni.raffaella@libero.it

AMBULA TORIO ODONTOIATRICO
MONOSPECIALISTICO

Dottor
GABRIELE DOVA

ODONTOIATRA • CURE ORTODONTICHE
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Sala Veranda Giardino
Ristorante Music Hall

Sala “L e Chic ”
Ristorante  Pizzeria

MOTTA VISCONTI (MI) • Località Guado della Signora
Tel. 02 90000202 • Cell. 335 7085517

giardinonelparco@libero.it
Internet: www.giardinonelparco.it

ANNUNCI GRATUITIANNUNCI GRATUITI

La “Biblioteca-Museo” / 3 • Tutti in fila per scoprire le vicende “hot” di Anastasia Steele e Christian Grey

50 sfumature
di Motta

Segue da pagina 23

le raccolte cartacee della docu-
mentazione digitale, sia essa ac-
cessibile localmente (CD-ROM,
banche dati…) o tramite connes-
sione remota, via internet. Que-
sti supporti possono essere uti-
lizzati/visionati in sede nelle
postazioni informatiche, oppure
possono essere presi in prestito.

«METTIAMO A disposizione
due postazioni singole per la na-
vigazione in internet utilizzabili
dal pubblico tramite username e
password ed è possibile accede-
re, tramite il proprio computer
portatile, alla locale area wi-fi»,
precisa l’Assessore, spiegando
come l’ente, essendo parte della
“Fondazione Per Leggere” dal
maggio 2006 (il Comune di
Motta Visconti è socio fondato-
re), permetta inoltre agli utenti di
disporre di servizi fondamenta-
li, quali il prestito inter-bibliote-
cario e MediaLibraryOnLine: il
primo servizio consente di otte-
nere in prestito qualsiasi opera
posseduta dalle biblioteche del-
la “Fondazione Per Leggere”
(sono 60 le biblioteche collegate
e sono disponibili più di un mi-
lione di opere) e di scegliere pres-
so quale biblioteca far recapitare
i materiali richiesti. Di norma, se
le opere sono disponibili, vengo-
no consegnate entro cinque gior-

ni lavorativi. Le richieste di pre-
stito interbibliotecario possono
essere effettuate anche on line,
dalla propria abitazione, fino a un
massimo di cinque.

«MEDIALIBRAR YONLINE ,
invece, consente, agli utenti re-
golarmente iscritti, di consultare
una ricca biblioteca digitale, an-
che dalla propria abitazione, per-
mettendo di leggere gratis quoti-
diani e riviste in numerose lin-
gue, scaricare musica e vedere
video», aggiunge Torriani, «inol-
tre, la Biblioteca si impegna co-
stantemente ad incrementare ser-
vizi e iniziative, con particolare
attenzione agli utenti più picci-
ni. Insieme a partner come “Tea-
tro di Pietra”, “Effatà”, “Ditta
GiocoFiaba” e altri, gli appunta-
menti con le letture animate al
Vecchio Torchio hanno visto la
partecipazione di un numero cre-
scente di bambini, fino a diven-

“50 sfumature di grigio”, il
caso editoriale dell’anno, è il
libro più richiesto anche alla
Biblioteca mottese. Eppure
sembra soltanto un “porno-

Harmony”. O forse no...

tare un appuntamento atteso e
spesso sollecitato. Laboratori e
letture per Natale, Carnevale,
Halloween, i Racconti a voce alta
(con gelato finale) in estate, le
visite delle classi di scuola ma-
terna, primaria e secondaria di
primo grado, la Valigia del Libro,
il neonato progetto “Sfida all’ul-
tima riga” che si propone di far
amare ai ragazzi della scuola se-
condaria libri e lettura: queste
attività scandiscono l’anno della
nostra Biblioteca».

E PER GLI ADULTI?  «Perio-
dicamente vengono proposti gli
apprezzati “Incontri con l’auto-
re” (indimenticabile la serata con
Giuseppe Cederna, Carlo
Cerchioli e le “Voci del fiume”),
concerti, presentazioni di opere
e conferenze e persino osserva-
zioni astronomiche, quando il
tempo lo permette».

Damiano Negri

Ferruccio Torriani: «Un servizio da scoprire? MediaLibraryOnline»

E’ cresciuto di
pari passo alla
quantità dei
prestiti anche
il numero di
utenti che si
sono iscritti,
passando dai
508 del 2007
ai 1268 di
oggi, anche se
i soci effettiva-
mente “attivi”
sono 683.

•  MOTTA VISCONTI  •

di Damiano Negri

«C’È GIÀ LA FILA, chiunque
voglia aggiungersi alle prenota-
zioni sappia che deve mettersi in
coda». Tutti pazzi, a Motta Vi-
sconti e dintorni, per le imprese
erotico-sadomaso narrate da tale
E.L. James (pseudonimo di Erika
Leonard, nome che strizza l’oc-
chio a J.K. Rowling) nel libro
“Cinquanta sfumature di grigio”,
divenuto il caso editoriale del-
l’anno, che non poteva mancare
al vertice della hit-parade fra i
‘desiderata’ dagli utenti della Bi-
blioteca civica comunale.

MARIA GRAZIA , che annota
pazientemente le numerose ri-
chieste pervenute, da navigata bi-
bliotecaria conosce a menadito le
dinamiche di certi fenomeni edi-
toriali, nati da un groviglio di
componenti che decretano - o
meno - il successo di un’opera
(conta di più la qualità di un libro
o la campagna pubblicitaria? Pri-
ma l’uovo o la gallina?).
Fatto sta che questo «porno-
Harmony» (Beppe Severgnini), di
quelli fatti un po’ così, che ami o
detesti, è diventato un best-seller
planetario e in Italia è stato pub-
blicato da Mondadori.

IN PRATICA , ai lettori che si ca-
lano fra le 50 sfumature si schiude
il mondo di un ventisettenne,
Christian Grey, ricco, bello e irre-
sistibile (amministratore delegato)
e della ventunenne studentessa
Anastasia Steele, che lo incontra
per caso, sostituendosi ad un’ami-
ca per realizzare un intervista. Si
piacciono, ma «non si tratta del-
l’uomo maturo che irretisce la ra-
gazzina, come è stato scritto», con
echi di “Jane Eyre” di Charlotte
Brontë («Fanciulla innocente si
innamora di un uomo ricco e po-
tente che nasconde un tremendo
segreto»). In 50 SDG  «il contrat-
to con cui il Dominatore (Grey)
vuole vincolare la Sottomessa
(Steele) (...) gronda di descrizio-
ni sessuali. Chiunque, senza im-
barazzo, può acquistare questo
prodotto che, fino a ieri, era con-
finato sul retro delle edicole o ar-
rivava a casa in busta anonima...»
(Beppe Severgnini).
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http://www.pudivi.blogspot.it/2012/12/motta-visconti-si-affitta-la-casina-di.html

Sorge nel parco di villa Incisa Properzj e si tratta (probabilmente) del più vecchio edificio esistente in paese

Si affitta la “Casina di caccia”
Su internet un’agenzia che si occupa di case di lusso annuncia che la
storica dimora si offre per 1.500 euro al mese più le spese (box incluso)

•  MOTTA VISCONTI  •

«NEL CENTRO di Motta Vi-
sconti proponiamo in locazione
una splendida casa secolare costru-
ita nel 1400 situata all’interno di
un parco secolare. La proprietà era
originariamente una grande riser-
va di caccia dei Duchi Visconti di
Modrone. Si accede attraverso un
viale privato alberato o dal
giardinetto privato che arriva di-
rettamente nel Centro paese.
La proprietà è disposta su due li-
velli ed è composta da una grande
sala biblioteca con camino, uno
studio, una grande sala da pranzo,
cucina ed il bagno al piano terra.
Una grande scala in legno, ci por-
ta al primo piano dove troviamo
quattro camere da letto di cui due
mansardate con camino ed il ba-
gno».

SE NE LEGGONO tanti di an-
nunci immobiliari online, ma è al-
quanto raro imbattersi in una “di-
mora plurisecolare” che, in questo
caso, rappresenta un vero e pro-
prio monumento molto amato dai
mottesi. Si tratta della famosa
“Casina di Caccia” che sorge nel
parco della Villa Incisa Properzj,
accanto al palazzo settecentesco
tuttora abitato dalla famiglia del
dottor Giacomo. Attingendo
dall’ intramontabile “ Storia di
Motta Visconti e dell’antico Vicus
di Campese”  scritto nel 1976 da
Ambrogio Palestra, si apprende
che la “Casina di caccia”  “è un
edificio a due piani, di pianta ret-
tangolare. La parete di mezzogior-

no in rispondenza ad uno
dei lati minori si affaccia
alla via Cavour separata da
un breve cortile. I muri
esterni hanno i mattoni a vi-
sta e il tetto ha due spioventi
disimmetrici; ha due antiche
finestre l’una al piano infe-
riore, l’altra al piano supe-
riore entrambe ad arco ri-
bassato con ghiera di cotto,
incorniciatura di calce e de-
corazione in color rosso.
Ancora al piano superiore
vi è una finestra a sesto acu-
to con ghiera di cotto
sagomato e incorniciatura
di calce con decorazioni
geometriche bianche e ros-
se simulanti un paramento

I numeri utili e
il sito del Comune

Carabinieri Motta Visconti

Carabinieri pronto intervento

Emergenza sanitaria

Vigili del Fuoco

Guardia Medica

Polizia Locale (cellulare)

Municipio

02 90000004

112

118

115

800 103103

339 1815183

02 90008111

Ufficio Tecnico

Polizia Locale (uffici)

Biblioteca Comunale

Piscina Comunale

Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni Batt.

Oratorio S. Luigi Gonzaga

Asilo Nido

Scuola Materna via S.Giovanni

Istituto Comprensivo A.Negri

Scuola Materna via Don Milani

Scuola Elementare

Scuola Media

R.S.A. “Madre Teresa”

Farmacia Mariani

Cinema Arcobaleno

Croce Rossa Italiana

Centro Medico Ticino

D.ssa P. Vigoni (veterinaria)

Consultorio / Croce Azzurra

Pronto Farmacia

02 90008135

02 90007019

02 90000001

02 90007045

02 90009130

02 90000351

02 90000336

02 90000726

02 90000236

02 90000266

02 90007112

02 90001649

02 90009439

02 90007008

02 90000044

02 90007691

02 9056795

02 90000276

02 90000251

02 90000681

800 801185

www.comune.mottavisconti.mi.it

www.immobiliare.it
In questa pagina, alcune foto
tratte dal vasto archivio di
“Punto di Vista”: in occasione
dell’inaugurazione del Vecchio
Torchio, avvenuta domenica
26 settembre 2004, il dottor
Giacomo Properzj aprì il parco
di Villa Incisa alle autorità
comunali e alla stampa. Qui
sopra il primo cittadino Laura
Cazzola si intrattiene col
padrone di casa (al centro della
foto). Il “tour” del parco,
gentilmente proposto dai
padroni di casa, fece tappa
anche al “gioiello di famiglia”,
la “Casina di caccia” medieva-
le, mostrata agli ospiti dentro
e fuori e minuziosamente
descritta anche sotto il profilo
storico. A sinistra altre due
immagini di allora della
“Casina” con le splendide
finestre antiche. In basso,
l’attuale consigliere comunale
Silvia Lodi Pasini accanto
all’edificio durante la visita al
parco con la famiglia Properzj.

di mattoni (...). L’interno conserva
gli antichi soffitti di legno, retti da
grandi travi poggianti su mensole

modanate. Questa casa di caccia
del tardo Trecento o del principio
del Quattrocento è l’edificio civi- Continua a pagina 27

co più antico e meglio conservato
di Motta”.
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IN OGNI CASO , chiunque fos-
se interessato ad affittare questa
prestigiosa dimora, non deve fare
altro che rivolgersi alla Engel &
Völkers di Milano (via Broletto
angolo via dei Bossi, 7) alla qua-
le compete l’incarico di assegna-
re in affitto la “Casina”: l’annun-
cio è stato pubblicato sul portale
www.immobiliar e.it il 19 no-
vembre scorso e risulta ancora ac-
cessibile e pertanto valido. Tutta-
via occorre tenere presente quan-
to segue: trattasi di casa indipen-
dente «in ottimo stato» di 250 me-
tri quadri composta da 8 ampie
stanze, tuttora non libera, con ri-
scaldamento autonomo (classe
energetica G - 175 kWh/m² anno),
box singolo e giardino privato,
oltretutto completamente arreda-
ta. Al prezzo di affitto stabilito dai
Properzj in 1.500 euro al mese,
occorre aggiungere 250 euro
mensili di spese.

L’ANNUNCIO è corredato da 8
splendide immagini che rendono
bene l’idea della dimora: una cor-
nice da favola che vi proietta in
un ambiente ricco di storia e di
prestigio, senza contare l’oppor-
tunità di poter stringere amicizia
con un vicinato nobiliare (oppor-
tunità, questa, che non ha prez-
zo).
Del resto, nel parco secolare, in-
sieme alle note della banda di
Vanzago, risuona ancora l’eco

«Si affitta la “Casina di Caccia”» / 2 • Una cornice da favola che proietta in un ambiente ricco di storia

Affittasi - Ideale per ufficio o studioAffittasi - Ideale per ufficio o studio 335
1457216

335
1457216

A MOTTA VISCONTI, in posizione centralissima a poca
distanza da banche, poste, negozi, si affitta il seguente
appartamento bilocale di 60 mq circa, in corte via
Borgomaneri 49, composto da zona giorno (1) con ango-
lo cottura (2), balconcino, disimpegno, bagno (3) e zona
notte (4). Possibilità box. Minime spese condominiali.

Porta blindata, riscaldamento autonomo con caldaia esterna
(classe energetica G - EPI 277,74 kwh/m2a), doppi vetri,
luminoso e tranquillo (si tratta di una porzione di fabbrica-
to costruito nel 2006 con due sole unità abitative). Idea-
le per ufficio o studio. Per informazioni: Redazione
“Nuovo Punto di V ist a”, cell. 335 1457216.

1 2 3

4

Segue da pagina 26 della commossa riconoscenza di-
mostrata verso questa famiglia,
che non ha bisogno di presenta-
zioni: «L’attenzione (dei Pro-
perzj, n.d.r.) verso il paese non è

Euro
350,00
/mese

Il tuo vecchio ufficio ti costa troppo? Chiama subito!Il tuo vecchio ufficio ti costa troppo? Chiama subito!

mai mancata», aveva detto Ago-
stino Garrè presentando il “Con-
certo in Villa” nel maggio 2012,
«personalmente ricordo la contes-
sa Costanza, anni fa, gentilissima,

molto attenta e vicina alla popo-
lazione di Motta, caratteristiche
queste che ho riconosciuto anche
nei figli, sempre molto sensibili
verso i cittadini mottesi».     [dn]

«QUESTA STORIA non mi è
nuova». Avrei potuto esclama-
re così, prima di capire che
l’ennesimo ‘copia e incolla’ sui
franchi muratori e la massone-
ria che gira su internet, era fa-
rina del mio sacco. Non fosse
altro perché riguarda Motta Vi-
sconti e il “Palasiòn”.
Tutto ha origine dall’articolo
pubblicato sul numero di mar-
zo 2009 di “Punto di Vista”
(vedi all’Archivio Storico su
www.pudivi.it ) in cui - va det-
to, piuttosto arditamente -

E intanto il Palasiòn è finito in un sito di “misteri ed occultismo”

Altro che Maya: il pericolo viene
dai massoni della porta accanto

A QUANTO PARE, uno che
s’è evidentemente impressio-
nato c’è stato, tale “Dottore
VICVIXVI”  (è il nickname che
utilizza, insieme all’inquietan-
te avatar come da foto qui a si-
nistra) il quale, senza pensarci
due volte, ha ricopiato pazien-
temente l’articolo e l’ha pub-
blicato sul sito di occultismo
Paranormal Busters nell’appo-
sita sezione (addirittura!) riser-
vata ai “Misteri di Motta Vi-
sconti” (ovviamente, senza ci-
tare la fonte dell’articolo).

IN UN GUAZZABUGLIO  di
immagini sulla massoneria,
poche idee e ben confuse si
mischiano a squadre, compas-
si e a tutto l’armamentario
dell’occultismo fai da te.
Ma chi glielo spiega al “Dotto-
re”, nato il 21 novembre 1992,
maschio e «da sempre appas-
sionato di paranormale, prati-
co da anni le arti marziali cine-
si» che il “Palasiòn” altro non
è che un innocuo edificio?
(oltretutto in vendita...).    [dn]

Qui sopra, il “Palasiòn” in fondo
alla via Roma; a destra l’avatar di
tale “Dottore VICVIXVI” che ha
pubblicato sul forum di occultismo
la (nostra) storia dell’edificio.

proponevo come appetibile e
vantaggioso l’acquisto del “Pa-
lasiòn” in funzione non tanto
dell’edificio in sé, quanto per le
leggende che da sempre
aleggiano intorno alle sue vec-
chie mura. E giù a citare i “fran-
chi muratori” e il tunnel dei mi-
steri, col solito “corollario”  di
superstizioni e mistero che man-
dano in visibilio gli amanti del
genere “ghost house”.

http://paranormalbusters.forumcommunity.net
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Il delicato tema dell’integrazione comincia dalla questione più importante: conoscere la lingua italiana

I centri con i corsi per stranieri
Nell’abbiatense sono attive alcune realtà, ciascuna
pensata in base alle diverse situazioni degli allievi

•  MOTTA VISCONTI  •

AI CITT ADINI stranieri resi-
denti nei comuni di Abbiategras-
so, Albairate, Besate, Bubbiano,
Calvignasco, Cassinetta di
Lugagnano, Cisliano, Gaggiano,
Gudo Visconti, Morimondo,
Motta Visconti, Ozzero, Rosate,
Vermezzo e Zelo Surrigone si co-
munica che anche quest’anno
iniziano i corsi di italiano per
stranieri. Sono rivolti a donne e

uomini che abitano nel nostro
territorio e vogliono migliorare
e certificare la loro conoscenza
della lingua italiana, attraverso 3
diversi tipi di percorsi:

• CORSI DI IT ALIANO  aperti
a tutti con attestato di partecipa-
zione
- Livello A1 : conoscenza della
lingua italiana base (stranieri di
primo ingresso, utili per i punti
legati all’Accordo di integrazio-
ne);

lingua italiana intermedia (per
ottenimento del permesso di sog-
giorno per soggiornanti di lungo
periodo CE)
I corsi sono gratuiti e sono pro-
mossi da 4 diverse organizzazio-
ni (vedere la tabella qui sotto).

PER INFORMAZIONI potete
rivolgervi anche allo Sportello
Stranieri dei Comuni dell’Ab-
biatense, operativi presso i Comu-
ni di Abbiategrasso, Gaggiano e
Motta Visconti (per informazioni
telefono 02 94692506) oppure
Consulta Stranieri (via Pavia 44,
Abbiategrasso - telefono 02
9466942).

Le organizzazioni da contattare per
seguire i corsi di italiano per stranieri

Associazione La Tribù
Chi? Associazione La Tribù
Dove? Viale Mazzini 83 - Abbiategrasso
Quando? Tutti i mercoledì 10.00-12.00;14.30-17;19.00-21.00
Per chi? Stranieri non comunitari
Per cosa? Alfabetizzazione e Certifica il tuo italiano A2
Contatti: Sara Conte 3403158602 - Gina Boarin 3393311575

Associazione Lule
Chi? Associazione LULE
Dove? Consultorio Familiare di Abbiategrasso, Via De Amicis 1
Quando? Lunedì dalle 14.00 alle 16.00
Per chi? Per donne, con possibilità di portare i propri bambini
Per cosa? Acquisizione delle competenze linguistiche necessa-
rie per la quotidianità, orientamento all’utilizzo dei servizi
sanitari proposti dal consultorio; possibilità di attestazione di
conoscenza di lingua italiana livello A1
Contatti: facilitazione@luleonlus.it - 349 601 2393

Associazione Paroikia Onlus
Chi? Associazione Paroikia Onlus
Dove? Via Curioni, 3 - Abbiategrasso
Quando? Lunedì e giovedì 14.15/15.30 – 21.00/22.30
Per chi? Pomeriggio solo donne anche con bimbi - la sera
per tutti
Per cosa? Corso di alfabetizzazione, livello A, A1, A2 –
preparazione al test richiesto per permesso soggiorno lungo
periodo (carta soggiorno ) – Partecipazione al Progetto
“Certifica il tuo italiano” Livello A2
Contatti: Luisa Crivelli – 340 55 35 162 – indirizzo e-mail
luisa.crivelli@gmail.com

Centro Territoriale Permanente

Chi? Cooperativa LULE
Dove? Via Pavia 42 - Abbiategrasso
Quando? Lunedì e Giovedì dalle 20.00 alle 22.00
Per chi? Adulti extracomunitari sopra i 16 anni
Per cosa? Attestazione di conoscenza di lingua italiana livello A1
Contatti: italianosumisura@luleonlus.it - 349 601 2393

Cooperativa Lule
Dove? Scuola “Carducci” di via Palestro 41 – 20081
Abbiategrasso (MI). Tel. 0294967595 – Fax 0294969946
Quando? In attesa di definizione
Per chi? Cittadini stranieri con permesso di soggiorno
Per cosa? Corso di formazione linguistica e di educazione
civica – N° 100 ore
Contatti: Tel. 02 97293436 – Fax 0297295123

Come è
noto, il
sociale
in ambi-
to terri-
toriale è
suddivi-
so in
Piani di
Zona: il
nostro fa
parte di
quello ab-
biatense.

- Livello A2: conoscenza della

Riceviamo e pubblichiamo: stop ai mozziconi

“Pulito”, una soluzione geniale
realmente sorprendente

E’ NATO PULIT O (foto), un
porta mozziconi in cartoncino
che si applica direttamente sul
pacchetto di sigarette varian-
done al minimo le dimensioni.
Permette di spegnere comple-
tamente i mozziconi in pochi

secondi e trattenerli sino a quan-
do sarà possibile gettarli in un
cestino per rifiuti.

“PULIT O”  contribuisce in modo
civile a ridurre l’inquinamento e
migliora l’aspetto dell’ambiente

www.pulito2012.com

in cui viviamo.
“Pulito”  è inoltre un valido aiuto
per evitare le multe che molti co-
muni stanno adottando come stru-
mento di prevenzione (con impor-
ti da 100 a 500 euro), per coloro
che vengono sorpresi a gettare i
mozziconi per terra. In diversi
paesi d’Europa e del mondo vige
lo stesso divieto.

PULIT O promuove l’iniziativa
“2013 Anno dell’Ambiente - An-
ch’io ho fatto qualcosa”.
Maggiori informazioni sul sito
internet indicato sotto al titolo.

“Pulito”, il nuovo prodotto
per arginare la piaga dei
mozziconi abbandonati.
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SABATO 17 NOVEMBRE,
alle ore 21,00, presso il Teatro
Fiera di Via Ticino ad Abbia-
tegrasso, si è tenuto il tradizio-
nale Concerto di Novembre del-
la Banda Filarmonica di Ab-
biategrasso con la Direzione del
Maestro Carlo Zappa.
Il programma ha previsto nella
prima parte l’esecuzione dei bra-
ni TALES OF THE BAY, di
James L. Hosay e BLUEBELLS
OF SCOTLAND, Concerto per
Trombone di Arthur Pryor.

QUESTO BRANO, che mette
in evidenza le qualità timbriche
e dinamiche del trombone, ha
previsto una eccezionale parte-
cipazione: è stato infatti ospite
della serata Matteo De Luca,
giovane trombonista sedrianese
che è ormai avviato verso una
grandiosa carriera. Classe 1985,
attualmente è Primo Trombone
presso l’Orchestre de la Suisse
Romande di Ginevra, ed è stato
trombone ospite presso forma-

Riceviamo dai lettori e pubblichiamo

Il Concerto di novembre della
Filarmonica di Abbiategrasso

zioni quali l’orchestra del Tea-
tro Regio di Torino, l’orchestra
sinfonica Nazionale della RAI,
l’orchestra del Teatro alla Sca-
la; nel 2009 ha vinto il concor-
so per Principal trombone alla
Royal Philharmonic Orchestra a
Londra.

NELLA SECONDA  parte, è
stata invece eseguita la SINFO-
NIA “DAL NUOVO MONDO”
di Antonin Dvorák, composizio-
ne suggestiva ed evocativa,
scritta dall’autore durante
l’esperienza da Direttore del
Conservatorio di New York ne-
gli Stati Uniti. Eseguita per la
prima volta nel 1893, da subito
destò grande interesse. Che sia
o meno effettivamente ispirata
a melodie tipicamente america-
ne (il dibattito è aperto da sem-
pre, alimentato anche da frasi e
battute del compositore diversa-
mente interpretabili), si tratta di
una pagina capitale della storia
della musica.
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Dott. LUCA
LANDRIANI

Ambulatorio Odontoiatrico

MOTTA VISCONTI (MI) • Piazzetta Sant’Ambrogio, 4
Tel. 02 90000138 • dott.landriani@virgilio.it

Dott. LUCA
LANDRIANIOdontoiatra

Medico Chirurgo
Specialista in Ginecologia ed Ostetricia

MOTTA VISCONTI (MI) • Via Ticino, 27
Cell. 333 6690010

Menopausa • Endocrinologia ginecologica e cefalea • Sessuologia
• Contraccezione • Gravidanza • Ecografia ginecologica pelvica
transvaginale e addominale • Malattie a trasmissione sessuale

MOTTA VISCONTI (MI) • Via G. Borgomaneri, 49
Cell. 335 1457216 • pudivi@tiscali.it

Internet: www.fondocinema.it

ASSOCIAZIONE CULTURALE

ANNUNCI GRATUITI

Riceviamo da CAP Holding e pubblichiamo: come difendersi dal freddo senza procurarsi dei costosi danni

Il gelo è il nemico degli impianti
Con le temperature rigide di questi giorni aumentano le segnalazioni:
ecco i principali suggerimenti per evitare l’emergenza della stagione

•  ASSAGO  •

a cura di CAP Holding
(comunicato stampa)

CON L’INVERNO  e le tempe-
rature rigide di questi giorni si
stanno moltiplicando le situazio-
ni di difficoltà dei cittadini do-
vute ai danni che il gelo provoca
agli impianti idrici.
CAP Holding e Amiacque han-
no predisposto una comunicazio-
ne congiunta che contiene alcu-
ni consigli per proteggere gli
impianti e prevenire i problemi
invernali.
La comunicazione è stata invia-

ta ai 237 Comuni soci e serviti
da CAP Holding, con la richie-
sta agli amministratori di pubbli-
care i consigli utili sul sito web
comunale, e di affiggere il testo
in Municipio, nelle aree aperte ai
cittadini, e nei luoghi pubblici del

Comune dove si ritiene che pos-
sa risultare visibile.
Ecco il testo della nota diffusa ai
Comuni.

A SEGUITO dalla persistenza
delle temperature molto basse,
rinnoviamo agli utenti interessa-
ti l’invito a osservare alcuni ac-
corgimenti necessari per la cor-
retta protezione dell’impianto
idrico al fine di evitare possibili
danni.
Il rischio di gelo può interessare
sia il gruppo di misura (contato-
re) che deve essere correttamen-
te alloggiato in un’apposita ca-
meretta (nicchia o pozzetto)
coibentata e ben chiusa, sia la
rete di distribuzione interna.
I casi che più frequentemente ci
vengono segnalati, oltre ai can-
tieri edili,  riguardano gli impian-
ti idrici di abitazioni (cascine, ca-
pannoni) poco utilizzate. Sono
sufficienti, infatti, solo pochi
giorni di assenza dall’alloggio
per produrre gravi danni all’im-
pianto idrico.

www.capholding.it
NON SONO da trascurare, inol-
tre, le situazioni relative a una
non corretta protezione dal fred-
do o a un inadeguato alloggia-
mento del contatore, causa fre-
quente di gelo e di danneggia-
mento degli impianti.
Pertanto si consiglia di adottare
le seguenti misure preventive:

• La cameretta o nicchia di
protezione del contatore deve
essere realizzata in modo
corretto e completo;

• La nicchia o il pozzetto
devono essere coibentati con
materiale isolante (lana di
roccia, polistirolo, ecc.);

• In caso di abitazioni o
cantieri non utilizzati per più
giorni, occorre svuotare le
tubazioni private e chiudere la
saracinesca a valle del contato-
re, da proteggere con
coibentazione.

DOBBIAMO infine segnalare
che l’utente è responsabile
dell’alloggiamento e del luogo di
consegna della fornitura, sia per
le misure di costruzione sia per
la protezione dal gelo del conta-
tore e degli organi connessi.
Quindi eventuali spese che si
rendessero necessarie per ripara-
zioni di impianti e apparecchi di
Amiacque (comprese quelle a
causa del gelo) dovranno essere
a carico dell’utenza.

Sono comin-
ciate le prime
intense
precipitazioni
nevose di
questo inverno
2012: CAP
Holding spiega
come evitare
che l’impianto
idrico di casa
possa danneg-
giarsi a causa
delle rigide
temperature.

IMMAGINE: MARIA GRAZIA GAETANI MONTINARO
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MOTTA VISCONTI (MI) • Via Pastore, 4
Tel. 02 90000166 • Fax 02 900007656

info@demosdata.it • Internet: www.demosdata.it

Problemi con il computer?
Chiama un professionista!

MOTTA VISCONTI (MI) • Via G. Borgomaneri, 51
Tel. 02 90001599 • madamerose.g@libero.it

ANNUNCI GRATUITI

Profumeria e Bigiotteria • Make up
Articoli da regalo • Borse e accessori moda

• Cartoleria • Fotocopie • Fax
• Rilegature a spirale • Plastificazioni

• Giocattoli • DOTE SCUOLA

MOTTA VISCONTI (MI) • Via G. Borgomaneri, 61
Tel. 02 90000101

di
Vigo
Giovanni

Riceviamo dall’ASCOM di Abbiategrasso e circondario e pubblichiamo: riconfermato l’impegno per le feste

I negozianti illuminano il paese
«Si profilava un Natale buio a causa delle ristrettezze economiche,
invece gli esercenti si sono rimboccati le maniche pagando di tasca loro»

•  MOTTA VISCONTI  •

a cura di ASCOM
Abbiategrasso e circondario

«TROVARSI INSIEME
è un inizio, restare insieme
un progresso…lavorare
insieme un successo».
                                    [H. Ford]

È DA QUESTA celebre frase
che vogliamo partire per spiega-
re meglio ciò che è successo a
Motta Visconti.
Si profilava infatti un Natale buio
a causa delle ristrettezze econo-
miche in cui gravitano le Pubbli-
che Amministrazioni italiane, im-
possibilitate a contribuire per
l’istallazione delle luminarie.
Come hanno reagito i commer-
cianti? Con plateali proteste di
massa? Tutt'altro!
I negozianti si sono infatti rim-
boccati le maniche e hanno pa-
gato di tasca loro le luminarie.

MA NON SOLO!  Eludendo il
loro ruolo, che li vede impegnati
nel commercio e non nell’anima-
zione di una città, si sono fatti ca-
rico anche del programma di

appuntamenti che colorerà la
città nei giorni dell’Avvento.
È questo il frutto della proficua
collaborazione fra Commer-
cianti, sempre pronti a spender-
si per la città, ASCOM
Abbiategrasso nel ruolo di ente
coordinatore e Amministrazio-
ne Comunale, che ha agevola-
to le richieste del comparto
commerciale e fornito gratuita-
mente l’energia elettrica, dan-
do vita al programma avviato
domenica 2 dicembre.

I tradizionali
auguri di fine anno

del Sindaco
Laura Cazzola
«per un sereno
Natale e per

un 2013 carico
di pace,

solidarietà
e serenità»

Natale 2012

L’INIZIA TIVA  proseguirà il
giorno 16 dicembre con la se-
guente proposta:

In Via Borgomaneri,
Piazzetta Sant’Ambrogio
e in Via San Giovanni:
•  Concerto di Natale;
• Trucca bimbi e babbi natale
itineranti;
• Casetta di Babbo Natale;
• Esposizione hobbisti;
• Degustazione prodotti
natalizi;

• I Commercianti di Via Soriani
allestiscono dei gazebo fuori
dalla loro attività vendendo i
loro prodotti. Nella piazzetta
antistante la chiesa colorate
bancarelle renderanno il clima
ancora più frizzante

VALE DA VVERO  la pena di
sfidare il freddo e fare un giro
nelle vie del centro lasciandosi
emozionare dalle brillanti lumi-
narie, che rendono viva e attrat-
tiva la cittadina.

1° gennaio 2013:
rivoluzione Ecocentro

L’AMMINISTRAZIONE  Co-
munale avvisa i cittadini che dal
1° gennaio 2013 entrerà in fun-
zione, presso l’Ecocentro di Via
De Gasperi, l’accesso controlla-
to. I cittadini residenti per poter
accedere all’interno dell’Ecocen-
tro dovranno essere dotati della
Carta Regionale dei Servizi, co-
munemente chiamata “tesserino
sanitario”. Il sistema informatico
sarà in grado di riconoscere tutti i
componenti del nucleo familiare
iscritto presso il Consorzio dei

L’AMMINISTRAZIONE  Comunale ringrazia l’ASCOM di
Abbiategrasso ed il progetto “Mercatini e luci”, sostenuto dal-
l’Amministrazione comunale  unitamente ai commercianti
mottesi che, anche quest’anno, con  l’adesione all’ installazio-
ne delle luminarie natalizie, hanno contribuito a rendere il
centro del paese accogliente, festoso e luminoso.

QUESTO IMPEGNO  ha dimostrato la loro professionalità e
il loro legame  verso la nostra comunità, pur in un momento
molto difficile per l’economia, e ha significato molto per tutti.

Cristiana Fusi
Vice Sindaco e Assessore al Commercio

Il ringraziamento del Vice Sindaco

«Grazie ai commercianti e ad
ASCOM per “Mercatini e luci”»

Navigli e basterà inserire la tes-
sera nella colonnina posta all’in-
gresso dell’ecocentro per potervi
accedere. L’attivazione di tale mo-
dalità di accesso non vuole rap-
presentare un impedimento per i
cittadini che hanno il diritto di uti-
lizzare questo servizio ma si pone
l’obiettivo di impedire gli accessi
dei non residenti e delle utenze
attività  che, con i loro scorretti
conferimenti, contribuiscono ad
aumentare i costi dello smalti-
mento dei cittadini residenti.
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MOTTA VISCONTI (MI) • Via Aldo Moro, 9
Tel. 02 90000515 • Fax 02 90007621

scotdent.v@wind.it.net AU
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CERTIFICATO ISO 9001: 2008

Dott.ssa
Monica Buratti

MOTTA VISCONTI (MI) • Via Matteotti, 24
Tel. 02 90007588

Dott.ssa
Monica Buratti

PARAFARMACIADott.ssa

Monica Capisani
Specialista nella terapia di tutte le fasi del ciclo
di vita: infanzia, adolescenza, età adulta e matura

Psicologa - Psicoterapeuta n° 03/8053 Ordine della Lombardia

MOTTA VISCONTI (MI) • Via San Giovanni, 41
Cell. 347 7926291

Dal territorio • Riceviamo dall’ente di assistenza a persone affette da malattie inguaribili e pubblichiamo

“Regalati un SorRiso”, ci siamo
Un’ottima confezione di riso in regalo a chi dona
un contributo per l’Hospice di Abbiategrasso

•  ABBIATEGRASSO  •

a cura di Hospice
di Abbiategrasso

A NATALE i cesti colmi di pro-
dotti abbondano su tutte le tavo-
le. Quest'anno puoi decidere di ar-
ricchire il cesto con un prodotto
di vera qualità: il riso Carnaroli
della Riseria Tarantola. Attenzio-
ne però, non è un semplice riso,
ma un prodotto che fa davvero
bene alla salute. Già, perché il riso
in questione è stato selezionato
appositamente per l’Hospice di
Abbiategrasso. Il riso non si ac-
quista perché te lo regala l’Hos-
pice! Certo in cambio di una pic-
cola donazione (minimo 5 Euro)
ma poi avrai 350 g di Carnaroli,

ideale per una cena di quattro per-
sone, ma soprattutto avrai la cer-
tezza di aver aiutato chi ne ha dav-
vero bisogno. Nel retro della con-
fezione troverai poi una simpati-
ca ed insolita ricetta.

PER REGALARTI il riso ci so-
no più possibilità:
• Presentandoti presso la segrete-
ria dell’Hospice di Abbiategrasso
in Via dei Mille 8/10 dal lunedì al

www.hospicediabbiategrasso.it

CARA AMICA , CARO AMICO ,
è con immenso piacere che desidero invitarti ad un momento
di incontro e raccoglimento organizzato dall’Hospice di
Abbiategrasso.

DURANTE TUTT O IL  2012 abbiamo conosciuto molte per-
sone le cui storie di vita si sono inevitabilmente intrecciate
con le nostre. Le impressioni che ogni persona curata ha do-
nato alimentano quel fuoco, quella passione che spinge vo-
lontari e operatori a continuare nel difficile compito di assi-
stenza. Per questo vogliamo ricordare le persone malate, che
abbiamo avuto l’opportunità di assistere, condividendone la
memoria insieme ai loro famigliari.

TI INVITIAMO  pertanto giovedì 20 Dicembre 2012 alle ore
19.30 presso la Casa del Rosario (Abbiategrasso - Via Con-
falonieri, 2) a partecipare ad una Messa in memoria di tutte le
persone assistite nel corso del 2012.
L'invito è esteso a tutte quelle persone che si sentono vicine
all’Hospice di Abbiategrasso.
Dopo la celebrazione un rinfresco preparato dai nostri volon-
tari sarà offerto a tutti i presenti.
Un caro saluto.                                               Giovanni Patanè

Presidente Hospice di Abbiategrasso

Hospice / 2 • L’invito del Presidente

«Il Ricordo unisce ciò
che la vita separa»

venerdì dalle 9.00 alle 17.00;
• Mandare una  mail di prenota-
zione al seguente indirizzo
(volontari@hospicediabbia-
tegrasso.it) indicando numero di
confezioni e il giorno previsto per
il ritiro (dal lunedì al venerdì dal-
le 9.00 alle 17.00 presso l’Hospice
di Abbiategrasso in Via dei Mille
8/10);
• Presentandoti alla Messa di gio-
vedì 20 Dicembre 2012 alle ore
19.30 presso la Casa del Rosario
Abbiategrasso - Via Confalonieri,
2 (al termine della celebrazione
sarà allestito un banchetto per la
consegna del riso).

E PER CHI vuole riceverlo di-
rettamente a casa? Non c’è pro-
blema, il riso sarà l’omaggio per
chi vorrà diventare socio sosteni-
tore dell’Hospice. Essere socio
sostenitore significa contribuire
economicamente ai servizi di as-
sistenza dell’Hospice di Abbiate-
grasso. Oltre al riso, il socio rice-
verà la news-letter periodica che
lo informerà di ciò che, grazie a
lui, si è potuto realizzare.

CHIUNQUE fosse interessato
potrà contattare la segreteria (02-
94963802) o scaricare il modulo
on-line (l’indirizzo del sito è in-
dicato qui a sinistra) e inviarlo
compilato al seguente indirizzo
mail: volontari@hospicedi
abbiategrasso.it

PREMESSO che il rispetto
della vita non contempla a mio
avviso solo il regno animale ma
tutto il pianeta,  da un punto di
vista educativo non mi sembra
la scelta migliore quella di reci-
dere ogni anno un abete, in
nome della tradizione.
E se proprio credete di non po-
terne fare a meno perché non
valorizzarlo al massimo?
Magari coinvolgendo le scuole
e facendo palline in polistirolo
e addobbandolo bene, magari
riutilizzando materiale di scar-
to. Tanto se non rubano le lucine

Riceviamo dai lettori e pubblichiamo

Albero, il solito sacrificio inutile
che costano sicuramente di più…
E collocandolo finalmente in un
posto dove si veda bene.
Che so, il cortile della casa par-
rocchiale o il parcheggio adia-
cente alle Acli e non in un an-
golo dove non può nemmeno
allargare  i suoi bei rami.
Non dimentichiamo che i ragaz-
zi imparano sì dalla teoria, ma
molto di più dai nostri esempi.
Umilmente.

Maria Rosa De Giovanni

Grazie Rosa, hai perfettamente
ragione. Buon Natale.   [dn]
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Le difficoltà del commercio al dettaglio nel servizio di Daniele Perego: eseguito il “test della pizza”

Negozi KO: solo colpa della crisi?
«A parità di ingredienti acquistati, al supermercato ho speso la metà»

•  MOTTA VISCONTI  •

di Daniele Perego

OGNI GIORNO  leggiamo e
tocchiamo con mano che la crisi
colpisce sempre più la nostra so-
cietà, e anche girando per Motta
ci accorgiamo che i negozi sono
sempre più vuoti, ma ci siamo
chiesti se oltre alla crisi ci pos-
sono essere fattori che aiutano
questa riduzione degli esercizi
commerciali.

ABBIAMO DECISO  di fare
una pizza per quattro, allora ab-
biamo comprato un chilo di pa-
sta di pane a 2 euro poi una bot-
tiglia di passata e due etti di pro-
sciutto in una salumeria pagan-
do 9,30 euro e infine in un’altra
salumeria una confezione di
mozzarella per pizza pagandola
3,80; già che c’eravamo e ci ser-
viva (non per la pizza) abbiamo
preso anche un panetto di burro
a 4,80 euro.
Nei negozi abbiamo trovato mol-
ta gentilezza e cordialità e una
qualità dei prodotti non in discus-
sione, ma arrivati a casa abbia-
mo fatto due conti e abbiamo
notato che per fare una pizza ab-
biamo speso in “materiale” 15,10
euro e ci è sembrato un po’ esa-
gerato.

LA PRIMA  VOLTA  che siamo
andati al supermercato abbiamo
controllato i prezzi e abbiamo
scoperto che per la mozzarella e
il burro della stessa marca i prez-
zi erano più bassi di 1 euro l’uno
e anche per il resto, tenendo una
qualità alta e non scegliendo pro-
dotti primo prezzo o discount, ci
siamo trovati a spendere per fare
la stessa pizza 8,50 euro (sem-
pre burro escluso che con la piz-
za c’entra come i cavoli a meren-
da).

ORA ABBIAMO  più risposte
circa la crisi, perché siamo d’ac-
cordo che la grande distribuzio-
ne comprando quantità molto
elevate di merci può permettersi
prezzi più bassi, sappiamo che
mai e poi mai i prezzi che un ne-
goziante può praticare saranno
più bassi del supermercato, però
qui ci troviamo di fronte ad un
esborso quasi doppio che fran-
camente ci sembra esagerato an-
che perché comunque abbiamo
acquistato prodotti di consumo
comune, e se compravamo ali-

RISPETTIAMO il negoziante
in quanto ha innumerevoli spese
e si vede che fa il suo mestiere
con passione e professionalità
però ci permettiamo di consiglia-
re di controllare i prezzi e chie-
dersi se davvero in un momento
del genere questi siano giusti o
non si possa fare uno sforzo per
venire incontro al consumatore,
anche perché andando avanti di
questo passo la sensazione è che
di consumatori purtroppo ne ve-
dranno sempre meno.
Per inciso va detto che la pizza
alla fine è venuta bene.

Ingredienti semplici
e lavorazione casalinga:
farsi la pizza in casa è
possibile, ma convie-
ne? Acquistando gli
ingredienti al market,
secondo il test, si
spende circa la metà.

«Chiediamoci se davvero in un momento
del genere questi prezzi siano giusti o non
si possa venire incontro al consumatore»
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Il mercato immobiliare? Vede nero
lato che le banche sono sempre
più stringenti sui mutui che ormai
vengono accordati solo a coppie
con due contratti a tempo inde-
terminati e che hanno appena ven-
duto casa per comprarne un’altra,
per altre tipologie familiari la si-
tuazione è sempre più complica-
ta.

IL  CLIENTE TIPO del momen-
to per Motta è una persona che
cerca la villetta o la giovane cop-
pia che gode dell’aiuto dei geni-
tori per iniziare la convivenza.
Il mercato limitrofo non aiuta in
quanto i prezzi nei paesi più vi-
cini a Milano si sono abbassati
di molto e non si ha più una gran-
de differenza economica tra una
casa a Motta e appartamenti in
centri come Corsico dove si tro-
vano bilocali da ristrutturare a
95.000 euro, decimando così il
mercato della gente che sarebbe
portata a scegliere la nostra lo-
calità.

IL  MERCATO degli affitti in-
vece regge ma presenta un pro-
blema che sta allargandosi a mac-
chia d’olio, infatti non si ha più
l’af fidabilità di un tempo circa la
solvibilità del cliente che prende
in affitto una casa a causa della
incertezza del mercato del lavo-
ro e si rischiano quindi cattive fi-
gure con clienti storici per una
commissione non molto corposa.
Per il futuro la situazione si
riproporrà finchè lo Stato non in-
terverrà con incentivi sui mutui
o fiscali sulle spese di acquisto e
quindi bisogna attendere con fi-
ducia che qualcosa o qualcuno
sblocchi una situazione purtrop-
po ferma da qualche anno.

Daniele Perego

menti più ricercati ri-
schiavamo di dover chie-
dere un finanziamento...

PERIODICAMENTE leggiamo
articoli che fotografano la situa-
zione del mercato immobiliare a
livello nazionale, ma la domanda
è: a Motta la situazione com’è?
Per avere risposte abbiamo inter-
pellato Alessandro Cozzolino
dell’ Immobiliar e Edilcase di via
Borgomaneri.
Dalla chiacchierata avuta abbia-
mo scoperto che la situazione è

in una fase di stallo totale dovuta
anche al fatto che la cantieristica
propone soluzioni abitative nuo-
ve ad un prezzo inferiore rispetto
agli appartamenti in vendita dai
privati, tanto per citare un esem-
pio si trovano bilocali nuovi con
pannelli solari a 95.000 euro, ci-
fra che un privato che vende casa
propria fatica anche a prendere in
considerazione; inoltre va segna-
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Il “Nuovo Punto di Vista” dei più piccoli: la rubrica di Stefano Mozzati dedicata al mondo dei giovanissimi

Dicembre, «è tempo di bilanci»
«Un pacco grande, megastratosferico, con dentro i nostri auguri a tutti!»

•  MOTTA VISCONTI  •

di Stefano Mozzati
“Inviato Speciale”

CI SIAMO , siamo già qui,
eccoci arrivati, anzi, ci siamo
proprio dentro... DICEMBRE!
Amici, dobbiamo stare attenti
perché questo è il mese in cui tutti
ci guardano, ci guardano i mae-
stri perché devono capire che pie-
ga ha presa l’anno scolastico per
noi, ci guardano i nostri zii e non-
ni, ci studiano i nostri genitori
perché devono fare quel miste-
riosissimo discorso  con “chi sai
tu”... sì, quella chiacchierata di
cui non ci dicono proprio un bel
niente, ma che poi finisce sem-
pre BENE per noi e... arrivano
valanghe e valanghe di regali!

AMICI , dobbiamo mettercela
tutta, non è difficile, bisogna pen-
sare che ci sono solo un paio di
cose a cui tiene tanto la mamma
o la maestra e concentrarsi a far-
le. Vi devo dire per esempio
come sta andando la faccenda del
“gioco di squadra”.
Vi ricordate quello che ho scrit-
to nel mese di novembre? Beh,
sono arrivati tanti bei voti dal
nuovissimo maestro di ginnasti-
ca, il nostro vicedirettore!
Qualcuno non ha ancora le idee
chiare su quello che bisogna fare
per fare gruppo ma basta guar-
dare gli altri e il gioco è fatto.
Come vi avevo detto non è diffi-
cile!

MA TORNIAMO  al Natale, lo
sapete che ho una vera redazio-
ne? Tantissimi assistenti?
E’ difficile mettere d’accordo tut-
te le loro idee, quando arrivo in
classe mi vengono incontro gli
assistenti  con tutte le loro idee e
ho paura di offenderli se non scri-
vono quello che mi suggerisco-
no, così ne ho approfittato per
fare un lavoro: ho voluto sapere
che ne pensano i miei amici del
Natale e che cosa stanno prepa-
rando da regalare ai loro genito-
ri.
Tutti gli anni facciamo delle bel-
lissime sorprese che portiamo a
casa l’ultimo giorno di scuola.
Non siete emozionati? Io sì e
voglio vedere che cosa prepare-
ranno quest'anno le maestre del
pre e post!
Pensate amici, ci fanno portare
del materiale insignificante, brut-
to, che altrimenti finirebbe in

pattumiera
differenziata e poi
preparano sorprese fantastiche!

CON LE BOTTIGLIE  di pla-
stica, quelle dell’acqua, sapete,
hanno realizzato una capanna
grande con porte e finestre più
bella, più straordinaria di quelle

che trovate nei negozi di giocat-
toli, sedie soffici e comode, ta-
volini abbinati! Con le bottiglie
di plastica verde abbiamo inve-
ce costruito un albero di Natale!

DAL VOSTROINVIATO SPECIALE

Tantissime striscioline scaldate e
arricciate come rami e addobbi
ancora più incredibili, mai visto
niente di simile! Anche le perso-
ne povere possono avere un al-
bero come quello, sembra di cri-
stallo, proprio belloooo.
Adesso non ci resta che aspetta-
re e vedere che cosa inventeran-
no ancora.

HO PENSATO che tutti voi vo-
lete sapere se per me esiste “chi
sai tu”, se è “chi sai tu” che ci
porta i regali la notte di Natale...
all’inizio avevo pensato di fare
una ricerca con l’aiuto dei miei
assistenti ma poi ho deciso una
cosa diversa. Non voglio fare do-
mande così private, personali, e
poi si offenderebbe  “chi sai tu”.
Qualcosa di magico c’è sempre!

A PROPOSITO, proviamo a
immaginare di cercare in tutta la
scuola, un regalo per voi... è un
pacchetto grande, no grandissi-
mo, anzi megastratorferico , ros-
so con un bellissimo fiocco
d’oro! Non è in aula, non è in
mensa, non è al pre-post, non è
in giardino, potrebbe trovarsi...
dove tutti hanno un bel po’ di
paura se ci finiscono: nell’uffi-
cio del DIRETTORE!
E dentro cosa potrebbe esserci?
I nostri AUGURI per TUTTI!

CARI LETT ORI,
scegliamo uno dei pre-
ziosi biglietti di auguri
“vintage” che Walt
Disney realizzava perso-
nalmente da mandare ai
suoi amici per porgere a
tutti voi i migliori augu-
ri di Buon Natale e feli-
ce anno nuovo.
Non è una scelta casua-
le: Disney fu un pionie-
re, un sognatore, un vi-
sionario che immagina-
va un mondo migliore, e
che regalò ad intere ge-
nerazioni dei sogni.
Ispiriamoci a questi
principi, guardando
sempre avanti.
Buone feste!

Damiano Negri
Associazione Culturale

“Fondo Cinema”

L’Associazione Culturale “Fondo Cinema” augura buone feste

Tanti auguri per un mondo che miglioreremo

14 dicembre
2012, Newtown,
Connecticut.
Non ci sono
parole per
definire quanto
accaduto per
l’ennesima
volta.
Scegliamo
questa immagi-
ne di silenzio e
raccoglimento.
Senza aggiunge-
re altro.

La Redazione

www.fondocinema.it
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Cose che succedono

Rumors

«QUESTA È LA STORIA  di
una convivenza travagliata tra al-
cuni residenti di via del Cavo e il
suono che emette la voce dei bam-
bini e la musica delle serate a
tema, organizzate dal gestore per
dare possibilità di alternativa alla
quotidianità che, a volte, può es-
sere monotona…».
Ho voluto iniziare nello stesso
modo o quasi, con cui in un arti-
colo di novembre su “Punto di
Vista”  in qualche maniera si at-
tacca la gestione del parco giochi
di via del Cavo. Vorrei subito pre-
cisare ai lettori che frequentano il
parco che raccoglieremo delle fir-
me in difesa del “ Parco della
Memoria” ; detto questo, in riferi-
mento all'articolo pubblicato su
“Punto di Vista”  nel mese di no-
vembre 2012 riguardante il parco
giochi di via del Cavo, vorrei fare
alcune precisazioni a beneficio in
modo da illuminare i cittadini del-
la zona e non.

PRIMA  DI TUTT O le feste o
‘ festini’ , come poveramente sono
state definite dalle persone che
vogliono la chiusura e l’apertura
del parco a loro disposizione e su
altri giornali, non sono altro che
serate accompagnate da musica
dove vi partecipano adulti con
bambini, ragazzi che vengono per
passare una serata diversa dal so-
lito e per mangiare un semplice
panino con la salamella e non
“grigliate”  come si cita nell’arti-
colo di novembre, ma bensì
salamelle fatte alla griglia, previe
autorizzazioni scritte e vidimate
dal Comune pagate dal sottoscrit-
to, semplicemente come avviene
in tutti i paesi nei periodi prima-
verili estivi.
Vorrei sottolineare che la caden-
za delle serate è di una, massimo
due, al mese e non settimanalmen-
te come si dice nell’ articolo di
“Punto di Vista”.

PER QUANTO riguarda l’utenza
del parco, adulti, bambini, ragaz-
zi, che sono stati accusati di get-
tare spazzatura nei cortili altrui,
posso assicurare che io personal-
mente non ne ho mai visti, anzi,
mi sono trovato io nel parco sac-
chetti d’umido pieni, gettati da
chi? (l’ individuo in questione si-
curamente leggerà questo artico-
lo, so di chi si tratta).
L’utenza sa che nel parco ci sono
a disposizione 15 cestini, all’ in-
terno dei quali si trova di tutto, e
altri due nel parcheggio; poi, qua-
lora qualcuno lanciasse la spaz-
zatura, non è un problema mio ma
riguarda l'inciviltà di gente inci-
vile. Invece, qualche volta può ca-
pitare che il pallone da calcio fi-
nisca nei cortili altrui: alcuni vi-
cini si sono rifiutati con arrogan-
za di restituirlo.

PER TORNARE al discorso del-
la gente che scavalca per entrare
nelle case altrui, finché il sotto-
scritto resterà nel parco nessuno
si permetterà sotto la mia visione
di farlo. Quando però i cancelli
del parco sono chiusi, chiunque
può scavalcare come ormai sca-
valcano per entrare in qualsiasi
appartamento (problema molto
più importante) e in tal caso oc-
corre rivolgersi alle autorità di
competenza.
Posso assicurare che le persone
che frequentano il parco sono per
lo più minorenni accompagnati
che vogliono, dopo la scuola, ave-
re un’alternativa di svago.
Per il discorso del gonfiabile, che
viene aperto saltuariamente (an-
che se si potrebbe aprire tutti i
giorni), non credo che i bambini
si mettano a guardare nelle case
altrui nel momento di svago che
lo scivolo offre, anzi potrei dire
anch'io che dalle case limitrofe si
guarda all'interno del parco vio-
lando la privacy… ma nella vita
ci sono problemi più importanti.

CONCLUDO DICENDO  che
da quando abbiano iniziato que-
sta (non facile) avventura, qual-
che “ figura”  non si è risparmiata
nulla nel creare problemi, dal
campo ex-bocce allo scivolo, dal-
le serate al vociferare dei bambi-
ni, al rimbalzo dei palloni, ai ru-
mori dei motorini, aggiungo al
passaggio delle macchine; penso

che a queste persone dia fastidio
anche il rumore del phon. Per cui
a loro mi rivolgo, dicendo: siamo
in un paese di quasi 8000 abitan-
ti, non ci siete soltanto voi!

COMUNQUE IO sono una per-
sona che lavora, e per affrontare
le spese della struttura c’è biso-
gno di farlo in serenità perché il
parco ha delle spese di gestione
altissime in rapporto agli incassi:
affitto, assicurazione, energia elet-
trica, acqua, manutenzione, tutte
a carico del sottoscritto e che pur-
troppo non si compensano con la
vendita di caramelle, ghiaccioli e
patatine.
Nell'arco della stagione che va -

    pudivi@tiscali.it

Via del Cavo / 1
Lasciatemi
lavorare

•  MOTTA VISCONTI  •

di Fabio Ferretti

tempo meteorologico permetten-
do - da fine marzo a fine estate,
dopo anche il lavoro cala notevol-
mente, fino ad arrivare all’ inver-
no dove è zero o quasi.

QUINDI CHIEDO  di non intral-
ciare il mio lavoro, che cerco di
svolgere in maniera eccellente, te-
nendo conto che un parco così ha
bisogno di manutenzione conti-
nua, perché non rimarrebbe tale
se nessuno se ne occupasse. E ri-
cordate che è meglio sapere che i
propri figli frequentano un parco
controllato dove possono avere,
in caso di bisogno, qualsiasi tipo
di aiuto, che saperli in giro a zon-
zo per il paese, a fare chissà che…

Via del Cavo / 2
La risposta
del Comune

•  MOTTA VISCONTI  •

il Sindaco Laura Cazzola

LEGGO sul “Punto di Vista” di
novembre l’articolo a firma del sig.
Daniele Perego circa la “conviven-
za travagliata” tra alcuni cittadini
ed il parco di Via del Cavo. Riten-
go di dover rispondere, a nome
dell’Amministrazione, rendendo
pubblica parte della risposta che ho
dato al Difensore Civico ai primi
di settembre, che è stato investito
in più occasioni dalle lamentele di
alcuni abitanti della zona, ometten-
do - per la privacy - i nomi delle
persone che  a lui si erano rivolte.

“ RITENGO DI DOVER  rispon-
dere, per quanto di mia competen-
za, alla sua richiesta di notizie cir-
ca le ripetute lamentele, con rife-
rimento all’attività del Parco gio-
chi di Via del Cavo.
Ritengo doveroso partire da alcu-
ni dati di fatto.

• Tralasciando le altre vie adiacen-
ti (Via Sant'Anna, nella parte ini-
ziale; Via Sardegna; Via Liguria;
Via Piemonte; Via don Casarico) ,
ma limitandoci alla via Lombar-
dia (dove risiede la maggior parte
dei firmatari della ultima lettera

(prot. 6439 del 10 luglio) e alla via
del Cavo, dove è il Parco giochi,
è utile sapere che risiedono com-
plessivamente 353 persone.

• L'ultima lettera/petizione del 10
luglio, porta la firma di 21 perso-
ne (di cui una non residente) che
rappresentano 13 nuclei familia-
ri. Inutile dire che, sempre pren-
dendo a riferimento i soli abitanti
nelle immediate vicinanze del Par-
co oggetto di lamentele, queste fir-
me corrispondono ad una picco-
lissima parte dei residenti prospi-
cienti il Parco. Se volessimo con-
siderare anche i residenti di Via
Piemonte e Via Liguria che sono
altrettanto adiacenti al Parco, l’ in-
cidenza numerica dei firmatari di-
verrebbe  - se possibile - ulterior-
mente irrisoria. Ne consegue, a
mio modesto parere, che il nume-
ro di persone (residenti in zona e
tralasciando le centinaia che del
Parco, a vario titolo, usufruiscono)
che non gradiscono la sua aper-
tura ed il suo funzionamento sono
davvero una minimissima percen-
tuale.

• Nell’anno 2012, l’ufficio SUAP
ha rilasciato al Gestore del Parco
di via del Cavo le seguenti auto-
rizzazioni ad effettuare feste sera-
li:  1) 24 marzo; 2) 20/24 aprile;
3) 11/19/26 maggio (quella del 19
maggio non effettuata); 4) 8/9 giu-
gno; 5) 21 luglio; 6) 8/21 settem-
bre.

Continua a pagina 35
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• Complessivamente, quindi, 9
eventi già superati e 2 program-
mati a settembre. Preciso che an-
che la serata di luglio è stata
disdettata dal Gestore con lettera
prot. n. 6771del 18 luglio u.s.

• Altre manifestazioni sono state
autorizzate, anche se organizzate
da figure diverse dal gestore, al-
l'interno del Parco: festa rionale,
giostrai per il giugno mottese, fe-
sta del 25 aprile, teatro delle ma-
rionette ma, evidentemente, non
producono lo stesso disturbo ai
firmatari che in quelle occasioni
nulla hanno eccepito.

A FRONTE DELLA  ‘ fotografia’
della situazione appena fatta, for-
se, è necessario ricordare lo sco-
po e l’utilità sociale dei parchi gio-
co, luoghi dedicati ai bambini e ai
ragazzi, oltre che a chiunque de-
sideri passare qualche ora fuori di
casa.
Risulta quindi, a mio modesto pa-
rere,  che più che le lamentele cir-
ca il rumore proveniente per le fe-
ste, il problema sia proprio il Par-
co giochi in quanto tale, visti i con-
tinui richiami agli schiamazzi an-
che in ore diurne.
Quando si giunge a lamentare la
presenza di uno scivolo (ampia-
mente dimostrato essere posizio-
nato a distanza regolare dalle
case) perché violerebbe la privacy
degli estensori delle mail, ritengo
si arrivi ad un paradosso. Ogni cit-
tadino quindi, secondo questa li-
nea di pensiero, vede allora viola-
ta la privacy di casa propria dagli
abitanti della palazzina di fronte
che, affacciandosi alla finestra,
guardano nella sua casa e nel suo

giardino. Dovremmo quindi auto-
rizzare la costruzione solo di case
ad un piano, seguendo questo ra-
gionamento? Dovremmo oscura-
re le finestre di chi abita al secon-
do piano, per evitare che l'affac-
ciarsi disturbi il vicino ?

LA SCELTA di creare questo spa-
zio è stata fortemente voluta da
questa Amministrazione che ne di-
fende tutt'ora, e con forza, l'utili-
tà, la validità e il giovamento per
la collettività.
Difesa che ovviamente, come per
questo Parco, promuoviamo per
tutti i parchi gioco di Motta come
per l'Oratorio di via Greppi. Luo-
ghi fondamentali per consentire ai
bambini e ai ragazzi di giocare e
di fare attività sportive, dove sicu-
ramente si grida e si schiamazza
(pensare che i bambini giochino
in silenzio è difficile…) ma anche
dove bambini, ragazzini, genitori
e nonni possono vivere qualche
ora di sano divertimento.
Luoghi dove sicuramente avven-
gono schiamazzi da parte dei bam-
bini/ragazzi che li frequentano, ma
dei quali nessun altro cittadino si
è mai lamentato e, al contrario, si
apprezza la possibilità che viene
data  ai loro bimbi e nipoti.

LA PECULIARITÀ  del Parco di
via del Cavo è quella che oltre alla
struttura ludico/ricreativa in esso
è stato costruito, autorizzato e con-
cesso in gestione un piccolo bar
che offre ristoro ai frequentatori
del parchetto ed è a disposizione
del quartiere, dove nessun altro lo-
cale pubblico è presente, e del-
l'Amministrazione per le manife-
stazioni da questa organizzate di-
rettamente e/o tramite Associazio-
ni locali.
Come in tutti i Comuni, durante il
periodo primaverile/estivo la no-
stra Amministrazione deve
contemperare l'esigenza della
maggioranza dei cittadini che de-
sidera siano organizzati momenti
di svago, di musica, di attrazioni
con la certamente legittima richie-
sta di non subire eccessivo distur-
bo della quiete pubblica, da parte
di  altri che vivono in prossimità
degli spazi in cui gli eventi sono
organizzati.

PERALTRO, i cittadini che (ma-
gari) lamentano il chiasso ed il di-
sturbo proveniente dal Parco di via
del Cavo, potrebbero essere gli
stessi che partecipano felici e
schiamazzanti ad altre manifesta-
zioni, altrettanto rumorose, che si
svolgono in altri luoghi del paese.
Per esemplificare, nel centro del
paese (P.zza Leonardo da Vinci,
Via Borgomaneri, Piazza Gari-
baldi) nel solo mese di giugno sono
state autorizzate ben sei serate
musicali.
Questo solo per dire che l'esigen-
za di sfruttare le serate estive, vi-
sta la partecipazione dei cittadini
alle varie manifestazioni, è una
delle priorità che le amministra-
zioni si pongono per cercare di vi-
vacizzare ed aggregare i propri
abitanti che magari per ragioni
economiche non riescono ad an-
dare in ferie, attrarre pubblico dai
paesi limitrofi e dare opportunità
economica ai commercianti loca-
li .

INQUADRATO il problema in
via generale, desidero analizzare
alcune delle accuse che vengono
mosse nei confronti del Gestore e

dell'Amministrazione nell'ultima
lettera a firma dei 20 residenti
mottesi.
Innanzitutto, ritengo offensivo che
i firmatari definiscano "festini" le
serate musicali organizzate nel
Parco giochi. Forse, stanchi di
ciò che ritengono di subire, si
sono privati di sensibilità, ma la
parola ‘festini’, nell'immagina-
rio collettivo, porta a immagini
sgradevoli di feste poco ortodos-
se e non mi pare proprio il caso
di quanto accade al Parco né per
la location, né per i suoi parte-
cipanti.
Nuovamente sono costretta a ri-
marcare che la situazione riguar-
da, complessivamente, sette
eventi effettuati dal mese di mar-
zo ad oggi e che quindi non è
veritiero quanto si scrive circa
“festini che si susseguono a rit-
mo settimanale da mesi”.

PER QUANTO attiene l’inqui-
namento acustico, le feste (sette
effettuate) vengono autorizzate
con obbligo di rispettare i decibel
previsti dalla legge e con il limi-
te orario delle ore 24, che non
mi risulta essere stato superato.
In generale debbo segnalare che:

• Vi è una situazione generaliz-
zata su tutto il territorio mottese,
ma mi permetto di dire italiano,
che riguarda la maleducazione
di giovani e non. Il problema
degli schiamazzi, dell'abbando-
no di rifiuti, dell'elevato tasso
alcolico è, purtroppo, rilevabile
nelle vicinanze di tutti i locali
pubblici e non solo: sia di gior-
no sia di notte. Quello che pare
strano è che solo i firmatari rile-
vino alcune situazioni.

Via del Cavo / 2
La risposta del Comune
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Segue da pagina 34

Prima della costruzione del
Parco della Memoria, voluto
dall’attuale Amministrazione,
la zona si presentava così: una
specie di periferia di Bagdad.

Adesso la stessa zona si presenta così.

«Ritengo offensivo
che i firmatari

definiscano “festini”
le serate musicali
organizzate nel

Parco giochi»

Continua a pagina 36
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CIT O UNA delle lettere invia-
taci (...) il 18 giugno, in cui di-
chiara di “dover raccogliere ra-
gazzini pieni di vomito, reduci
dalle festicciole, accucciati nei
nostri portoncini”. Mai, nessun
cittadino della zona ha segnala-
to situazioni di questo tipo. Co-
munque, per questo stato di cose,
poco può fare l'Amministrazio-
ne (ahimé non può sostituirsi alle
famiglie) se non chiedere con
grande fermezza alla propria Po-
lizia Locale e ai Carabinieri un
maggiore controllo del territorio,
sanzionando comportamenti
scorretti ed illegittimi.

• A dimostrazione di quanto da
me sostenuto cito la mail (...),
pervenuta al protocollo comuna-
le  il 25 agosto scorso, che se-
gnala di aver subito con altri
abitanti della zona danni alla
propria autovettura (il taglio
delle ruote), correttamente de-
nunciato ai Carabinieri.
Questa odiosa situazione è av-
venuta nel periodo di chiusura
del Parco di Via del Cavo, a di-
mostrazione che i comportamenti
scorretti di alcuni giovani (per
altro riscontrabili anche in altre
zone del paese) sono indipenden-
ti dal funzionamento del Parco e
dai comportamenti del suo Ge-
store, ma rientrano in quel mal-
sano concetto di divertimento
che certa gioventù vive e attua.

• L'Amministrazione dispone di
un numero limitato di Agenti di
Polizia Locale che per contrat-
to, turni di lavoro e ferie, non
sono quasi mai in servizio alla
sera e alla domenica.
Ciò nonostante, proprio a segui-
to delle generalizzate lamentele
di chi vive in prossimità dei lo-
cali pubblici, l'Amministrazione
si è attivata  oltre che con la Po-
lizia Locale anche con il Coman-
do dei Carabinieri di Abbia-
tegrasso perché la loro pattuglia,
a volte anche con la collabora-
zione dei nostri Agenti, possa ef-
fettuare maggiori uscite serali
sul nostro territorio per ‘conte-
nere’ e sanzionare comportamen-
ti scorretti.
E questo sta avvenendo e, anche
con riferimento al Parco di Via
del Cavo, è stata richiesta alla
Polizia Locale una più costante

verifica delle attività che lì si
svolgono.

• Nessuna denuncia per danneg-
giamento di auto è mai pervenu-
ta all'Amministrazione comuna-
le, con eventuale relativa richie-
sta di risarcimento, a seguito di
danni provocati dallo “schizza-
re” di cocci di vetro o altro, al
momento dello sfalcio dell'erba
nell'area comunale del parcheg-
gio.

• Quello che è certo è che in tutti
questi anni non risultano rappor-
ti di servizio per comportamenti
scorretti del Gestore e/o dei suoi
clienti, rilevati dalla Polizia Lo-
cale.
Mi permetto di segnalare che se,
nelle ore serali, questo può es-
sere imputabile alla loro assen-
za dal servizio così non è per le
ore diurne dove la Polizia Loca-
le è in servizio dalle 7 del matti-
no alle 19 della sera.  Non mi è
dato di sapere se (...). abbia mai
richiesto l’intervento dei Cara-
binieri e se questi abbiano, o
meno, rilevato irregolarità, ma
nessuna segnalazione in questo
senso mi è pervenuta dalla loca-
le stazione dei Carabinieri.
Mi permetto di segnalare anco-
ra che definire “terra di nessu-
no” il nostro territorio è, sem-
plicemente, ridicolo - oltre che
offensivo - perché, grazie al cie-
lo, Motta Visconti ha un livello

di delinquenza e di proble-
matiche di ordine pubblico mi-
nimo, invidiatoci da molte altre
realtà a noi vicine.
Per una diversa organizzazione
della stazione dei Carabinieri la
(...) può sempre rivolgersi al Pre-
fetto e al Ministero competente.

TRA LE COSE CHE  (...) la-
menta vi sono, se veritiere
ancorché non provate da nessu-
na denuncia formale, certamen-
te comportamenti rilevanti pe-
nalmente. Per questi, (...) DEVE
chiamare i Carabinieri sempre in
servizio nella zona, e non scri-
vere lettere o mail che non pos-
sono dimostrare nulla di quanto
asserito.

SE QUALCUNO tentasse di
entrare nella mia proprietà o,
peggio, se qualcuno mi minac-
ciasse con una pistola (anche se
solo scacciacani) personalmen-
te non perderei tempo a scrivere
lettere ma chiamerei il 112 e

provvederei a sporgere denuncia
verso chi mi ha minacciato.
Mi permetto anche di aggiunge-
re, pur cercando di comprende-
re lo stato d'animo della (...), che
minacciare denunce nei miei
confronti per eventuali reati pe-
nali che dovessero essere com-
piuti da privati cittadini è fuori
luogo, oltre che non coerente con
le leggi. La responsabilità pena-
le è personale e non dell'istitu-
zione “Sindaco”.
Diversamente e per analogia il
Sindaco potrebbe essere denun-
ciato per ogni atto penalmente
rilevante che viene compiuto sul
territorio che amministra.
Ipotesi poco percorribile.

SPERO di essere riuscita a chia-
rire e rispondere a quanto lamen-
tato e riferito dal sig. Perego (uno
dei firmatari della lettera/petizio-
ne) di cui alla mia risposta al Di-
fensore Civico. Cordialmente.

Laura Cazzola
Sindaco di Motta Visconti

Via del Cavo / 2
La risposta del Comune

Segue da pagina 35
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Quello che
doveva
essere il
luogo per
il gioco
delle bocce
al Parco
della
Memoria,
attività
molto
popolare
fra gli an-
ziani di
un tempo.

Tutor Bereguardo
Lo sapevo perché
sono di Motta

•  MOTTA VISCONTI  •

di Giuseppe

SPETT. “PUNTO DI VISTA”
chiedo: sulla statale fra Motta
Visconti e Bereguardo non ci do-
vrebbe essere il cartello come in
autostrada “controllo velocità
mediante sistema tutor” invece di
quello esposto nella suddetta
strada il quale sembra un normale
autovelox, così che una volta
passato, l’automobilista  accele-
ra.
Io che sono di Motta lo so perchè

già se ne parlava prima che en-
trasse in funzione, ma chi viene
da altre località come fa a sapere
che viene calcolata la media e
non la velocità solo al momento
del passaggio?

CHI HA GIÀ  preso la multa ,
secondo me potrebbe fare ricor-
so e vincerlo. Strano che gli or-
gani di informazione e lo stesso
Comune di Bereguardo non chia-
riscano questa differenza nella
segnalazione.
Distinti saluti.

Il Comune di Bereguardo sostie-
ne che la segnaletica sia comple-
tamente a norma e sul prossimo
numero ne parleremo.
Tenga conto che il limite dei 70
all'ora è continuo in quella trat-
ta. E’ inutile rallentare in coin-

L’ormai celebre “Tutor”
installato ai due accessi
di Zelata di Bereguardo.

cidenza dei due rilevatori, se poi
viene calcolata la velocità media
che dovrebbe (il condizionale è
d’obbligo...) in ogni caso essere
sempre mantenuta.                 [dn]

Per segnalare eventuali errori  che si dovessero riscontrare nei testi (inclusi recapiti, numeri
di telefono o altre informazioni) scrivere all’indirizzo di posta elettronica pudivi@tiscali.it
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Famiglie e servizi
I genitori che si
“moltiplicano”

•  MOTTA VISCONTI  •

di Ferruccio Torriani
Assessore alla Pubblica

Istruzione e Cultura

IL  RACCONTO del sig. Daniele
Perego relativo ai servizi educati-
vi e scolastici rivolti all’infanzia
descrive uno spaccato di vita fa-
miliare che, per sua stessa ammis-
sione, è analogo a quello di molti
altri cittadini del nostro paese. I
genitori che lavorano sono spesso
costretti a "moltiplicare" le forze
per riuscire a coniugare i numero-
si impegni ai quali devono adem-
piere. Di questi tempi, purtroppo,
ci sono anche molti genitori che il
lavoro l'hanno perso o che vivono
situazioni di impiego estremamen-
te precario, condizione più grave
e decisamente drammatica.

IL  SIG. PEREGO dichiara:
“…organizzare un centro estivo
all’asilo che parte alle 8 della mat-
tina…”. Precisiamo che l'asilo
nido, durante l'intero anno
educativo, apre alle 7.30 e chiude
alle 18.00. Durante il centro esti-
vo, che si svolge nel mese di lu-
glio, per ottimizzare le risorse di-
sponibili possono essere state de-
cise contrazioni dell'orario di aper-
tura, ma sempre sulla base delle in-
dicazioni fornite dai genitori rile-
vate dagli appositi questionari di-
stribuiti.
Riteniamo possibile che l'afferma-
zione del sig. Perego si riferisse
invece alla scuola dell'infanzia.
Ricordiamo che l'ingresso alla
scuola dell'infanzia è previsto dal-
le 8.15 alle 8.45, l'uscita dalle 16.00
alle 16.15. Sono inoltre disponibi-
li i servizi di pre scuola (dalle 7.30
alle 8.15) che è assolutamente
gratuito e quello di post scuola
(dalle 16.15 alle 17.45) che è a pa-
gamento. Il centro estivo che si è
svolto la scorsa estate cominciava
alle 8.00 e questa scelta può aver
creato disagi a più di una famiglia.
Se la segnalazione è rivolta a que-
sta situazione, la riteniamo una cri-
tica costruttiva che terremo in de-
bita considerazione per l'organiz-
zazione del prossimo centro esti-
vo.
Altre affermazioni del sig. Perego
(“… la situazione della nostra fa-
miglia… che nessuno sembra
prendere in considerazione” oppu-

re “…avere un Nido non più co-
munale… costringe le famiglie a
fare salti mortali sia economici che
organizzativi!” o ancora “…vo-
gliamo farvi sapere che esistiamo
anche noi…”) ci provocano pro-
fonda amarezza: questa Ammini-
strazione, dall'inizio del suo primo
mandato, si è sempre dimostrata
attenta alle necessità dei cittadini
e ha sempre dimostrato particola-
re attenzione riguardo ai servizi
rivolti a bambini e ragazzi. Anche
in questo periodo di crisi e di ca-
renza di risorse finanziare, che col-
piscono i Comuni oltre che le fa-
miglie, NON è stato eliminato al-
cun servizio e, spesso, non sono
state aumentate le rette.

SOLO A TIT OLO di esempio ri-
cordiamo che da anni, ricevendo
anche feroci critiche da parte delle
minoranze consiliari, l'Ammini-
strazione Comunale finanzia l'am-
pliamento dell'offerta for-mativa
della scuola dell'infanzia permet-
tendo la formazione di sezioni
aggiuntive a quelle riconosciute
dal Ministero e consentendo, di
conseguenza, a tutti gli utenti iscrit-
ti di frequentare.
Diversamente, sarebbero state di-
verse decine le famiglie costrette
a trovare soluzioni di ripiego sicu-
ramente onerose. L'esterna-
lizzazione del servizio dell'asilo
nido è stata una decisione soffer-
ta, ma obbligatoria.

IL BASSISSIMO  numero di
bambini iscritti, non poteva più
giustificare il mantenimento del-
l'organizzazione in capo al Comu-

ne e lo spostamento della quasi to-
talità del personale sulla scuola del-
l'infanzia ha, invece, consentito
quanto descritto prima. Cioè l'ac-
cesso alla scuola dell'infanzia pub-
blica e gratuita a tutti i bambini
iscritti.
Riteniamo che la gestione del ser-
vizio da parte della cooperativa che
ha vinto la gara d'appalto del nido
sia stata assolutamente positiva e
all'altezza della situazione, come
molti genitori hanno avuto modo
di apprezzare e come l'aumento del
numero degli iscritti dimostra.

L’ IMPEGNO dell'Amministra-
zione, che è riuscita ad ottenere
fondi regionali (che, purtroppo, dal
prossimo anno non saranno più di-
sponibili, perché azzerati dalla Re-
gione Lombardia), ha consentito
comunque l'abbattimento delle ret-
te in base alla situazione reddituale
rilevabile dalla dichiarazione
I.S.E.E. Rette che, per altro, sono
assolutamente coerenti con quelle
dei comuni limitrofi, uno dei quali
neppure applica l'I.S.E.E. Questo
per rimanere alla tematica in og-
getto.
Parlando di bimbi e ragazzi po-
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tremmo ricordare l'organizzazione
dell'apprezzato centro estivo per i
ragazzi della scuola primaria e se-
condaria, sostituito, da quest'anno,
con un campus sportivo condotto
in collaborazione con il gestore del
centro sportivo comunale. Da un
anno abbiamo aperto in via Ticino
il Punto di Incontro Giovani, dove
i nostri figli possono incontrare il
personale della cooperativa LULE
che li aiuta nello svolgimento dei
compiti e li accompagna in percor-
si ludici e ricreativi. Numerosi
sono stati i laboratori e le letture
animate organizzati dalla bibliote-
ca comunale e continua e costante
è la collaborazione con le scuole
di Motta nell'organizzazione di
progetti dedicati agli studenti.
Potremmo continuare a lungo que-
sta elencazione, ma rischieremmo
solo di annoiare i lettori.

LE PAROLE del sig. Daniele
Perego, come spesso accade, con-
centrano la loro attenzione sul
‘proprio’  bisogno, dimenticando
che chi amministra deve cercare di
soddisfare al meglio i bisogni di
tutte le categorie di cittadini, con
sempre meno fondi disponibili e
con sempre più pressanti richie-
ste di aiuto dalle fasce più debo-
li.
Auspichiamo che, dopo un'attenta
e più precisa analisi, possa ricre-
dersi poiché questa Amministra-
zione, oggettivamente, si è sempre
impegnata nell'organizzazione di
servizi rivolti ai più giovani, alle
famiglie bisognose e, nella
quotidianità, per migliorare e alle-
viare le situazioni di disagio.

Segnalazione
100 pagine per
riflettere su PPP

•  PAVIA  •

“PPP. IL MONDO non mi vuo-
le più e non lo sa” (Ibis Edizio-
ni, 2012, 99 pag. euro 8) è un ri-
tratto di Pasolini che non si fer-
ma alla classica santificazione,
non indulge al moralismo, né è
una critica feroce al suo pensie-
ro. Al contrario è una lucida e
intensa analisi del rapporto che
l'intellettuale Pasolini (scrittore,
giornalista, poeta e regista) ebbe
con il potere, inteso come potere
politico, e del modo in cui egli
gestì questo rapporto attraverso
la sua unica arma: la parola. E
dunque Parola, Potere, Politica,

ecco le iniziali del suo nome,
PPP, ecco il destino di un uomo
che viene sempre ricordato a
metà, usato, tirato per la giacchet-
ta e sfruttato per i più diversi sco-

pi. Difficilmente affrontato sen-
za pregiudizi.

IL  NUOVO LIBRO  di Guido
Mazzon e Guido Bosticco è tan-
to denso quanto scorrevole, a
metà fra i ricordi di un passato
cristallizzato e la speranza che
una voce di quel passato possa
ancora dirci qualcosa. I due au-
tori, che già avevano scritto un
libro su Pasolini, ma legato alla
musica e ai ricordi di infanzia
(Mazzon è cugino di Pasolini),
questa volta lavorano per sottra-
zione, per frasi e concetti asciutti
e diretti, fino ad offrire uno stru-
mento semplice ed efficace per
avvicinarsi, magari anche per la
prima volta, al pensiero e alla vita
di un uomo che è sempre stato
contro il potere e insieme ha rap-
presentato una parte di esso. Que-
sto è il paradosso che il libro ten-
ta di affrontare e che chiama alla
sfida tutti i liberi pensatori di oggi.

«Anche in questo
periodo di crisi e di
carenza di risorse
che colpiscono i

Comuni e famiglie,
non è stato eliminato
alcun servizio e spes-

so non sono state
aumentate le rette»
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TUTTO ONLINE SU
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• “Cittadinanza” ai figli dei migranti
• Si potenzia il trasporto studenti
• Ex Omino di Ferro: avanti tutta
• Parcheggi: «Andremo al Ministero»
• Commercianti «Umiliati ma è tardi»

CASORATE PRIMO

• Morici: «Col PD vero cambiamento»
• Calano i debiti per il nuovo Oratorio
• La Parrocchia festeggia 600 anni
• La “Biblioteca-Museo” è da record
• Storica “Casina di caccia” affittasi
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